
o TEMPO-Pressão atmosférica médla.vt 018.9
milibares; temperatura média: 18.9 qraus centí

grados - máxima insolação ':37.6 graus e na mí
nima 11.8 graüs; no planalto a média mínima
será de 4.8 graus. Cumulus, stratus, de meio
claro a encoberto. Nevoeiro noturno. Tempo no

planalto: bom com nevoeiro. No litoral: bom du
rante o dia, instabilidades esparsas em trechos, à
noite. Previsão A. Seixas Netto.

VESTIBULAR SIMULADO cGABARITO - É o

sequinte o gabarito de respostas do Vestibular

Simulado - Prova de Francês, elaborado pelo
.

Curso Barriga Verde e publicado na edição de

ontem-de "O ESTADO": 1"' - "C"; 2"' "E"; 3"' "A";
. 4". - "D"; 5" -"B"; 6" - ':A"; 7a - "A"; 8" -"E"; 9"'
-"A"; 10" -"D"; 11". -"C"; 12" -"B"; 1'3". -"E";
14"' - 'O"; 15". "C"; 16"' - "A"; 17". - "C"; 18"' -

"E"; 19". - "O" e 20" - "D".
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Onda de frio atinge
todo o Estado e São
Joaquim espera
a queda de neve

Bonifácio: Quadro
·brasileiro n'ão
será alterado

no atual Governo
A onda de frio que se propagou por todo o território

catarinense atingiu seu ponto máximo em São Joaquim, onde
a temperatura, ontem, atingiu a três graus positivos,
criando a expectativa da queda de neve. Na Capital

a chuva intermitente, acompanhada de frio,
prejudicou o feriado dó Horianopolitano (Página 9):

Presidente da FCF
•

vat 'processar
deputado por acusações
feitas na Assembléia

o líder do Coverno na Câmara, deputado José Bonifácio,
disse ontem que "o que está aí não muda, vai ate o

fim do Governo Geisel". Para o parlamentar, que acha'

impossível o diálogo com a Opos içáo, os manifestos

divulgados ultimamente .sáo "absolutamente
,

inúteis", só servindo para "enfeitar a História" (Pág. :3)

Giuliari estará hoje em Florianópolis para constituir

advogado e processar criminalmente
o deputado Manoel Carlos de Souza, pelas acusações

feitas semana passada em duas sessões da
I

Assemblélu.: O parlamentar, por sua vez, garante que

tem provas para incriminar o pres idente da FCF (Pág. 8)

DI CONSIDERA PEDRINI

E REJEITA O PROJETO A ES
\

Computando como presente o líder da Arena, que embora não estivesse no plenário apresentara
requerimento à mesa, o presidente em exercício da Assembléia ontem, Delfim Peixoto Filho, constatou a
existência de quorum regimental e colocou em votação o projeto da Codesc, que foi rejeitado por

.

unanimidade. No gabinete da Arena, o ato foi recebido com indignação pelo líder Nelson Pedrini e pelo
presidente da Codesc, Jorge Bornhausen. Ambos oonsideraram a decisão" nula de pleno direito". (P. 2).

o navio Mediolurium, de bandeira malasiana, está recebendo uma

carga de 16.200 toneladas de soja e seus derivados, o maior

carregamento j� efett{ado este ano no Porto de São Francisco. A

exportação destina-se à .França e provém de São Miguel
d'üeste, Joaçaba e Gaspar. Mais de mil caminhões

vêm transportando a soja das fontes produtoras (Página 5).

Rangel Reis vai hoje à AL para

garantir preservação das lagoas
Página 3

.L- �--__------------------------------------------------�

A Sociedade pró Desenvolvimento do Estreito quer que o Governo lhe

apresente detalhes sobre o projeto da rede de' esgotos do subdistrito (P .16)

Considerado um dos
maiores acontecimentos
sociais de Santa

Catarina, o baile de
aniversário do Clube Doze
de Agosto reuniu este

. ano cerca de 3.500
. associados e convidados.
O ponto alto da
festa foi li apresentação
de 84 debutantes,
provenientes de todas
as regiões
do Estado (Página 15).

Geisel' Governo procura sentir

problemas dos trabalhadores
\ PáginaS
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MDB surpreendeu a Arena com manobra regimental

Projeto da Codesc é rejeitado,
e 'pode ser decidido na .Justiça

Embora ausente da votaçãà, o líder da A�ena teve sua presença computada em face de requerimento que apresentara à mesa, Com isso a presidência constatou quorum,

...e na mesa o outro arenista, Pichetti, unia-se à coesa bancada do MDB.
, I '

Em aparte, o deputado arenista Aristides
Bolan justificou sua conduta pessoal,' elo
giando a união existente na bancada oposi
cionista, lembrando que "enquanto houver

discriminação na Arena: adotaremos o com

portameoto que acharmos melhor para Santa
Catarina",

- No meu partido - lamentou - o tra

tamento não tem sido o mesmo para todos os

deputados, Na Arena: só conseguiremos .a

mesma unidade quando meus lideres modifi
carem seus pontos de vista,
Ao final, Dejandir Dalpasquale comentou o

. empenho de sua bancada para que o projeto
Codesc fosse discutido e votado pela Assem

bléia e queixou-se de que a Arena tivesse ape
lado para um dispositivo, embora reqirnental,
que não é dos mais acertados, "São episódios
que não engrandecem o Poder Legislativo",
concluiu o parlamentar.
Em seguida, o deputado Murilo Sampaio

Canto referiu-se a CPlda Dicesc, "impedida
de funcionar porque o Governo não deseja a

fiscalização dos gastos em publicidade",
acrescentando que ':agora o governo tenta

liquidar com a última representatividade do

povo, existente no Poder Legislativo".
"Querem com toda sorte de pressões impe-.

,dir o funcionamento do Poder" .asslnalou Mu

rilo'Cán'to, para a seg uir referir-se aos dep uta
dos arenistas Antônio Pichetti e Aristides Bo-

. .

Waldir Buzatto. Prosseguindo o deputado Mu

rilo Canto sustentou que quando se diz que
são os militares que acabam com o Poder Le-

'gislativo "se faz uma grande injustiça, porque
são os próprios homens do Legislativo que
,estão a se liquidar", Acrescentou que atitudes
como as tomadas pela Arena, em felação ao

,projeto da Codesc, ,"demonstram claramente

'que os próprios políticos estão se auto-

liquidando" e que "não culpem a ninguém,
rrlas culpem a S,i- próprios",
Depois, o líder oposicionista Miraci Dereti

levantou uma: Questão de Ordem" para, cal

cado no art.,233 do' regimento interno, pedir
urgência na tramitação do projeto 47/77, su

gerindo que fosse incluído na Ordem do Dia

para votação. O presidente Delfim Peixoto

Filho acatou o pedido e incluiu o projeto para
votação, Anunciou a suspensão da sessão por
três minutos, determinando que a assessoria

,

fizesse o projeto chegar à mesa da presidên
cia.
Momentos mais tarde, o presidente infor

mava que o projeto se encontrava na Comis

são de Justiça e determinava a sua reconsti

tuição para inclusão na sessão de ontem pela
manhã.
Antes de ser votado, o presidente Delfim,

Peixoto Filho procedeu a leitura do requeri
me'nto apresentado pelo deputado Nelson Pê

drini, tato que en-sejou fosse constatado o

"quorum" de 21 deputados (inclusive Pedrini,
.que assinara o requerimento pela manhã) para
a votação do projeto, segu'ndo O entendi
mento da Mesa. Constado o quorum foi a rna-.

téria colocada em votação e rejeitada por
unanimidade, A sessão foi ,10gb encerrada,
sendo convocada outra para o período vesper
tino,

Utilizando-se de um artifício. a exemplo das

manobras desenvolvidas nas últimas semanas

pela Arena e orquestradas' habilidosamente
pelo líder do Governo Nelson Pedrini, a ban

cada oposicionista contando com a presença
dos' dissidentes" Antônio Pichetti e Aristides

Bolan conseguiu colocar o projeto 47/77 - o

que transfere à Codesc as açóes que o Estado

possui no Besc, Badesc e na Caixa Econômica
Estadual - na Ordem do Dia e votação du

rante a sessão extraordinária de ontem,

rejeitando-o por unanimidade. O "quorum",
segundo o presidente da sessão, deputado
Delfim Peixoto Filho, foi constatado com a

presença dos 18 deputados do MDB, os dois
arenistas dissidentes e mais o deputado Nel
son Pedrini cuja presença ficou caracterizada
ao apresentar um requerimento "cerno me

dida cautelar", que foi datado da seguinte
maneira: 'Sala das Sesóes, manhã do dia 15

de agosto de 1977", A sessão que rejeitou o

projeto Codesc terrninou às 11 h30min e à
tarde foi realizada outra sessão extraordiná
ria, às 14h20min, quando f.�i lida e aprovada a

ata da primeira, seguindo-se pronunciamen
tos dos deputados Miraci Dereti e Walter Bu-
zatto. ,

, \ '

O pri rrre i ro orador damanhã a ocupar a tri-
b u;��'f.fj1;'p�np.ú1ãô;��flit�i;f.0álpa§ q'\Ja I �, c ri �

ti cal1�;t�l�,QJ:1:Ii1rml��§.i9 ente �ald o'm i ró
Colautti a quem acusou de tumultuar a sessão
de sexta-feira. "Jamais duvidei da palavra do

presidente, mas na sessào de sexta-feira pas
sei a duvidar de sua sinceridade", disse o pre
sidente do diretórici'regional do. MDB, acres
centando que "o MDB procurou nào tumul
tuar aquela sessão, mas que o próprio presi
dente, arbitrariamente, cuidou de tumultuar
para encerrá-Ta".

,

lan, "que apesar das pressões estão presentes
cumprindo o dever parlamentar". Em aparte,
Waldir Buzatto observou que a Assembléia
"tem assistido cenas tristes e vergonhosas
,nos últimos dias, com a reti rada de plenário da
maioria arenista".

'

"Eles fogem do recinto desse Poder, que é o
tamborim da ressonância popular", declarou

o requerimento 'que
valeu uma presença

o requerimento que provocou uma abertura
à bancada do MDB para que colocasse' em

votaçâo () Projeto Codesc e fosse rejeitado por

unanimidade foi entregue, segundo seu signa
tário, mediante protocolo às 9h45m, antes do
início da sessão. Ele foi lido pelo' presidente
durante a sessão, após as palavras dos deputa
dos Dejandir Dalpasqualle e Murilo Canto,

Antes disso, o próprio Nelson Pedrini cuidou

bancada da Arena estará ausente com 20 depu
tados "que atenderam à diretriz estabelecida

pela liderança".
Depois de consumada a votação, Pedrini

falou que asmanobras doMDB não foram uma

derrota para a'Arena. Class ifícou o ato de "uma

violência que a história do legislativo' catari
nense até então não tinha conhecimento".
Lembrou que os dispositivos por ele citados

da distribuição de cópias à Imprensa para que no documento não ('oram observados, prínci
todos tivessem conhecimento da ausência de palmente no que se refere ao "quorum" exi-

20 deputados dos 22 que integram a bancada gido.
'

da Arena na Assembléia. ' O líder do MDB, Miraci Deretti, contudo,
O líder do Governo, contudo, não contava tem outro entendimento a respeito: o encami

que o fato de assinar o requerimento de três nhamento de um documento da sala de sess

laudas e meia pudesse ter sido usado para' óes, significa a presença de seu signatárjo. O
computar sua presença na sala de' sessões, documentó enseja esta configuração e con-

Com isso, o presidente da Mesa resolveu con- firma a presença do líder da Arena
,

siderar Pedrini presente à sessão e constatar o ,Delfim Peixoto Filho só lamentou' não ter

"quorum." regirueatal exigido: 21 deputados. podido votar - ele estava na presidência -

,NII documento, Nelson Pedrini transcreve contra um projeto que "não atende os intenes-

alguns artigos do regimento 'interno, desta
carido a competência da Mesa, doPresidente e

dos Secretários, bem como do capítulo da "Vo-

ses dos catarinenses". "Limitei-me a cumprir
o regimento e não houve verificação de "quo
rum" porque ninguém requereu a chamada

taçáo" e da verificação da votação. nominal", disse.
Salientando que seu requ erimento "é até - Sem o .requerimento do líder da Arena -

mesmo medida cautelar", o líder do Governo confessou Delfim - eu não teria colocado o

lembra a necessidade da observância de tais' projeto 47/77 em votação, porque não haveria'
dispositivos e aproveita para comunicar que a "quorum" ,de maioria para votar a matéria. Pedrini, seguido de Domning, deixa o plenário

"Inominável v,iolência",
I '

, \

Apesar da tranquilidade aparente, na Arena () climu era de tensão
-

,

_Logo após a sessão que rejeitou o projeto,
reunido na sede 'do diretório regional da

Arena, em companhia de alg'uns deputados
arenistas e do presidente da Codesc, Jorge
Konder Bornhausen - que permaneceu d u
rante todo o dia na Assembléia, o I ide r do

Governo, Nelson Pedrini, classificou' a deci
são do plenário como uma "inominável vio
lência", que segundo ele "jamais se reqis
trara na história do parlamento catarinense"
Acrescentou que' a deliberação do plenário

retti afirmava que
"

"a ausência da Arena é

poderá" redundar em recurso ao Judiciário", desmoralizante para o Poder" e que "é muito
lamentável que os responsáveis se omitem deNa mesma oportunidade anunciou que res-

ponderá todas as críticas formuladas pelo
votar um documento", Explicou que o MDB

MDB contra o seu partido, Depois de explicar
"não burlou o regimento" e que o regimento

que deu entrada no requerimento às 9h45m,
"foi ferido durante a sessão da última sexta-

disse que nada tenho 'á reclamar do MDB,
feira pelo presidente da Casa",

mas lastimo que' dois arenistas não tenham De outra parte, o presidente da sessão, de-
seguido a orientação da liderança", putado D,elfim de Pádua Peixoto Filho, decla-
Já na parte da tarde, após a sessão extraor- rou que "o regimento foi rigorosamente se'

dinária das 14h20m, ainda acompanhado de guido durante toda a sessão", Depois de ex-

alguns deputados da Arená e do presidente plicar que recebeu o requerimento do líder
da Codesc, o líder arenista explicava aos re- N�;lson Pedrini. "durante a realização da ses'
pórteres que "inexiste a decisão do plenário e são", o sr Delfim de Pádua Peixoto insistiu de
.nada há para fazer, porque o ato é nulo". que a �ua consciência se encontra tranquila,
Afirmou ainda quê a nulidade se configura "porque não me afastei um único milímetro
pela inexistência de alguns elementos, "pois do regimento interno",

mi[1hil presen,ca foi deterrnjnad a nAln nrAsi-
"

Os únicos arenistasque tomaram parte das

de;=\i!,�ando na verdade eu me encontrava sessões de ontem, deputados Antônio Pi-
aU.$eIJte . chetti e Aristides Bolam, disseram após as

Por' isso - disse Pedrini - O projeto é consi- sessões que "agimos pelo interésse do povo
derado aprovado por decurso de prazo", de Santa Catarina", Antônio Pichetti obser
Essa mesma epi niáo foi sustentada pelo, pre- vou que discordou do líder, "mas não do par
sidente da Codesc, Jorge Konder Bornhau- tido a que pertenço", Aristides Bolan reiterou
sen, ao afirmar na mesma ocasião que "a o que dissera anteriormente em plenário de
decisão do plenário é nula de pleno direito, que "a discriminação dentro da Arena pro-

,
porque faltaram requisitos para a delibera- . vaca a desunião" e que sua decisão de parti
ção". Segundo ele, inexistia o quorum neces- "cipar das sessões "atende ao interesse de
sário paraa votação do documento. Acrescen- Santa Catarina que não deseja a aprovação'
tau ainda que politicamente, "a ocorrência é do projeto".

profundamente lamentável, porque o MDB
demonstrou qye não tem capacidade de cor

responder em atos à sua preqaçáo". Na sua

opi ntào, houve da parte da Oposiçãb, "des
respeito áos princípios democráticos, com"
prejuízo para a classe politica, dando-se
razão aos radicais que nào desejam a disten
são",

Enquanto isto, no MDB, o líder Mi raci De-

o PROJETO REJEITAD
PROJETO DE LEI N0 47/77

Autoriza o Estado de Santa Catarina ,a transferir participações
societárias à Companhia de Desenvolvimento do Estado de Santa

Catarina (CODESC), e dá outras providências,

O GOVERNADOR DO ESTADO DE SANTA CATARINA,
Faço saber a todos os habitantes deste Estado que a A�sembléia Legisla-

tiva decreta e eu sanciono a seguinte lei:
'

Art. 1 ° - Fica autorizado o Estado de Santa Catarina a transferir à Compa
nhia de Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina (CODESC), com o fim'
específico de subscrever e integraliz:ar o seu capital, as participações acioná
rias constantes do seu ativo permanente, com todos os direitos a elas atribuí-
d�.

'
'

Parãgrafo único - Decreto do Poder Executivo, quando do aumento de

capital da Companhia de Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina (CO-'
DESC), identificará os valores mobiliários com' que o Estado subscreverá e

integ ral izará o capital. .

Art. 2° - Fica o Estado de Santa Catarina autorizado a efetuar, através da

Companhia de Desenvolvimento do Estàdo de Santa Catarina (CODESC), a

contribuição equivalente a 1% (um por cento) da receita tributária orçada,
.devida ao Banco Regional de Desenvolvimento dó Extremo Sul (BRDE), rios'
termos da legislação vigente,

'

Art. 3° - F ica o Estado de Santa Catarina autorizado, med iante proposta da

administração da Companhia de Desenvolvimento do Estado de Santa Cata
rina (CODESC), homologada em assembléia geral, a transferir até 19% (deze
nove por cento)-do seu capital para-o patrimônio do Instituto de Previdência do
Estado de Santa Catarina (IPESC), .

-

/

Parágrafo único - Decreto do Poder Executivo disporá sobre a transferên
cia refe rida neste artigo,

Art. 4°, Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.
Art. 5° - Ficam revogadas as disposições em contrário.

'

Florianópolis, '

'

inistro vem. provar que lagoas. não serão pre iudícadas
,

' . .

Em sessão especial da Assembléia, pleiteiam os parlamentares, que apon
hoje às 15 horas, os deputados - refor- tam o aproveitamento das águas dos

çados por técn icos da Ufsc e I íderes pai í- rios D' Una, Capivári e Tubarão.
ticos de Imaruí, Laguna e Imbituba '-
vão tentar convencer o ministro Range,! -Em Brasília, ontem, fontes do Ministé-

.
Rangel Reis deixa Brasília às 7 horas,

Reis e os técnicos do DNOS do "de- ,Ho do Interior anunciaram que o mi- em jato da FAB, seguindo diretamente
sastre ecológico" que significaria a'des- nislrb; Rang,el Reis, em debate público, para Itajaí,'onde desembarca às 8,45 ho
salinizaç�iO de qualquer das lagoas de demonstrará que' o projeto de forneci- ras, no Aeroporto dos Navegantes. Em
Mirim, Imaruí e 8_anto Antônio: Uma mento de água para o litoral-sul do Es- seguida, de carro, segue para Brusque, de Cr$ 700 mil para as associações mi
outra opção para o abasteciment? de tÇido, em especial à indústria carboquí- .onde visitará obras de saneamento e ürorregionais de municípios. O regresso
agua ao complexo càrboquímico éo que .mica e à futúra síderúrgica.' "não preju- _presidirá assinatura de convênio com o.a Brasília está previsto para as 18 horas.

dicará o? milhares de pescadores de DNOS. O almoço será na Capital, no Pa
camarão que pescam nas lagoas litorâ- Iácío da Agronômica. Às 15 horas, antes
neas". da sessão, o ministro presidirá a assina-

•

tura de dois convênios na Assembléia
Legislativa - um referente ao projeto de
enqenharia de base da usina siderúrgica
e outro que repassa recursos da 'ordem
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Banzer fala 5 vezes com Geisel
Brasília - O presidente da Bolívia, Hugo Banzer,

durante seus dois dias de permanência em Brasília,
manterá cinco encontros com o Presidente Geisel.
O primeiro, ao recebê-lo na estação presidencial da
Base Aérea de Brasília; o segundo, na audiência de
ontem à tarde no Palácio do Planalto, o terceiro na

recepção à noite no Itamarati; o quarto, hoje pela
manhã, quando da assinatura dos acordos no Palá
cio do Planalto e, o quinto e último, à noite, quando
o chefe do governo boliviano retribuirá a recepção,
ao presidente Geisel no Clube Naval.

Bonifácio gara_nte que nêio

haverá ,'mudanç� no sistema

No caso estudantil, José Bonifácio vê a

crise como insolúvel. "As reivindicações
dos estudantes náo podem ser atendidas
e eles continuarão permanentemente em

seus movimentos. Veja, eles pedem o fim
do AI-5 e do 477, no que a posição do

governo é marredável, como eu já disse. A
crise estudantil só terminará por exaus

tão", explicou o parlamentar.

Belo Horizonte _;_ "O que está aí não
muda. Vai até o fim do governo Geisel",
afirmou ontem, nesta capital, o líder do
governo na Câmara, deputado José Boni
fácio (Arena-MG), que voltou a se referir
as reivindicações de algums setores - es

tudantes, igreja, empresários e, juristas.
Como '''absolutamente inúteis", para

ele, "manifestos só servem mesmo é para
enfeitar a história".

Esses cinco encontros serão deficientes para 05

dois chefes de Estado conversarem sobre os diver

sos pontos ainda pendentes no intercâmbio entre os
dois países e de interesses próprios. Entre outros

assuntos, principalmente IigadQs à área econômica,
os dois presidentes deverão abordar aspectos rela
cionados com 05 acordos de Cochabamba; firma
dos em 1974; a questão da saída da Bolívia, pelo
mar, e o Pacto Amazônico. Espera-se durante esta

visita. a concretização do acordo do gás.
A programação do presidente boliviano em Brasí

lia é a seguinte: chegada às 11 h30min,
deslocando-se a seguir para o Hotel Nacional, de
onde sairá às 15h30min para audiência com o presi
dente Geisel. Depois irá ao Itamarati, para apresen
tação ao corpo diplomático, voltando à noite para

participar do banquete oferecido pelo presidente
Geisel. Amanhã, o seu dia de trabalho começa às 11

horas, quando juntamente com o presidente Geisel

assistirá a solenidade de assinatura de acordos

entre os dois chanceleres. No período da tarde estão
previstas visitas ao governador do DF, Congresso
Nacional e ao Supremo Tribunal Federal. À noite,
retribuirá-a recepção oferecida pelo presidente Gei
sel com um banquete no Clube Naval. Na quarta
feira retorna a La Paz.

Perguntado sobre suas declarações a

respeito do senador Teotônio Vilela

(Arena-Al.) - de que ele deveria passar
para o MDB -:- José Bonifácio disse que
recebeu críticas diversas, de "políticos
que não sabiam o que aconteceu". E ex

plicou: "O que eu fiz foi apenas rebater
críticas que o Teotônio - assim o cha
mam em Brasília - me fez, nominal

mente, num discurso em Alagoas".

Segundo José Bonifácio, "o movimento
estudantil só pode ser vencido, pela
exaustão. Com o tempo ele acaba por si".
Revelou que recebeu, hádias em Brasília,
um grupo de mães de alunos universitá
rios preocupadas com a greve na UnB e

que lhes disse, na oportunidade, que não
havia motivos para preocupações: "a
greve acabará com o tempo".

Opala, Comodoro e Caravan com

põem a linha de carros médios mais
procurada no país. .Em Florianópolis,

vo.cê os encontra em Hoepcke Veículos S/A. Equipados com econô

ml?�s motores de quatro cilindros, garantem muitos - confortáveis -

quilômetros por litro de combustível. E no Hoepcke Veículos S/A,
você conta com a melhor assistência técnica, executada por rnecâni-,
cos treinados na própria fábrica. Compre seu Chevrolet no Hoepcke
Veículos S/A. Lembre-se que você compra um mundo daespaço,
luxo, conforto e economia. 'LA

COM ROUPA DE GA .

Para o parlamentar, "Teotônio, em ver

dade, nunca foi da Arena, ele apenas diz
ser da Arena". Para explicar sua afirma

ção, José Bonifácio revelou que "o Teo
tônio só vota na Arena quando não há

verificação de votação", ou seja, quando
o líder vota, no Senado ou na Câmara, em
nome de todos os partidários. "Sempre
que a votação não foi assim, o Teotônio se

manifestou contra o partido", ressaltou.
José Bonifácio acrescentou que "só há

duasmaneiras de se entender o Teotônio:
ou ele é mesmo sincero e não chega ao

ponto de mudar de partido, ou entende

que sua posição desperta popularidade".

"O AI-5, o decreto 477, a convocação de
uma Constituinte, a dissolução dos atuais
partidos, tudo isto é reivindicação inútil,
pois as posições do governo são inarre
dáveis nesses aspectos. O que está aí não
irá mudar. Vai até o fim do governo Gei
sel", disse José Bonifácio. \

Quanto ao diálogo de setores de oposi
ção com o governo, o líder da maioria na
Câmara o considera impossível: "Por
mais que se queira falar em diálogo, nada
se alterará, nem mesmo o de se falar per
manentemente em diálogo sem nunca

chegar ao fim. É mais fácil haver capitula
ção do que o diálogo dar resultado".

v
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sentiu a falta do Monarca
talvez tenham sido os cofres do
Banco do Brasil, cujas reservas
diminuíram sensivelmente.
Era uma dura prova subsistir sem
o apoio e a presença da Coroa.

Mas a dificuldade foi
superada com a .negociação de

empréstimos no exterior.
Essa agilidade em obter e

a trezentasmil libras esterlinas.
Com esse lastro, o Banco fez
diversas emissões, progrediu e

'

se consolidou. Afastada a

ameaça napoleônica, D.João
decide voltar para Portugal;
levando consigo todos os

valores depositados e a Corte,
mais uma vez, segue-lhe o

exemplo. Lógico, quem mais

liberar créditos e essa eficiência
em vencer os desafios mais. .

difíceis são uma constante em

cada etapa da história do
Banco do Brasil.

Hoje, quando os desafios
são maiores, o Brasil continua �4
a contar com o seu Banco para ��impuls�ona1" todas as atividades 7� BANCO DO BRASI L.
produtivas e ajudar todos UIfIgrandeptlísprecistldeulflbanwtlssi",.

aqueles que colaboram
no grande esforço nacional de
desenvolvimento. .

.Para prestigiar a
.

empresa que.havia criado,
D.joãoVI não teve

dúvidas: depositou no Banco do
Brasil a sua coroa, as jóias e todo
o ouro trazido de Portugal.

A Corte o imitou e,
em pouco tempo, a reserva do

� Banco atingiu cerca de cem
< mil contos de réis. O equivalent�
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Progred'ir, sem destruir,
o ministro do Interior, Rangel

Reis, vem aí com a determinação
de tranquilizar a população e os

meios políticos do sul do Estado
com a garantia de que o projeto
para abastecimento de água ao

complexo indu�trial carboquí
mico de Imbituba não afetará o

equilíbrio ecológico das lagoas
onde se concentra atualmente o

maior viveiro natural de camarão
do País - cuja produção, segundo
os registros do ano passado, repre
senta quase 80% do total produ
zido em Santa Catarina. As fontes
do Ministério do Interior não es

pecificaram, ontem, ao antecipar
essa garantia, se o projeto ainda se

baseià no fechamento parcial das
lagoas ou se está decidida, a estas
alturas, uma das opções alternati
vas, mediante o aproveitamento
das águas dos rios próximos. Re
centemente, em Brasília, o mi
nistro afirmara ter sido deliberada

COLIJNA n. CASTELLO

Magalhães
cobre o vazio
Com o retraimento tático da candidatura João Ba

tista Figueiredo.ta qual deve ressurgir com todo o'

ímpeto a partir de janeiro, e com a aparente e liminaçâo
de um supostomovimento de lançamento, no dia 25 ou
no dia 26, da candidatura Sílvio Frota, o Senador Ma

galhães Pinto está preenchendo praticamente sozinho
o campo aberto com a precipitação (não da sua respon
sabilidade) do debate da sucessão presidencial da Re
pública. Há obviamente outras hipóteses, como a do'

General Dilermando Monteiro, por enquanto muito

fixada na área paulista, mas que, por conveniência ou

por timidez, se mantém no limbo, do qu aI dificilmente

sairão antes de janeiro.
O Senador mineiro poderá não abalar o sistema a

ponto de que este passe a admitir a candidatura civil,
mas o fato é que seu comportamento forçou a que pelo
menos os políticos passassem a considerar seriamente

essa possibilidade e, uma vez admitida, a se unirem

em torno do Sr. Magalhães Pinto. Os governadores dos
grandes estados mantém-se reservados e, como se

exercessem lideranças efetivas, prometem fortalecer o

poder do Presidente Geisel, �m cuja autoridade, ao
que se supunha, vinham eles aurindo o prestígio e a

força de quedesfrutam nas suas respectivas áreas. Em
todo o caso, também o Senador não procura agir con-
trariamente aos interesses do sistema e em oposição à

autoridade presidencial.
Com sua'proverbial habilidade o ex-Governador de

Minas fala de sucessão, de s.ua candidatura, dos seus

propósitos de conciliar, mas tudo subordinado à apro

vação' do Presidente Geisel, cujo apoio espera, con

quistar e por cujo intermédio espera obter o consenso

dos chefes militares. Em homenagem ao Chefe do

Governo somente tornará expressa sua plataforma de
pois de janeiro. Por enquanto faz um trabalho de ras

treamento da área para iluminá-la com sua candidatura
e evitar, que outros civis pretendam ocupar um lugar
-que, se for destinado a um civil, pleiteia com títulos

adequados. Afinal foi ele quem tomou a iniciativa de

deflagrar o movimento de 1964, assumindo-lhe o co

mando civil e dele correndo todos os riscos. É natural

que mereça a confiança dos revolucionários, inclusive
dos militares. É possível que haja outros nomes civis

em condições, mas não os 'menciona para não fazer a

propaganda de rivais. Dt; candidatos só fala de si pró
prio.
O fato é que' o período aberto entre o lançamento da

candidatura Figueiredo e o mês de janeiro próximo
está sendo preenchido pela candidatura Magalhães
Pinto e de tal modo que, embora não- tenha ainda
gerado fatos decisivos, criou uma nova situação suces

sória na fase pós-revolucionária. Cada uma das su

cessões de 1964 a esta parte tem tido características
próprias, embora t_odas elas conduzindo a presidên-
cia militares. Pela primeira vez, discute-se a candida-
tura civil e vai se gerando um fato novo, qual seja a

união dos partidos (claro que essa união não inclui por

enquanto os arenistas comprometidos com nomes mi

litares ou céticos quanto a qualquer hipótese 'não 'mílí
tar) em torno de um nome civil. O Sr. Magalhães Pinto
exerce forte atração sobre seu partido e tem pratica
mente assegurada a simpatia da Oposição. Essa cir-

I d
. S enhor Diretor, con-cunstância o indicaria como o veículo natura a conci- (

forme p-ude verificar em

liaçâo, se se pensa efetivamente em conciliação.
reportagem publicada no jornal "O

O Senador cuidadosamente tem evitado temas como Estado", creio que os nossos políticos
a reforma constitucional ou a abolição do, Ato 5. A perderam' uma ótima oportunidade
reforma constitucional é assunto posto hoje na área do' para verem concretizada definitiva-
Governo sob o patrocínio do Presidente Geisel e na mente a intenção do Governo Federal
linha de inspiração dos partidários da candidatura Fi- em implantar em nosso Estado uma

gueiredo. Quanto ao Ato n" 5, sua revogação não de- �Isina siderúrgica.
penderá por enquanto de qualquer presidente ou de A comissão parlamentar que se dirí-

qualquer candidato. O Senador Magalhães ou qual- giu à Brasília parapedir ao sr.Ministro

quer dos outros. candidatos não pode prometer R:itrgel, do Interior, o não fechamento
-, das lagoas Santo Antonio, Imaruí e

revogá-lo, embora esteja implícito que uma nova
Mirim, foi cientificada pelo próprio sr.

Constitu içâo ou o eliminará ou o deixará como uma Ministro que o parecer técnico havia
alternativa ajeair em desuso, tese que, como se sabe, concluido pelo fechamento. de apenas

- tem sido admitida pelosmilitares, ciosos da existência uma lagoa, a de Mirim, a qual seria
de mecanismos eficazes de' combate à subversão. O suficiente para abastecer de água o

desuso decorreria da demonstração de eficácia de complexo industrial do Sul e ainda as

novas salvaguardas constitucionais. cidades de Laguna, Imbituba e Ima-

Contra isso não se rebelam os candidatos, inclusive rui.

o candidato civil que ocupa a cena neste momento. A comissão parlamentar ao invés de

Deve-se' a propósito lembrar que mesmo Pedro bater palmas pela decisão, por ser a

mais sensata, objetou e fechamento
Aleixo, injustamente excluído da sucessão presiden-

- daquela lagoa, argumentando os pre-
cial, que lhe cabia por direito em 1969, não iria revogar juizos queiria causar aos pescadores e

o Ato n" 5 à revelia dos comandos militares. Se assu- à criação do camarão.
misse o poder na emergência em que o poder caiu no -

Parece-me existir um pouco de ro

vazio, sua índole política o levaria a negociar e a' mantismo nessa assertiva, pois não se

compor-se provisoriamente com uma situação que só

gradualmente poderia ser normalizada e conduzida,
segundo seus compromissos democráticos. A transi

gência é uma regra do comportamento político e os

mineiros são, por longa demonstração, os melhores

políticos da República.
'

JÁ NÃO É O DOIDO MANSO
Diz o Senador Teotônio Vilela que de repente vai-se

descobrindo que ele não é o louco manso que parecia
ser até algumas semanas atrás._

As lagoas e

o progresso

Rodovià SC-401 . Saco Grande - Florianópo-
_
lis - Caixa Postal, 139 '- CEP 88,000 - Ende

reço Telegráfico O ESTADO, Fones 33-1866-
33-1926 - 33-1679 ;33-1826 - 22-4139 (anún
cios) 22-6792 (circulaçào). :lele'x 0482-177,
Sucursais: Blumenau - Rua 7 de Setembro,
967 '; 10 andar - Brusque - Avenida Consul
Carlos Renaux, 56 - Galeria Gracher - Salas 1

Carlos Castello Branco

a dessalinizaçâo apenas de uma

das lagoas - a lagoa Mirim - e

que tinha em seu poder estudos
técnicos que viabilizavam o seu

fechamento, sem prejuizo das
qualidades de salinização das ou
tras duas lagoas, para onde seriam
deslocadas as cerca de 900 famí
lias de pescadores atingidas pelo
projeto. Não se sabe, agora, se

trata-se de confirmar tais estudos
ou de equacionar uma outra al
ternativa para o suprimento do
complexo carboquímico ...:_ no

qual se destacam o distrito indus
trial de Imbituba e a siderúrgica
de Santa Catarina.'
A presença do ministro do Inte

rior no plenário da Assembléia
Legislativa hoje à tarde é por si
mesma um ato elogiável de des
prendimento da autoridade, bas
tante para a suposição do interesse
do Governo em encontrar uma so

lução socialmente justa e econo-

micamente razoável para o pro
blema. À Santa Catarina interes
sam tanto a preservação dos ma- '

nanciais das lagoas, como fonte de
renda e reserva ecológica, como a

implantação das indústrias que fi
nalmente virão dar condições ao

aproveitamento mais integral do,'
carvão regional. Do debate há que
transparecer' bem nítida essa

dupla preocupação, já que as in
dústrias - as carboquímicas e a

siderúrgica - significam a reden
ção econômica de uma região pre
dominantemente vinculada à mi
neração, mas até então subdesen
volvida pela própria timidez da
política de aproveitamento do
carvão de suas minas. Não se es

perava que a esse desenvolvi
mento fosse exigido preço tão alto
como o sacrifício de um generoso
estuário de pesca, e aguarda-se
agora que o bom senso indique
um caminho mais recomendável.

s

AMAN�Ã TEM. SESSAO

/ CARTAS
justifica impedir o progresso
� o desenvolvimento
de toda uma re grao, por
causa de umas centenas de pescado-
Ires, os quais mào sofreriam prejuízos
pois poderiam ser remanejados, ou

para as outras duas lagoas limítrofes,
onde continuaria a criação do cama

rão, ou para -o complexo indusfrial.
Os parlamentares apregoam os pon

tos negativos, mas não fazem compa

rações com os pontos positivos que 'a

medida possa trazer. Dizem que no

vecentas famílias ficariam sem o sus

tento (se eles, os políticos, os deixas-
sem ao abandono) mas não falam dos

duzentos mil h�bitantes das cidades
beneficiadas com o melhoramento do
abastecimento d'água. Disseram que

SO% da-arrecadação do ICMde Laguna e

Imaru i era proveniente da pesca (fato
esse' que não se alteraria e Imarui era

proveniente da pesca (fato esse que
não se alteraria com a produção conti
nuada das outras duas lagoas) mas não
fazem comparação com o ICM que só
a siderúrgica irá gerar.

Melhor seria se houvesse um
maior interesse pela assistência
sócio-econômica àqueles pescadores, ,

_

e não o interesse em que fIes perma

neçam nas precárias condições de
vida atual.
Os gaúchos estão aguardando tran

quilamente pelo desfecho dessa dis-
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Miguel do Oeste - Rua Itaberaba - Repre·

cus são. Queira Deus que, ao vir a

Santa Catarina para resolver o pro

blema, o sr. Ministro não diga que, em
face da impossibilidade de garantia

de volume de água suficiente, a usina
siderúrgica irá para as margens do rio'
Guaíba no Rio Grande do Sul. Infe
lizmente, é o que estamos a merecer.

Econo�ista Maurício Costa Moure,
Imbitubã - SC.

Bolsas

Sr. Diretor - E com prazer que apre
sentamos os nossos cumprimentos à

direção desse conceituado Jornal pela
.feliz iniciativa em publicar, diaria

mente, os resultados dos pregões das
Bolsas de Valores de Santa Catarina e

de São Paulo, seção que efetivamente
estava faltando nesse mais antigo diá-

rio barriga-verde, e cujos primeiros
reflexos positivos já estamos sentindo
entre nossos clientes que agora não

mais necessitam comprar jornais' de
outras capitais para se inteirarem do
movimento bursátíl. Rogério Duarte

de Queiroz, presidente da R. de Quei
roz S/A, Corretora de Câmbio e Valo
res.

sentantes: Rio de Janeiro e São Paulo - A_S,

Lara LIda, - Porto Alegre - Propal Propa
ganda Representaçóes LIda, - Curitiba, Belo
Horizonte, Brasília, Salvador, Recife, Forta
leza, Belém - Pereira de Souza e Cia, Noticiá

rio Nacional: AJB - Internacional: AP - Radio-

fotos: AP - Telefotos: AJB,
-

InforllUl#;iio geral

NO LIMBO
Para a bancada da Arena o rinense.

DRAMA E COMÉDIA
Como Matia Pascal, o per

sonagem do drama Pirandel
liano que deixou o rastro de
sua ausência e de sua pre
sença em duas cidades, o

Líder Nelson Pedrini esteve
ausente do' plenário e pre
sente à sala de sessões.
Graças a um documento

perfeitamente supérfluo, no

qual 'O parlamentar lembrava
à Mesa os procedimentos re

lativos ao "quorum" e à vota
ção de projetos pela maioria
absoluta dos deputados,
valeu-se o MDB do artifício
de considerar presente o au-:

sente, colocando na ordem do
dia 'O projeto de lei 47n7.,

*. * *

Afinal, rejeitou-se 'O projeto
que transferia ações das com
panhias do sistema financeiro
estadual à Codesc, ainda que
o "quorum" tenha sido artifi
cialmente arranjado.
A assinatura do Sr. Nelson

Pedrini, lavrada em -docu
mento situado no tempo
("Sala das Sessões, manhã de
15 de agosto de 1977), deverá
remeter para as Kalendas ju
rídicas a validade da votação;
que a Arena inquinará de nu
lidade.
Na falta do documento, o

decurso de prazo seria inevi-
\ tável, pois à Oposição não so

braria nenhum artifício a en

gendrar. Agora, a ausência fí
sica ou a presença jurídica do
Sr. Nelson Pedrini, ainda vão

enriquecer as fábricas de pa
receres de mestre Pontes de
Miranda.

* * *

1 !

Ou de algum jurista de
menor quorum.

SÓ CONTAS
Singular postura a das ban

cadas de Arena e MDB no fo
lhetinesco episódio, do pro
jeto de lei 47n7.
A Arena - sem unidade -

quis aprová-lo pela ausência.
O MDB - sem número

para pulverizá-lo
rejeitou-o assim mesmo.

Prova de que, pelo menos

em Santa Catarina, o Poder
Legislativo não legisla mais: .

* * *

projeto está aprovado por
decurso de prazo, posto que o

Líder considera nula a sessão

que rejeitou a matéria, colo
cada em pauta sem o "quo
rum" regimental.
Para a bancada doMDB, re

forçada imigrantes Antônio
Pichetti e Aristides Bolan, o
projeto foi legalmente rejei
tado, computada a presença,
epistolar do Sr, Nelson Pe
drini.
É a primeira vez, na histó

ria do Poder Legislativo do
Brasil, que o mesmo projeto
de lei é aprovado e rejeitado,
no mesmo dia e na mesma

Faz contas aritméticas.
* * *

Mal feitas.
SEM REDE

O regimento da Assem
bléia f'Oi ontem; como em 'ou
tras vezes, reduzido a serpen
tina carnavalesca.

* * *

Mas, a um.jdeputado are

nista que pregava uma forma
mais restritiva, capaz de im
pedir acrobacias regimentais,
enrigecendo as normas de
tramitação legislativa, um seu

colega, respondeu.
- O defeito não está no re

gimento. Está no relaciona
mento Coverno-Bancada.

_

* * *

Com a bancada uriida, não
há trapézio que segure evolu
ções regimentais.
Agora, sem rede, fica difí

cil.

sessão.
* * *

No processo legislativo ca-

tarinense o que estã faltando
mesmo é a coluna do meio,
para atend-er a essa nova fi
gura jurídica los projetos
a provados-rejeitados,

ARENA
A idéia do Senado Lenoir

Vargas Ferreira, de produzir'
e distribuirmaterial de incen
tivo à filiação partidária aos

Diretórios Municipais da
Arena, 'Obteve a melhor re

percussão no Diretório Na
cional do partido.

* * *

Tanto' que o depútado
Francelino Pereira já encam

-pou a idéia e vai recomendá- '

la aos Diretórios Regionais
dos demais Estados.

CIDADÃOS
A Câmara Municipal de
Imbituba concedu ontem o

título de cidadania honorária
.aoCovernador KonderReis e

ao-Ministro do Interior, Mau
rício Rangel Reis.

* * *

Em reconhecimento aos es

forços desenvolvidos pelas
duas 'autoridades em favor do
processo de industrialização
do sul do Estado e, particu
larmente, do município sede
do florescente Distrito Indus
trial. �

OPÇÕES
O Ministro Rangel Reis

chega hoje a Florianópolis
munido de' um projeto CQn

tendo 19 alternativas à cana

lização de água para o com

plêxoJsid$rúrgico rio Sul do
Estado, • .,

_

'

* *

Se dessas alternativas ne

nhuma for aceita pelos depu
tados, CQm quem o Ministro
debaterá o. assunto hoje na

Assembléia, nâo haverá 'Outra

'Opção, ao' Governo Federal
senão a de escolher outro
local para a Siderúrgica.

NEI FERREIRA
O publicitário Nei Ferreira

entra para valer no mercado
paulista, adquirindo o con

trole acionário da Fator Pu
blicidade Ltda, uma das em

presas de maior tradição no

setor.
Entre as suas contas estão

nada menos, que as da Alco
minas, Caterpillar e Embr
aer, para citar apenas as em

presas mais conhecidas.
* * *

Um passo que consolida
ainda mais a Public, que con

tínua firme no 'mercado cata-

--.........----........-------- 'T

)
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Dois velhos mestres
Um "velho" aí sou eu. Nem tão velho, juro por Deus: Mas, "velho

mestre'tme assenta bem. Ainda mais nestes tempos em que o magisté
rio caiu no mais baixo índice do IBOPE de todos os tempos. Por isto,
desculpem, se transcrevo uma crônica remetida por uma de minhas
alunas. A partir de, agora é ela, a Leonor Míchelon, da 2" fase doCurso d.l
Pedagogia, na Faculdade de Educação quem está falando.

"Homem, produto do méiG",. Não seionde li esta frase. Penso nela
e acho-a génial. Até aquela outra: "O homem é filho do pai, da mãe e do
ambiente". É. É uma fatalidade, -Nós somos o que se encosta em nós 'e

determina que sejamos,
No meu caso, acho que devo grande parte do lado positivo da

personalidade ao Tonin, meu pai, velho filôsofo que empunhava ins- ,

trumentos agrícolas de sol a sol com 'O vigor que teria envergonhado
muito jovem. "

.Ao mesmo tempo sábio e analfabeto, não só marcou a família como

toda sociedade que integrava e mesmo a pessoa que ,tinha com ele,
ligeiro contacto. (. , .) Deve tá no céu trocando idéias com algum italiano
que por lá tenha chegado e' com ele tome uns "tragos" de vez em

quando. A esta altura todo o céu deve tá conhecendo o velho Tonin,
andar calmo, risada gostosa, gordinho-e simpático. <In e gosta de crian
ças, baralho espanhol, laranjas, bebida pura l' Pl·SS."IS elegantes. E,
certamente já apareceu por lá um soprano ou baritono para juntos
alegrarem as festas do céu com suas doces melodias italianas, Velho
Tonin, saudades agudas, . .

,

Mas deixem 'Os o velho Tonin em seu descanso, isto é, em sua 'eterna
festa e vejamos o que acontece ao nosso redor que se não é o céu ,emuito
pelocontrárío, mas sempre existe alguém que torna esta terra desgra-'
çada, menos desgraçada, men,os safada e ingrata.

Por exemplo, um outro cara, mistura de velho e moço, que; por
circunstãncias prementes de minha busca de "Status", objetivando não
ficar por baixo deste rolo todo, veio ter comigo, e nâo só comigo mas com
uma grande, parte da juventude' da Ilhaque, vindo de todo Estado (e até
fora dele) buscam freneticamente preparo profissional, ascenção social,
o diabo: é o velho Sachet.

Se bem que "velho" não lhe fique de todo bem, eu uso o 'termo
naquele sentido: "olá, meu velho?", "tudo bem, velho?". Assim. Pois 'O

"velho" ou "mestre" ou Celestino ou como lhe chamem que todo
mundo conhece e badala, chegou de mansinho na primeira semana de
aula, assim como quem nada quer. A princípio não impressionq,u. De
pois, filosoficamente, "vendendo seu peixe". Alguns gostaram, outros
acharam esquisito (o peixe, não I 'O mestre) outros compraram ,

porque foram obrigados- pelas sagradas leis,' ou

tros ainda compraram e jogaram fora. E foi um ano

interro. VIa e noite, Ia tava ele. "E ,!U não- é'r'. Tremenda convicção e

dele fala a voz, a mão, o 'Olhar e até á, careca. "Se não for, me provem o

contrário, eu- aceito," E naquele papo bem caseiro, corretíssimo .e sem
ostentação tu ouvias verdades e verdades. Verdades que ninguém tinha
despertado em ti. Curioso, o, velho não falava além do que tu tava
cansado de saber e te-deixava pasmado! E tu te sentias cego; displicente
e distraído. Um Pedro Bó fora da Tevê.

E ás aulas não passavam, des lizavam.sorrate iramente. "Boa-notte
procês, até a próxima, cambada", -Veío o fim e o mestre-se f'Oi. 'De
mansinho como veio. Abanando feliz que aqui a feira acabou e vai
recomeçar noutro canto,

,

'

Agora, falo eu.Leonor. Sua crônica é uma prova de qu e ser pai O ser
professor é a melhor profissão do II1l1l1do,

'
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Oeste catarinense exporta III

de 16 lIIil t de soja
Geisel pede apoio.
e compreensão dos
trabalhadores

•
Brasília- O �residente Ernesto Geisel disse ontem que

tem feito o passivei para Inter-relacionar os trabalhadores
com o governo, "não no senttdo de obter o apoio irrestrito
naquilo que fazemos, mas no sentido de que entre nós
haja compreensão, que nós possamos conhecer melhor

,
os problemas que afligem os trabalhadores e que os traba,

Ihadores conheçam os nossos métodos de trabalho e as
nossas limitações".
A afi rmação do Chefe do Governo foi feita no Palácio do

Planal.to. a 200 líderes sindicais de São Paulo, após rece
ber o titulo de t�abalhador número um do Brasil, "pelo
trabalho incansável que Vossa Excelência vem reali

zando, embora muitas vezes incompreendido, mas que
nos os trabalhadores, pode estar ciente, estamos a seu
lado por elevar esta Nação ordeira e feliz".

. ,A entrega do título foi feita pela representante do
Sindicato dos Oficiais de Alfaiates e Costureiras de São
Paulo, Sra. Maria das Dores Geraldo, depois da saudação
feita pelo representante do Sindicato dos Motoristas de São Francisco do Sul
Guindastes do Porto de Santos, Sr, Waldir Costa, aíir- (Sucursal de Joinville) -

mando que "enquanto a beligerância impera em várias Um total de 16,200 tonela
partes do mundo, o Brasil dá o exemplo de civismo, nos das de soja e seus deriva
dando esta tranquilidade, esta paz. O projeto Brasília é o dos - o maior carrega-
exemplo disso, fortalecendo cada vez mais o entrelaça- menta já realizado este ano
menta entre os trabalhadores e o Governo". •

-

- procedentes dos muni-
Depois de falar de improviso aos 200 líderes sindicais cipios de São Miguel do

no "Mezzanino" do Palácio, o Presidente Geisel, acorn- Oeste, Joaçaba e -Gaspar,
panhado do Ministro do Planejamento, Sr. Reis Veloso, e estão sendo exportadas
do Chefe do Gabinete Militar,General Hugo Abreu, curn- para a França através do
primentou alguns dos trabalhadores e seguiu para a base navio "Mediolanum", ori-
'aérea a fim de receber o Presidente da Bolívia, General ginário da Singapura, na
Hugo Banzer.

'

E Malásia, que se encontra
a seguinte a fala do presidente Geisel aos líderes

sindicais de São Paulo: ancorado desde sábado,
"Eu agradeço a visita que me fazem, agradeço as pala- no Porto de São Francisco

vras que foram proferidas por vosso representante, mas do Sul. A soja está sendo

agradeçomaisaindaedevodizer,comorgulho,estetítulo, transportada das fontes

que me conferem. produtoras através de

Eu me prezo realmente de ser, como todos vocês, cerca de 1.1 Oücarninhóes,
quase todos 0S brasileiros, um trabalhador. Fui durante que se encontram desde o

toda a minha vida um trabalhador, evidentemente na último domingo em fila es

minha área de ação. Procurei sempre trabalhar e me dedi- perando a sua vez pára efe
car àquilo que me competia fazer. tuar o descarregamento da
Possivelmente não sou o trabalhador número um, como carga.

diz este título, pelo que realizo, pela que Jaça. Talvez seja Todavia, o carregamento
pela responsabilidade de que estou investido - esta é da soja está sendo feito
grande e eu procuro fazer jus a ela, corresponder aos demoradamente, já que o

encargos que ela envolve. . navio está aguardando um
Mas s.empre digo que essa responsabilidade não é so- carregamento' oriundoj-da

mente minha - é de todos. Todos nós somos responsá- Ceval, de Gaspar, de 5' mil
v.eis. Nós falamos muito em direitos, direito a isto, direito toneladas, além dos outros
àquilo, vantagens nesse sentido, vantagens nesse outro, cinco mil que se encontram
mas nós esquecemos muitas vezes da responsabilidade
- que é princípio básico - e que-a qualquer direito, a

estocados no Porto. O

todo direito, deve corresponder uma responsabilidade. E "Mediolanurn" que possui
a responsabilidade daquele que trabalha numa oficina 231 metros de compri
pelo trabalho que realiza, é a responsabilidade do Chefe, menta e capacidade para

do patrão, do empresário em relação à sociedade e àque- 52 mil toneladas é o de

les que trabalham com ele. E a responsabilidade do maior tonelagem que já es

homem público, é a responsabilidade do homem de im- teve em São Francisco do

prensa e assim por diante. Todos somos responsáveis, Sul e teve que encontrar vá
uns em maior escala, outros em menor escala. Mas o que rias dificuldades para reali

importa realmente no trabalho que nds realizamos_é o zar suas manobras de atra

espírito, a alma, o esforço, a dedicação com que nós nos

empenhamos na tarefa.
,

Eu falo a representantes dos trabalhadores de São
Paulo e créio que não é demais dizer que Sào Paulo, no
quadro brasileiro, tem uma posição excepcional. E o

'estado-líder, o estado que mais cresceu, que mais se de

senvolveu e que, em certo sentido, representa metade do

país no campo econômico. Mas isto, se por um lado é uma
benesse que São Paulo usufrui, em consequência de uma

série de fatores, a começar por fatores geográficos, hu
manos e assim por- diante, é também uma responsabiti
dade. São Paulo tem no quadro brasileiro uma responsa
bilidade bem maior do que qualquer outro estado, como
mola propulsora do nosso progresso, do nosso desenvol
vimento.

E quando falo em responsabilidade de São Paulo, não é
'só do seu governo, é dos senhores também, éde vocês, os
trabalhadores que estão aqui.

Sei que estamos muito longe ainda de proporcionar ao
trabalhador tudo aquilo que ele necessita e que desejaria
ter. Mas podem estar convictos de que temos feito tudo

que é possível para melhorar as condições dos trabalha- ,

dores, para harmonizá-los cada vez mais com os empre
sários, para interrelacioná-los cada vez mais com o Go

verno, não no sentido de obter o apoio i rrestrito àquilo
que nos fazemos, mas no sentido de que entre nós haja
compreensão, que nós possamos conhecer melhor os

problemas que afligem os trabalhadores e que os traba

lhadores conheçam os nossos métodos de trabalho e as

nossas limitações. Porque deste contato, deste diálogo,
sem dúvida, nós chegaremos a melhores resultados: de

harmonia, de ordem e, consequentemente, de maior ren

dimento para o nosso trabalho, que é básico, que é fun
damentai para que possamos crescer. Muito obrigado,"

camento, face a baixa pro- facilitam o escoamento da
tundidade.do cais do Porto. produção.
O navio devido ao seu ta- A administração do porto
manha, despertou a cu- informou ainda que difícil

riosidade de vários visitan- mente se verificàm conges
tes Que se encontravam nas tionamentos de navios no
praic.J do município, apro- porto de São Francisco do
veitando o calor de sábado Sul, como vem geralmente
e domingo. ocorrendo nos portos de

A constante circulação -Itajaí e Paranaguá. "Isto
de caminhões pelo ce-ntro acrescenta - estimula os

da cidade de São Francisco empresários a optarem
do Sul, provocou vários pelo porto de São Fran

engarrafamentos de ruas,
cisco e esta tendência tem

principalmente na avenida melhorado sensivelmente

engenheiro Leite Ribeira, nosúltimos meses".

onde a Prefeitura e o De- FARELO DE SOJA
tran, foram obrigados a im- O porto de São Francisco

provisar guardas de 'trán- do Sul já exportou de ja
sito para controlar é orien- neiro a julho deste ano, um

tar os motoristas de ca- total de 130.800 toneladas

minhões. de farelo de soja para di-
versós países' europeus,

Segundo a administra- especialmente para Ho
ção do Porto, toda a produ- landa, Alemanha e Hungria.
ção de soja de Santa Cata- Entretanto, o maior carre
rina, além de outros produ- gamento de soja em grãos
tos, anteriormente expor- ocorreu em julho do ano
tada através dos Portos de passado, quando foram
Paranaguá e .Rio Grande, exportados ernuma só.vez,
poderá ser efetuada atra- 11 mil toneladas.

vés do Porto de São
Francisco do Sul, que ape
sar das várias reivindica

ções dos empresários do
Oeste e Norte do Estado"
para a real ização dos traba
lhos de dragagem da bacia

I de evolução do Porto,
nunca atendidas, é o que
melhor se aproxima das
fontes produtoras, além de
possui r boas rodovias .que

África não deseja
ter armas nucleares

Seminário vê Estado
e a empresa privada

São Paulo - "A ação do Estado e a capjtalização da

empresa privada no Brasil" será o primeiro tema a entrar

em debate no seminário "Capitalização da Empresa Pn

vada no Brasil", que se realizará em São Paulo entre os

próximos dias 29 e 31, promovido pelo grupo Visão.

Os Mi nistros da Fazenda, Sr. Mário Henrique Simonsen,
e da Previdência Social, Sr. Luiz Gonzaga Nascimento e

Silva foram convidados como participantes especiais do'
seminário, cujo temário inclui, ainda, "mercado aberto de

capitais no Brasil: o exemplo dos fundos de pensão,_
modelo americano, como instrumento de capitalização
das empresas privadas" e "estímulos à aberturade capital
nas empresas". O encontro terá a participação, também
dos norte-americanos Arthur Laffer, da U niversity of

Southern California, e Jack Kemp, membro da Câmara
dos Deputados dos Estados Unidos,

L CORRETORA DE VALORl::S .\fOBILlA.RIOS

vianda equipamentos' para a

criação de uma base de fogue-,
tes no oceano Indico e trei
nando militarmente pessoal
sul-africano.
Um porta-voz da Alemanha

Ocidental rechaçou as denún-,
elas do Congresso Africano, e
assinalou que a maioria das
nações negras da Africa estão
satisfeitas de que Bonn não es
teja envolvido em convênios
'secretos com o Governo de
Pretoria.

Mês passado, o chanceler
Goensher disse a jornalistas
que o governo de Bonn dese

java melhorar suas relações
com os países negros da Africa
e com os movimentos de liber

tação. Não esclareceu se o de

sejo estende-se aos grupos
apoiados pelos soviéticos,
como a organização do povo
africano .da Africa Ocidental

(SWAPO).
.

Alemanha Ocidental é um

dos membrosdo Conselho das
Nações Unidas que está tra
tando de negociar a indepen
dência da Africa do Sul Oci
dental, em termos aceitáveis
para a ONU.

�S.A.
(

50 anos de tradição no mercado de capitais
membro das Bolsas de Valores de 'São Paulo e Santa Catarina

Rua Felipe Schrnidt, 2.7 - s/116 - fone: 22.4906
intermediação na compra e, venda de ações em Bolsa

letras de câmbio - custódia de títulos - incentivos fiscais

-

I

para
,

Franc
Leia e

divulgue
O ESTADO

Chevette:
.

.

16,88k /L
Confir�ado pela CBA,

.

como 'um dos carros mais.
econômico do país.
Guando se fala em economia no Chevette, fala-se em economia
de combustível. Porque espaço, luxo e conforto o Chevette não
economiza. O Chevstte é o carro de mais requinte em sua cate

goria. E no Hoepcke Veículos S/A, você pode testar o carro que
foi confirmado pela Confederação Brasileira de Automobilismo

como um dos mais
.

econômicos do

.país.

Hoepcke Veículos S/A
, é o seú revendedor Che_vrolet para a Grande Florianópolis. E lá

que você encontra a melhor assistência técnica, feita por
mecânicos treinados na própria fábrica.
Compre seu Chevette em Hoepcke Veículos S/A.

� COM ROUPA DE GALA.
e2

CHEVROLET. ECONOMIA'
LINHA

VEíCULOS S.A. - Av. Ivo Silveira, 999

a prqgramacão nobre
da cultura

para você,
ClNOERELA
n

18,15HORAS
'

l�OOHORAS

de�unda
asóbàdo O

RADIO E 'r.ELEVISÃO
CUII'URA CANAL 6

l�5SHORAS

O navio "Mediolanum" está sendo carregado no porto de S� Francisco.

Bonn - A Africa do Sul asse
gurOu ao Governo da Ale
manha Ocidental que não pla
neja prod uzi r armas nucleares,
nem fazer testes atômicos,
disse ontem uma fonte do Go
verno alemão.

O compromisso foi formu
'lado no sábado pelo Ministro
das Relações Exteriores da
África do Sul, R.F. Bothaeoda
Alemanha Hans-Dietrich
Genscher, numa reunião
Frankfurte, sábado último.
A semana passada, a Agên-

ela Soviética Tassa informou
que a África do Sul estava a

pronto de produzir armas nu

cleares, e que pretendia testá-
Ias no deserto de Kalahari, em
Narníbia.

Um porta-voz do Governo
alemão disse que a..embaixada
de Bonn, em Pretoria, também
recebeu informações de que o

programa nuclear da Africa do
Sul será projetado para fins
pacíficos.

Semana passada, o jornal
Boston Globe informou que
analistas norte-americanos
acreditavam que a África do
Sul estaria em condições de

explodir um artefato nuclear
em um ano, mas que as infor- África do Sul está de acordo
mações soviéticas não pude- em dar a independência ao ter
ram ser comprovadas. ritório, mas se recusa a nego-
"The London Observer" in- ciar com a SWAPO, órgão re

formou, no domingo, que a conhecido pela ONU como

África do Sul e a Alemanha parla-voz do povo de Namibia.
Ocidental mantêm uma cola- Com a intenção de melhorar
boração secreta para projetos suas relações com os gover
de armamento, que incluem nos de minoria branca na

investigações nucleares. Africa, o Governo de Bonn
O Congresso Nacional Afri-

.

pensa em fechar seu consu

cano acusou a Alemanha Oci- lado em Windohek, capital da
'dental de, além do apoio à Africa do Sul Ocidental.
igualdade racial na África do A abertura' do Governo ale
Sul, ajudar secretamente a mão aos movimentos de liber
"fortalecer a máquina militar tação, principalmente ao

do Apartheid". SWAPO, tem recebido fortes
O porta-voz do Congresso censuras dos conservadores

africano Palio Jordan disse, da oposiçâo, que .sustentarn

numa entrevista à imprensa, que o Governo está submetido
que a Alemanha Ocidental a pressão dos esquerdistas do

- ajudou o G.overno Sul- Partido Social Democrata, no

Africano fazendo transferên- governo, e de grupos marxis
cia de tecnologia nuclear, en- tas da Africa.
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Rádio Difusora de
Criciúma vai
adquirir novos

.
".

equipamentos
Criciúma (Sucursal) - O

gerente da Rádio Difusora
de Criciúma, Valdenir Za
nette, destruída por um in
cêndio na madrugada de
domingo, garantiu na tarde
de ontem que "a emissora

comprará novos equipa
mentos e continuará com

suas transmissões nor

mais". Desde às 12horas de
domingo, a Rádio Difusora
começou a operar preca

riamente, 'com auxílio de
outra emissora, que em

prestou alguns aparelhos.
No período da tarde, com a

ajuda da Rádio Eldorado, já
transmitia o jogo entre Co
merciário e Marcílio Dias.
A Rádio Difusora de Cri

ciúma entrou em funcio
namento em 13 de agosto de
1962; com 100 watts de po
tência. Os primeiros pro

prietários foram Vanio Fa

raco e Doutel de Andrade,
que depois venderam o

controle acionário para An
tonio Guglielmi Sobrinho,
ex-deputado federal. Após o

falecimento de Antonio
Guglielmi, assumiu a dire-
ção Fidelis Barato.

'

No sábado, a "Difusora"
completava 15 anos de fun
dação. Ela possue 19 fun
cionários com uma folha de

pagamento aproximada de
Cr$ 33 mil. Às 2h3Om de

domingo, teve início o in-
.' cêndio. As chamas des
truíram mais de 12 mil dis

.cos, 10 microfones, 11 má

qu inas de escrever, 500me
tros de fio, máquinas de

somar, gravadores mini
cassete e profissionais, 150
gravações e todo o sistema

spot-master,6 maletas para
transmissôes externas, além
do fichário e documentação
da administração da em

presa.
Agora, a "Difusora"

opera diretamente da torre,
no "Morro da Televisão",
distante 2 quilômetro; do
centro. A população e esta

belecimentos comerciais da
cidade colaboram com doa
ção de discos e fios.

Ex-oficial da
Gestapo foge
do hospital

Bonn - O criminoso na

zista de guerra Herbet
Kappler fugiu ontem, ao

que parece dentro de uma

grande maleta, do hospital
de Roma, onde estava in

ternado, e chegou a Ale
manha Ocidental.
Segundo os informes ofi

ciais, foi sua mulher Anna
Marie Kappler-Wencer
quem tirou a maleta do lu
gar, levando-a para um au

tomóvel estacionado nas

proximidades do hospital.
O ministro italiano de -de
fesa, Vito Lattanzio, disse
em Roma que o criminoso,
de 70 anos, sofrendo de
câncer, foi tirado do hospi
tal a uma hora da madru
gada de ontem.
O ex-oficial da Gestapo

cumpria uma sentença de
prisão perpétua pela

morte de 335 civis italianos
durante a ocupação nazista
em Roma. Durante os últi
mos meses, Kappler esteve
submetido a tratamento
contra o câncer. Armin
Gruenewald, porta-voz do
governo federal alemão,
disse aqui que as autorida
des receberam uma cha
mada telefônica de Anna

Kappler-Wenger, confir
mando que seu marido es

tava no país. Mas seu para
deiro exato é desconhecido.
Anna, enfermeira alemã
que se casou com Kappler
na prisão em 1972) vive em

Soltau, no nordeste do país.
Ele tinha manifestado o de
sejo de morrer em solo ale-

mão mas o Tribunal Supe
rior da Itália não lhe conce

deu a liberdade.
A polícia estabeleceu

barreíras nas estradas mais
importantes e encruzilha
das fronteiriças, ao mesmo

tempo em que vários heli
cópteros sobrevoavam a ci
dade deserta no fim de se

mana. Apesar disso não se

descobriu nenhum rastro
de Kappler.
Ao tomar conhecimento

do desaparecimento de
Kappler, dirigentes da co

munidade Judia da Itália
convocaram uma manifes
tação popular para a frente
do hospital onde o crimi
noso estava internado.
Kappler, que foi coman

dante da Gestapo em Roma
durante a ocupação nazista
da Itália, estava sendo
atendido no hospital Célio
há vários meses. Seu advo
gado informou que ele tem

um câncer incurável. A po
lícia de Roma não fornece
detalhes, mas aRAI -

Rádio Televisão Italiana _.:
revelou que Kappler foi vi
sitado anteontem de manhã
no hospital por d�asmulhe
res que conduziam grandes
maletas. A emissora indicou
que ás mulheres poderiam
ter preparado a fuga, le
vando Kappler dentro de

. uma maleta para um au to

móvel estacionado perto.
Kappler já cumpriu 28

anos de prisão, a maior

parte dos quais no Castelo
Medieval de Gaeta, um po-

STF interroga
advogado italiano

"O filho de Sam" está
sendo processado por
homicídios erassáltos ,

Nocu Iorque, Um júri investigador ins- que se parecia com um dos retratos falados
taurou processo contra David Berkowitz, do assassino distribuídos pela polícia.
suspeito de ser"OFilho de Sam", acusado "O homem falou o tempo todo", disse o

de assassinato? tentativa de homicídio, as- funcionário. '"Berkowitz não fazia outra

salto grave e posse ilícita de uma 'arma de coisa se não sorrir e acariciar o animal",

fogo. Enquanto isso, a polícia anunciava a O Funcionário disse que o acornpa-
busca de uma outra pessoa ligada ao caso. nhante, de Berkowitz era um homem
Berkowitz será formalmente acusado branco, com pouco mais de 20 anos e mais

hoje. baixo do que ele, de cabelos longos e escu-

No momento, o acusado de 24 anos de ros.

idade está sendo submetido a exames psi- A polícia está a sua procura para

quiátricos num hospital de Brooklyn para interrogá-lo.
determinar se pode -ou não ser chamado Terça-feira passada, segundo a polícia,
perante um tribunal. um homem que disse se chamar Berkowitz
O juiz distrital de 'Brooklyn, Eugene telefonou para Florence Larsen, funcioná

Gold, pediu e obteve do júri investigador a ria de uma agência de adoção de animais,
instauração de processo contra Berkowitz para perguntar sobre um pastor alemão de
pelo assassinato de Stacy Moskowitz, de oito meses que estava sendo anunciado.
20 anos, a 31 de julho, e pelos ferimentos "Disse que seu nome era David Berko-
causados ao seu acompanhante, Orbert witz e morava na rua Pine ", comentou Flo
Violante, também de 20 anos. rence "queria ver o animal como um amigo
Ambos foram baleados pelo "F'ilho de e eu' os encaminhei ao local onde se achava

Sam" enquanto se achavam dentro de um o cachorro (o ca�il de Mamaroneck).
veículo estacionado em Brooklyn. Foram -:";onsta que Berkowitz odiava os cachorros
as últimas vítimas de uma série de ataques e a polícia disse que ele pode ter elirni
que deixou em saldo de seis mortos e sete nado vários em seu bairro. O acusado disse
feridos em pouco mais de um ano. à política, segundo notícias; que recebera
Enqu anto isso, a polícia também infor- as ordens de assassinato de cach orro de um

m ava que procurava um homem' miste- vizinho.
rioso que acompanhou Berkowitz recen- Enquanto isso, guardas do Hospital
temente a um canil próximo a Nova Ior- Kings County, onde Berkowitz está sendo
que. examinado, disseram que o acusado assís-
Esse homem foi visto, segundo, algumas tiu ao seu primeiro programa de televisão:

notícias, na quarta-feira passada junta- meia hora de desenho animado
mente com Berkowitz num canil de' Ma- "Come como um cavaloe dormecomo um
maroneck, Foi na noite desse dia que Ber- bebê", disse um guarda .."É como senão
kowitz foi preso em seu apartamento de tivesse a menor.preocupaçâo",
Yonkers e acusado de ser o "Filho de Psiquiatras de hospital, o mesmo em

Sam". I que Morrey Stacy Moskowitz e onde Vio-
Um funcionário do canil disse a-polícia lante se recupera de seus ferimentos, dis�

que se recordava de ter visto Berkowítz na seram que o exame de. Berkowitz" prosse
quarta-feira acompanhado de um homem gue de acordo com o programa",

Brasília - Ao ser interrogado na manhã de ontem pelo
Supremo Tribunal Federal, o italiano Ovidio Lefebvre
confirmou que era consultor jurídico da Lockheed da Itália
e nessa condição participou de troca de idéias com a em

presa para a possível obtenção de contribuições em di
nheiro para os partidos políticos italianos, como era de
praxe na época. Afirmou que sua participação no caso da
Lockheed foi juntamente com seu irmão, Antonio Le
febvre Devidio, advogado.
Sobre os militares envolvidos no caso disse que "nada

tem a ver com isso" e que seu nome e de sua família foram
usados num processo de deteriorização política da Itália,
ou seja, foi usado como instrumento político. Acrescentou'
qvidio aos ministros que.o interrogavam que não partíci
pou de gratificações ilícitas a quem quer que' seja. Le
febvre está sendo processado por fraude e corrupção e

sua extradição foi requerida pela Itália. A acusação, é a de
que ele, como agente da Lockheed, empresa americana
subornou, entre outras autoridades, dois ex-ministros de
Defesa e o ex-chefe do Estado Maior da Aeronáutica, para
darem parecer favorável a importação, pela Itália, de 14

aviões C-13D, Hércules ..

FUGA DE PRESOS

Caracas - Treze prisioneiros, entre eles 11 guerrilhei
ros, fugiram ontem do Presídio Nacional de La Pica, na
cidade de Maturin, 580 quilômetros desta capital.
Segundo um porta-voz das autoridades penitenciárias, a

fuga ocorreu pela madrugada quando dois dos fugitivos
subjugaram um guarda e interromperam a corrente elétrica
em toda a prisão.
As autoridades policiais emilitares de Maturin iniciaram

imediatamente a busca dos fugitivos.
No entanto, acredita-se que a busca será realizada em

. meio a grandes dificuldades, pois terá que se desenvolver
11�!egião montanhosa nos arredores de Maturin,

FESTIVAL
DE MACONHA

Toronto, Canadá - Mais de três mil pessoas festejaram; .

anteontem, j) "Domingo da Marijuana" com um concerto
de "Rock Livre" patrocinado pela Organização Nacional
para a Reforma das Leis sobre a Marijuana.
Muitos dos assistentes fumavam cigarros da erva aluci

nante, apesar da presença de policiais fardados. Não foram
realizadas prisões.

voadomaritimo entre Roma
e Nápoles.' O governo da
Alemanha Ocidental tinha
pedido em várias ocasiões
sua liberdade. Alegando
"motivos humanitários",
um Tribunal Mikitar ita
liano ordenou em' 'no
vembro último que Q preso
fosse libertado. Mas a reso

lução dos militares italianos
gerou protestos dos familia
res dos fuzilados Judeus, de
Israel e de várias correntes

políticas. Um mês mais
tarde, a corte suprema de
justiça revogou a decisâo.

PeçaPepsi
pelo

telefone.

Você que prefere Pepsi
pelo sabor agora também PQ!Je
preferir Pepsi pelo telefone.

É só ligar que a Pepsi chega
logo depois, Duas, três .. quatro,
quantas caixas você quiser..
Peça Pepsi pelo telefone.
É sempre gostoso ter Pepsi

em casa.

.

DIRETAMENTE DA
FÁBRICA

Fone: 44-3034

° ESTADO, 16 de agosto de.�977

Chuva provoca destruiçêío
na lavoura e residências

de Nova' Trento
cobertura. A precipitação do granizo..,
inédita nos últimos 50 anos, fez com

que todos os habitantes oolhidos de

surpresa buscassem socorro dentro de
armários ou sob as mesas, já que os blo
cos sólidos de granizo danificaram as

coberturas das casas.

Nova Trento - Somente na manhã
de ontem, quando foi possível o acesso

as localidades distantes até 40 quilôme
tros do centro urbano, é que as autori
dades municipais de Nova Trento pu
deram prestar assistência preliminar
para aproximadamente 3 mil habitan
tes, que tfveram suas residências e la
voura de 'subsistência destruídas por
um temporal e chuva de granizo ocor

rida no sábado de tarde. Junto com o

granizo, ocorreu uma forte precipitação
que destruiu parcialmente o ambulató
rio do único hospital rural existente no

município e localizado no distrito de
Aguti.
Quatro casas fora� completamente

destruídas e mais de uma centena delas

parcialmente, principalmente, quanto a

Na lavoura de subsistência, a única

cultura dessa época, o fumo, foi total
mente danificada. As autoridades não

têm ainda um balanço preliminar dos
prejuízos. Os primeiros socorros come

çaram a ser prestados na manhã de on

tem, quando diversas equipes da Aca

resc, sindicato rural e Clubes de Ser

viço conseguiram chegar as localidades
isoladas. Ontem, ainda chovia mu ito, e
a temperatura chegava a 7 graus.

.
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Nngllém constrói em bases sujas
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I·

Faça da hora da coleta do lixo, uma hora sagrada.
----------------- Pásse�lorlanõpollsa limpo

Agora compareOpreço:crS56.200,00:
Além do preço, as Concessionárias Fiat

oferecem a você condições muito especiais
para a entrada, na troca o melhor preço pelo
seu carro usado, ótimas condições de finan-

ciamento, e você sai com o Fiat 147 na hora .

Faça-nos uma visita (nos dias úteis até
21 horas, sábados até 18 horas e, domingos,
exposições até 13 horas).

.

,

Preço posto fábrica,

PHILIPPI AurOMÓVEIS
Av. Gov. Ivo Silveira, 1401
Fone: 44-3937 - Florianópolis - se

aoso
AutCHfJóve;s s.e:

,� f.��'
,

.,}, ,�
.

'" ,_

Concessionária
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PROXIMA RODADA
. SituaçGo do

Campeonato Amador
Rocha, Silvio José Dias cartão.

"
Filho, Talmir Sérgio Espín-
doia e Tanuir Carlos Espín- Mangue ira: Raul de

doia, todos com I cartão. Brito(2), Carlos A. de

Brito(2), Alei Silveira(2),Polícia Militar:Luiz Carlos Neri Antonio Quintino e

Rodrigues(2). Jair Ramos, João E. Daniel, todos com I
Arnoldo Fc> da Rosa Filho cartão.
Ademir da Fonsecae Célio Ajax: lulmar Botelho(3),Manoel Quadros, todos Ricardo Botelho(2) -e Re
com I cartão. nato Vilain de Andrade com
Saldanha daGama: Valcélio I cartão.
Nazaré dos Santos, Ano-. Fernando Raulino:Júlio
raldo João .de Farias, Ario- Cesar Sampaio Cardosotz).
I vatdo João Farias' e João Edson Matos�), .Telrno de
José Amaral, todos com I Quadros, Jairo Silva, Pedro

CHAVE AZUL

Cartões Amarelos

Juve�tude: Alvaro José Gil

(2), Moacir da Silva (2),
Jorge Vieira; Arlindo J. da

Na cidade ou no campo, um pick-up tem que ter muita força.
E também ser econômico. Assim como o pick-up Chevrolet.
Um utilitário com o conforto de um automóvel e a capacidade
de carga de um pequeno caminhão. E no Hoepcke Veículos S/A.
o pick-up Chevrolet conta com assistência técnica realizada por
mecânicos treinados na própria fábrica. Vá conhecer as muitas
inovações e facilidades que o pick-up Chevrolet apresenta
sobre seus concorrentes. Ele está esperando por você em

Hoepcke Veículos S/A.
����

Pick-up
r . Chevrolet.
Agil, resjst�nte e

eccnormco.

VEíCUL()$ S.A. - Av. Ivo Silveira. 999

Cf?meça éIg!Jra�erado ..

Sistema Telefônico Key-Nec.
Um novo conceito em ..;

comunicação telefônica.
à ;:;istema Tele!ônico Key-Nec é .

a ultima movaçao tecnologica no .

campo da telefonia.
E semi-eletrónco;mais confiável,
mais versátil, bem mais que um KS.
Entre na era do Sistema
Telefônico Key'Nec. Seja qual for
o tamanho d� sua empresa, ou de
seu problema de comunicação, o
Sistema Telefônico Key-Nec é a

solução definitiVa.
Para V. ganhar ouvidos em sua

empresa. E voz no seu mercado.
• viva voz: comunicação direta com

o setor desejado
• música ambiente
• conversação simultãnea
• dispositivo de sigilo total
• tecla de retenção
• chamada geral
• música de espera
• pode ser acoplado a equipamentos
P(A)BXjá instalados

• 2 à 8 troncos - até 30 ramais
• l.éasrg através da Telesc

Comunicação eficiente é fator
básico de crescimento. Chame o

representante Key-Nec, sei·a qualfor o tamanho do seu prob ema de
comunicação: Ou de sua empresa.

������:��r • (: :'.I \ENTEl
Engenharia de TelecomunicaçõesUda.' . , .

Matriz: Av. Rio Branco, 190 - Tel; 22-9622 - CEP 88000 - FlonanOlXlhs - se .

Filial: R. Kurt Hering, 240 - Tel: 22-2222 - CEP 89100 - Blunnenau -SC

KEY-NEC
ACOMUNICAÇÃO PERFEITA

NEC do Brasil Eletrônica e Comunicacões l.tda.
São Paulo: Avenida Jabaquara, 1824 - .Iels .. 276-9397 é 276-1 017 - CEP<04046

Rio de Janeiro: Rua Têófilo Otoni, 82 - 89 and, - PABX: 253-6112, Ramal40 - Direto: 253-2528 - CEP 20000
Brasilia: Ed. Serra Dourada - proí. 15,16 ses - Tels.: 24-5511 e24-5523 - CEP 70000

Souza Filho (Guarani). Carlos Santos do Nasci
mento, Hélio Sérgio Corrêa

CHAVE VERDE Lima, Paulo Cesar de Oli-
Cartões Amarelos veira e Gilberto Pedroso do
Agronômica: Mauro Mareio· Nascimento, todos com 1
da Silva(2},' Jairo Andrade cartão.

Backer(2), .Adilso n José Beiramar:Sérgio' Gui
.Juttel(2), Telmo Cunha, Iherme Avila, Leonir la-
Renato da Silva, Ademir nuzzo, Otávio MachadoJosé Martins e Adilson Arnoldo. Estácio, lalmir Filho, Julio Cesar do Ama-

Jorge Rodrigues, todos
Espíndola e Alberto Dario ral, Vilton Teotônio Carpes

com 'I cartão.
Silveira, todos corn.j car- e Hermes Jesus Coelho,Balneário: Paulo Concei- '

-

C
. tão. todos comi cartão.

çao . aminha, Carlos AI-
Biguaçu A.C.,: Elson Muller Flamengo: Valter José Ou-

berto Jacques, James Fer-
Coelho, Ubiratan Bombílio, riques(3), Roberto dos San-nandes, Nicolau JOTge Elias Machado Souza,' tos(2), Valrnor José da

Sardá e Heron Renato Mol-
Marcos V. de Farias e Nereu Silva(2), Joaquim Renato

leri, todos com 1 car-
.

tão. Hamilton da Silva, todos dos, Santos, Olegário de

Guarani: Dous Nahª§.. com 1 cartão. Assis Ramos, Luiz Carlos

Gilson Pereira, Maurício Fluminense: ., Olivio. <Harno s. Eli Venceslau
Wiethorn e Walter Osmar Amâncio Pereira Filho(2) e' Ramos eAlbertoJorge Reis

da Silva, todos com 2 cart- Osvaldo Batista de' Lima da Silva, todos com 1 car-

ões. Júnior (1). tão.

Caerense: Claudio Aurino Portuguesa:Jorge .Danilo Eletrostil:Roberto Nunes

. Pereira(2), Sidney Luiz Matos, Antonio 'Carlos Nogueira(2), Marco Aurélio
Borba, Oto da Silva, Joel Dias, Jailton Quintino, P. Guimarães(2), Eliseu J.

Larnarque, Alcides Concei- Osmar João Silvério e Pas- Santana, Luiz Alberto Eme

ção Filho, Joel Ferreira, An-
.

choal Cornicho'li· Neto, rich, Hélio Luiz Staneick,
tonio Carlos dos Santos, todos com 1 cartão. Luiz F. da Silva Eibs, Hésio
Manoel Lucas Natividade e Palmeiras: lvoni Antonio de da Paz Dutra e Paulo Cesar

.Nilson Amaro Luiz, todos Brito e José Pedro Ma- Lapa, todos com .1 cartão.

com um cartão.

d inho, do Saldanha da
Gama, Betinho, do Sal
danha da Gama, Arnoldo,
da Polícia Militar ... (3 gols.
Olívio, do Fluminense, Edú,
do BAC, Antonio da Portu
guesa, Eliseu da Eletrosul,
Nino do Mangueira, Arlindo
do-Juventude, Douglas do
Guarani, Julio Cesar do
Balneário, Ramos do Fla-.
mengo .... 2 gols.
Gols Contra: Adélio do
América, para o Flumi
nense; Almeida do Beira
mar, para o Agronômica e

Alvani,' do Fluminense,
para o Flamengo..

.

Estádio do BAC : Biguaçu
8 hs - Agronômica x Flumi

nense; 10 hs - Beiramar x

Biguaçu A.C: - 13h30m -

Palmeiras x Flamengo;
15h30 - Eletrosul x Aménca:
Bye - Portuguesa.
Estádio do Guarani - Pa

lhoça
8 hs - Polícia Militar x Man

gueira; - 10 hs - Ajax x Gua
rani; - 13h30m - Caerense x

Fernando Raulino;
15h3Qm - Balneário x Ju-
ventude; - Bye - Saldanha
da Gama.

CLASSIFICAÇÃO

6 CHAVE VERDE
CLUBES J V E ]) PC CP CC SC

1° - BAC .......... .... , 5 3 2 O 8 4 1 3
2° - Portuguesa " ....... 6 3 2 1 8 8 6 2

3° - Palmeiras ... 5 3 1 . 1 7 4 2 2

4° - Flamengo ... 5 2 2 1 6 5 4 1

5° - Fluminense ......... 5 2 1 2 6 6 4 2

6° - Eletrosul . . . . . . . . . . . 5 2 O 3 4 6 8 -1

7° - Agronômica . . . . . . . . 6 1 2 3 4 5 7 -2

8° - América ... .". '.' ..... 6 1 1 4 3 5 7 -2

9° - Beiramar ... . .. 5 O 3 2 3 3 7 -4
. '1'"

CHAVE AZUL
CLUBE J V. E D PC CP GC SC

.10 - Ajax ..... . . . . . . . . . . 4 4 O O 9 8 1 7

2° Saldanha da Gama ... 5 3 1 1 8 9 4 5

3° - Polícia Militar ...... 5 3 /1 1 8 7 3 4

4° - Mangueira ......... 5 . 2 3 O 7 6 3 3
5°' - Guarani ............ 5 2 2 1 6 5 3 2

6° - juventude .... , ..... 5 6 1 2 5 5 6 .-1

7° - Balneário 4 1 O 3 3 5 8 ..].

8° - Fernando Baulino . . 5 O O 5 O 2 10 -8
Y" - Caerense ....... 4 O O 4 O 1 10 -9

chado, todos com 1 car

tão.
CARTÕES VERMELHOS Am�ryca: Hamilton

, Emídio
. Duarte(3): .

Paulo. Alberto Dario Siqueira e

Jonas Pereira (Saldanha da Ces�r LH11�(2), Aléclo Nu- Renato da Silva (Agronô
Gama), Raul Artur de Brito n.eS(2}. J�llo Cesar . Fa- mica) e Ner'eu Hamilton da

(Mangueira), Arnoldo Fran- na.s(2)" .Adilson Carlos = GOLEADORES
cisco da Rosa Filho (Polícia Silva, Valter da Rosa, LUIz

Jailton, da Portuguesa,
Militar) e Aldo Silveira de Silva (Biquacu) Jalmir da Portuguesa, Va-

CARTOES VERMELHOS

o Projeto Rondon é essa
chance. A chance de somar, ao
curso que o professor univer
sitárioministra, uma sala de aula
do tamanho do Brasil, a serviço
do universitário..

.

Uma sala de aula que não tem
.similar no mundo - na variedade
de aspectos humanos, geográficos"
econômicos, sociais.

.

O Projeto Rondon sempre
.. contou com a colaboração do

corpo docente das Universidades.
",,_,� O universitário'se sente .

l1e··C··I·SO· ser�;S�:���;g;��-.

. rado por seus proprtos
.

..
-

.' mestres" Ele sente, nisso, ..

essor
uma co-participação, que

. realca a tarefa e une.
.. alunoe professor.

.

E por isso. que a Funda-
, .

cão Projeto Rondon deseja
estabelecer cooperação, cada vez
mais estreita, com a Universidade
e seu corpo docente.

.

Elabore projetos, aprovei-

aos
tando a força mobilizada pelo

I Projeto Rondon.
-

(
E participando.

.

Tendo apenas 10 anos,
"

. é, possível que o Projeto Rondon

se,··U.S' DO..08
não existisse ao tempo em que o
professor de hoje era aluno.

.

.

, Por isso, é ainda mais louvá-
•

velo seu apoio.

m a
Louvável-e

U . e vital para nós.

uev.não
� Campanha de inte� público deste jornal e do Conselho Naci�nal de Propaganda.

AP' SC. A Caderneta de quem vence sempre.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Giuliari vai
processar
deputado

"Não quero polêmica, vou à justiça contra os que me ca'luniàram"

o presidente da Federação, José Elias Giuliari, avisou que

hoje estará em Florianópolis para 'reassumi r seu cargo e cons

tituir advogado para processar criminalmente o deputado
Manoel Carlos de Souza (MDB) que, no decorrer da semana

passada, acusou-o de "ladrão", entre outras coisas, Giuliari
vem reivindicar, também, o direito de defesa na tribuna da

Assembléia Legislativa, local de onde partiram as acusações,
Dizendo-se ter a consciência tranquila, "não há a mínima

possibilidade de uma verdade naquilo que foi dito", o presi-
'

dente da Federação, ontem, não quis dar resposta ao depu
tado emedebista e aos outros parlamentares que o criticaram,
"Não quero criar polêmica", disse, "isto é um assunto para
tratar com um advogado, através do judiciário, Espero provi
dências para ser ouvido na Assembléia Legislativa",
Quando chegar a Florianópolis, hoje, por volta do meio dia,

José Elias Giuliari disse que responderá as outras críticas de

que também foi alvo. Uma delas, sobre o pagamento de al

guns jornalistas pela Federação, segundo depoimento do di

retor técnico da FCF, Pedro Lopes, ele afirmou: "quem tiver

interesse em saber quem são os envolvidos é só consultar o

INPS que tem a relação dos que recebiam da Federação antes

da minha gestão. Não vou citar nome de ninguém. Quem
estava na sargeta naquela época hoje é o pai de família e eu

não quero atirar lama em ninguém, embora muitos destes

hoje venham me criticando".
Giuliari deixou claro que "de minha mão, ninguém recebeu

nada", e repetiu que não deseja citar o nome dos que rece

biam dinheiro da Federação porque muitos "subiram na vida
e já não precisam mais disso",
Sobre o Departamento de Arbitros que está sem diretor

desde a demissão de Milton Lemos do Prado, Giuliari disse
que não há necessidade da nomeação de um substituto, por
que "tudo sempre foi feito assim. O choro é dos times que
perdem". •

O presidente da Federação assegurou que aprova as esca

las de árbitros concebidas-pelo vice, Heitor Pasqualoto, e pelo
diretor técnico, Pedro Lopes, mesmo porque ele não tenha
nenhum nome que possa, agora, assumir o cargo, embora.
tenha frisado que está aceitando sugestões.
Giuliari disse que tomou conhecimento das acusações do

deputado Manoel Carlos de Souza sábado, ao meio dia,
quando cheqou a Joinville. Ele ressalvou que não antecipou
sua volta da viagem que estava fazendo porvários Estados em
consequência das declarações que o atingiram violenta
mente.

TESTE N° 348 (RETIFICAÇÃO DE RESULTADO) ,

Na forma do que determina o artigo 18, da norma geral dos
Concursos de Prognósticos Esportivos, a Caixa Econô
mica Federal- comunica que na relação de gánhadores do
Teste nO 348, publicada no dia 02/08/77, foram incluídos
os seguintes ganhadores, cujas reclamações foram julqa
das procedentes pela Comissão de Julgamento de Recla

mações:
Bahia
Cod. Rev.
03-00024

N° Cartão'
1261664

Santa Catarina
20-10097 69770
Cóm estas inclusões o rateio para cada aposta vencedora
passou a ser de Cr$ 218.565,75 (duzentos e dezoito mil,
quinhentos e sessenta e cinco cruzei ros e setenta e cinco

centavos) em vez de Cr$ 220.349,96 (duzentos e vinte mil,
trezentos e quarenta e nove cruzeiros e noventa e seis

centavos).
O pagamento aos ganhadores será efetuado a parti rdo dia
16/08/77, na Rua Gal. Gaspar Outra, 361 - Ed. D. Olga.
Os prêmios prescrevem em 90 d ias a contar do dia 16/08/
77.

OBSERVAÇÃO: Não haverá pagamento de prêmios em

dias destinados a prestação de contas dos revendedores.

Resultado provisório do Concuro Teste nO 350, apurado
em 15/08/77.

'

Total líquido a ratear ... ,. . .

'
... Cr$ 56.148.361,60

58 apostas ganhadoras com 13 pontos, .cabendo: a cada'
uma. . . . . . . . . c-s 968.075,20

Discriminação de apostas ganhadoras por Estad�:
Bahia ,... . '.....

. 3'
Goiás ,....................... . 1

Mato Grosso. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
. . . . . . .. 1

Mi nas Gerais .. . . . . . . . . . . . . . . . . . .
. . 10

Pará. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1

Paraná . . .. . ... ,. . . ... . . ... . . . . . . . . . . . . . . . .. . . 4

Rio Grande do Sul' ,... . 1

Rio de Janeiro. . . . . . . . . . .. . . . . . . . . ., . .. . . .. . . 8

Santa Catarina. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . .. -2

São Paulo .. .
' '27

De acordo com o artigo 19, da norma geral dos Concursos
de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de 10 dias,
contados a partir desta data para reclamaçôes, as quais
deverão ser apresentadas na Rua Gal. Gaspar Outra, 361 -

Ed. D. Olga.
.

Não serão aceitas reclamações por via postal.
Os números dos bilhetes vencedores no Estado de Santa

Catarina sào os seguintes:
Cod. Rev.
20-10058
20-10077

N° Cartão
641565
445072

OBSERVAÇÃO: Para recebimento dos prêmios os ganha
dores deverão aguardar a ratificação ou retificação deste

resultado neste jornal.

José Elias Giuliari estará hoje ern Florianópolis para tuna

reunião com Heitor Pasqualotto e, Pedro Lopes. Antes vai constituir

advogado para processar cr im inalrnente o deputado Manoel
Carlos de Souza, autor das acusações contra o presidente
da FCF. O árbitro Iolando Rodrigues, um dos envolvidos, não
quer mais falar, preferindo lembrar os amigos que perrnitiram
sua volta ao quadro de árbitros da Federação. O deputado ontem

pela manhâ .

em seu gabinete dizia estar tranquilo e possuir
doclIlnentação suficiente para incriminar Giuliari.

"Quero ver se
r

'ele tem peito
de aparecer

na Assembléia"
O deputado Manoel Carlos

de Souza, que' na quinta e

sexta-feira da semana pas
sada, acusou o presidente da
Federação de malversar o di

nheiro da entidade e de estar

envolvido num caso de su

borno ao árbitro lolando Ro

drigues, afirmou, ontem, que
" "quero' ver se ele vai ter

peito", ao referir-se a von

tade de José Giuliari falar, em
defesa própria, na Assem

bléia Legislativa.
O parlamentar disse que

. "qcstaria de me defrontar
com ele. Se ele quiser vi r

amanhã, 'que venha logo".
Manoel Souza foi vice-,

presidente. da primei ra ges
tão de Giuliari, mas pediu
demissão em seguida, di

zendo, agora, que não con

cordava com uma série de
atos irregulares do presi
dente.

Ontem, o deputado aven

tava a possibilidade, depois
de suas acusações, de Gi u
iiari ter escond ido alguns
documentos importantes. "0
que pode ter acontecido é o

Giuliari ter dado sumiço na

papelada da Federação. Os

vales, é claro, já sumiram.
Mas o processo que eu tenho

é o suficiente para condenar

Giuliari".
Sobre a acusação do dire

tor técnico da FCF, Ped ro

Lopes, de que alguns repór
teres teriam recebido di
nhei ro da Federação, o depu
tado disse (que nada sabe,
pois assumiu a presidência.
por pouco tempo depois da
morte de Osni Mello "e não

toquei em nada. Até mesmo

para as pequenas despesas
dos fu.ncionários eu ti rava
dinheiro do meu bolso",

Manoel Carlos de Souza
acredita que a situação ficará
como está. Ele confia que al

guma providência vai .ser to
mada. "Ai nda não sei como,
mas o 'caso 'vai ser levado
avante".
O deputado recebeu um

ofício do Figueirense agra
decendo a sua solidariedade
manifestada .na tribuna do

legislativo estadual. Mensa

gem idêntica f.oi endereçada
a outros deputados, que
também se manifestaram,
entre eles o líder do governo,
Nelson Pedrini.

.

Iolando prefere silenciar
O árbitro lolando Ro

drigues que foi citado,
semana passada, pelo
deputado Manoel Carlos
de Souza, de ter sido alvo
de uma tentativa de' su
borno através de uma

pessoa q ue I he fora,ap re
sentada pelo presidente
da Federaçáo, José Elias

Giuliari, ontem expediu
uma nota dizendo que
considera o assunto en

cerrado, preferindo
manter-se em silêncio.
Na nota, intitulada de

"esclarecimento pú
blico", o árbitro diz que
'efetivamente, no dia 15

(
de março de 1972, formu
lei uma representação na

DOPS de Santa Catarina,
juntamente com José Car
los Bezerra, que figurou
como testemunha, contra
a pessoa do sr. Renê Mar
tins Costa, industrial pau
lista (?), por ter-me feito
uma proposta desone
testa que viria comprome
ter a minha reputaçáo
como árbitro de futebol".

Depois deste episódio,
lolando Rodrigues, se

gundo a nota, ficou afas
tado durante 27 meses do

quadro de árbitros da Fe

deraçáo, só retornando

quando houve uma rea

proximaçáo, promovida
por algumas pessoas, ao

Iolando: s ilêncio

presidente José Elias Giu
liari .. Por iniciativa de

amigos leais, houve a

reap roximação entre a

minha pessoa e a do atual

presidente da FCF, opor
tunidade em que foram

aclaradas certas dúvidas

partioulares, surgindo,
em consequência, o

acerto entre duas pessoas
racionais" .

A .

proposta deso

nesta", citada por 10-
lando Rodrigues, seria a

condução de um jogo
para um resultado que fa
cilitasse uma "zebra" na

Loteria Esportiva. O depu
tado acha que neste epi
sódio, o presidente da

Federaçáo está inapela
velmente envolvido.

Para Clemente, seu tillle
agora, está incluído ent�e

os que podem se classificar
Com a vitória sobre o Inter

nacional e os demais resulta
dos da rodada, considerados

"surpreendentes", o treinador
Antônio Clemente voltou

ontem a insistir que o "Figuei
rense tem ainda condições de

chegar ao pentagonal", lem

brando suas declarações fei

tas na semana passada como

provas de que a confiança 'na
equipe, de sua parte, "sempre
existiu" :

-Na semana antes da par
tida muitos disseram que tudo

estava perdido para o Figuei
rense. Mas eu disse que ainda

confiava no time, porque havia

possibilidade matemática e,

além disso, o rendimento, do
elenco está bom nos treinos.

Após as duas últimas rodadas

sabe-se que a situação ainda é

muito difícil, mas já se nota

que as surpresas continuam

aparecendo, e estamos nova-

mente incluídos' entre os que
podem atingi r o pentagonal.
Então, eu acho, estava certo, e
tenho agora mais motivos para
confiar no Figueirense, em

bora saiba que o que é neces

sário para se atingir a classifi

cação é muito difícil de se con

seguir. '

O técnico ontem comentava

muito as situações de gol per
didas contra o Internacional.

"Muitas chances foram des

perdiçadas por inexperiência e

nervosismo, como os gols
desperdiçados por Doval, que

, com mais um ano de futebol
não perde bola como aquela
de jeito nenhum", dizia Cle

mente. O jogador inclusive sai

da equipe para a partida de

amanhãem Itajaí porque Adail
ton, que pode agora voltar, é

mais acostumado a partidas
importantes como esta, afirma

gosta, ou seja; fixar Lico,
que já cumpriu' suspen
são automática e defini r
a meia cancha com Al
mir, 8alduino e Renato
Sá, no caso, saindo Ota
cílio. Lourival e Souza,
novamente ficarão fora,
até mesmo do banco de
reservas. O primeiro rei
nicia o longo tratamento
esta rnanhá-e- esteve pa
rado dois dias - e

Souza, apesar do pro
gresso clínico da disten
são .da coxa direita,
ainda tem dificuldades'
para caminhar. Na tarde

-'--�

NÃOÉUMGOL
DEOUTROTIME QUE VAI

. FAZER vocE
.

MUDAR DE IDÉIA.

Clemente, garantindo, no en

tanto, que Doval "também é

bom jogador".
O treinador do Figueirense

está satisfeito também porque
não houve qualquer lesão na

partida de domingo e, assim,
ele altera o time só porque
quer. Além disso Clemente
sabe que o campo do Marcílio

Dias, local do jogo de amanhã,
é de boas dimensões e quali
dade de piso. Por estes moti
vos ele acredita numa boa

apresentação e só teme "o

ambiente pesado que geral
mente se forma contra o Fi

gueirense nas partidas do inte

rior, que podem prejudicar a

arbitragem":
- O Marcilio Dias pode não

estar mais aspirando uma

classificação, mas com cer

teza vai dar trabalho, pois
jogar contra o Figueirense

sempre motiva os times do in

terior, garante Clemente.
Na tarde de ontem, o téc

nico, acompanhou- a reapre
sentação dos jogadores que
atuaram contra o internacio

nal, liberando-os até esta

manhã, e orientou uma física

exigente aos reservas, pes
soalmente. Depois, lembrando
a situação dos times na tabela
e as partidas do Figueirense,
Palmei ras e' Comerciário nas

próximas rodadas, arriscou
um palpite matemático para a

classificação do seu time ao'

pentagonal final -do carnpao
nato:

- A equipe, para mim, .tern
que ganhar as duas em casa e

pode-empatar as partidas do
interior. Com 19 pontos e ven

cendo Palmeiras e Comerciá
rio em Florianópolis, acho que
estamos classificados, disse

- ele.

Amanhã, o time
como �milson gosta

Contra o Joinville,
dentro das possibilida
'des e I imitações da
equipe, Emilson Pes
sanha armou o Aval para

conseguir pelo menos um
ponto, já que não pode
ria se aventurar tatica
mente em função das
ausências ·de Lourival,
Lico e em cima da hora
do veto por parte do de
partamento médico de
Souza. E conseguiu.
Amanhã, contra a

Chapecoense, Emilsson
poderá organizar nova

mente o time corno

de ontem, o massagista
freitas fez plantão no

Adolfo Konder, na espe
rança de que o jogador
comparecesse à enfer
maria, para iniciar tra
tamento intensivo. Mas
como Souza não apare
ceu, sua' recuperação,
agora, depende da in
tensificação do trata
mento, nos três perío
dos, até sé'oado.a fim. de
que seja liberado e colo
cada. a disposição do
treinador.
Como ontem houve

folga geral para todo o

COCA COLA, PRESENTE EM TODOS OSMOMENTOS DAVIDA DA GENTE..
Isso é qln::: �

,

_..J

elenco, Emisson Pes
sanha inicia esta manhã
os treinamentos visando
o jogo, de amanhã,
considerado como de
muita importância para
o Avaí pelo treinador.

Neste período, os joga
dores serão submetidos
a exercícios Iisicoae a

tarde trabalhos técnicos
e táticos que servirão de

apronto. A noite, os jo
gadores se concentra

rão em Canasvieiras.

Marcos, que. saiu de

campo em Joinville sen

tindo dores na coxa di
reita não compareceu ao

clube ontem, mas Frei
tas não acredita que sua

lesão seja muito grave e

prejudique o esquema
do treinador, que não
tem reserva imediato
para a posição, já que
Maneca (já tem joe
lheira), apesar de libe
rado pelos médicos da
Ortotraurna, ainda não
reiniciou os treinamen
tos com bola.

Comerciário
e Inter querem
mais 'um clube

na fmal
Criciúma (Sucursal] - Já existe um movimento

para a inclusão de mais um clube na, fase decisiva do

campeonato estadual. E a iniciativa pertence ao In
temacional e Comerciário, segundo confirmou
ontem Osvaldo Patrício de Souza, presidente da

equipe de Criciúma:

� Será uma atitude correta pois assim a Federa

ção estará corrigindo uma decisão mal estudada.
Com cinco clubes apenas na final, sobrará um por
rodada, o que não acontecerá com seis.
Nos primeiros contatos feitos com a Federação,

através do diretor técnico Pedro Lopes, não houve

aceitação da idéia. "Ele alegou _. explica Osvaldo
de Souza - que a Federação não vai virar a mesa ..

Mas não será uma virada de mesa, mas apenas uma

arrumação que motivará ainda mais a' fase .deci
siva ".

Ag.ora o Comerciário vai aguardar o resultado de
novos entendimentos que serão mantidos com a

diretoria da Federação, de parte de Nilson Fiuza de
Carvalho, presidente da Liga Serrana de Despor

tos.
PROTESTO
Ontem o técnico Joel Castro e o supervisor Miro

Andrade viajaram a Porto Alegre, onde foram buscar
um documento para provar o registro do ponteiro
Pedrinho na Federação Gaúcha, como joqador.do
Alegrete.

.

Assim, a direção do Comerciário espera conse

guir as provas necessárias para ganhar os dois pon
tos que perdeu na derrota de 1 a O para o Internacio
nal em Lages, na quarta-feira da semana passada.

\

Pasqualotto é contra

e diz que Figueirense
também apóia a "virada"
Blumenau (Sucursal) - Os desentendimentos

existentes entre a Federação oatánnense e os dois

clubes da capital poderão tomar novos rumos. Se

gundo Heitor Pasqualotto, presidente interino da

FCF, o Figueirense já-pediu uma "virada de mesa",
incluindo mais um time nas finais.

As afirmações de Pasqualotto toram feitas do

mingo à tarde em Chapecó, antes da partida entre

Palmeiras e cnaoecoense. no estádio índio Condá.

Pasqualotto chegou a dizer, inclusive, que ele,
Pedro Lopes e Giuliari, não p�rmitirão que isto

aconteça:
'- Nenhum 'clube do interior precisa se preocupar

com este problema. Este ano o regulamento será

cumprido a risca. Se os clubes da capital não se

classificarem, ficarão fora sem apelação.

-

No'Palmeiras,
brigas entre

, .

teen.eo
# e jogadores.

Blumenau (Sucursal) � O Palmeiras está em crise, revi
vendo os últimos dias de Lauro Búrigo na equipe, quando
treinador brigava com jogador e o time perdia jogos im

possíveis. Agora a situação se repete, embora em escala
menor.·Natanael Ferreira brigou com Dí enáo o escalou
no time titular em substituição a Gilson que cumpria sus

pensáo automática. Preferiu deslocar .Jorqe Luiz da meia
'cancha para a quarta zaga, prejudicando dois setores.
. Resultado: o Palmeiras foi goleado pela Chapecoense,
que náo chegou a realizar urna boa partida.

Em Blumenau, os dirigentes esporadicamente se reú

nem, criticando o treinador Natanel Ferreira, que na sua

chegada deu nova motivação ao elenco e que agora briga
com jogadores em prejuízo da equipe. A revolta da direto

ria, é que nas últimas três partidas fora do estád io Aderbal
Ramos da Silva, o Palmeiras perdeu todas e complicou
bastante a situação na tabela, antes bastante tranquila. O
supervisor Otacílio Novaski ainda tentou encontrar justi-
ficativas para o.s maus resultados, dizendo que contra o

Inter, Roldáo Borja foi o culpado, embora NatanaeJ, sem
necessidade tivesse armado um esquema defensivo
muito rígido. Contra o Avaí, depois de um bom primeiro
tempo, disse o supervisor, a equipe não teve tranquilidade
na etapa final e foi 'derrotada.
Na terceira partida, contra a Chapecoense, Novaski não

se conteve e partiu para as acusações diretas ao treinador
Natanael Ferreira, já que considerava como tranquila e

certa a vitória: um ernpatejá seria uma zebra".
- A equipe já entrou mal escalada, pois o meio campo

foi desfeito com Jorge Luiz atuando de quarto zagueiro,
com Natanel tendo Dí no banco de reservas, reserva ime
diato de Gilson. Mas, como ele brigou com o jogador,
preferiu improvisar e com isso todo o esquema tático.
Ferreira náo preferia levar para dentro de campo, em

prejuízo do Palmeiras, sua briga com Dí.
O treinador, por sua vez, defende-se dizendo que foi

obrigado a fazer alterações em virtude das lesões de
Celso Silva e Carlos Roberto, dois laterais esquerdos, da
suspensão automática de Gilson e, acima de tudó da von

tade de vencer que originou na alteração do esquema,
que não chegou a funcionar: "A entrada de Caco era para
tornar o time mais agressivo, mas a Chapecoense fechou
o meio e bloqueou todas as nossas joqadasde ataque".
Ainda contra o treinador, o secretário Joel Stiel, que

esteve em Chapecó com a delegação, afirmou que o Pal
meiras estava totalmente desmotivado e que nào admitia
a derrota, apesar das contusões, brigas e improvisaçóes,
pois a Chapecoense não apresentou um futebol que justi
ficasse a goleada de três a zero.

Apesar de todas as brigas e contradições, a diretoria tem

esperança que o ambiente no clube volte a normalidade
amanhá, isto se o Palmeiras vencer o Comerciário. Ela

acha este jogo como o mais importante até agora, pois o

time de Criciúma se torna mais perigoso quando joga fora
e, em caso de derrota a situação no clube se complicará
bastante. Para tranquilizar um pouco os resoltados dire
tores, Celso Silva, Paranhos e Gilson serão colocados a

disposição do técnico, que poderá, se assim entender,
recolocar Jorge Luiz na meia cancha ao lado de Sony e

Paranhos. Esta tarde haverá coletivo e a definiçáo do time. ,)
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Frio' e chuva em

todo o estado.
E a capital não

pôde·aproveitar
seu feriado

A chuva, e principalmente o frio, im-'
pediram um melhor aproveitamento do fe
riado na Capital. Uma 'prova concreta no

centro da cidade, foi o fraco movimento de
usuários no terminal urbano de ônibus e

nos pontos de táxi. As farmácias um dos
poucos estabelecimentos aberto� ontem,
registraram um índice fraco de vendas.
Isso, segundo seus proprietários, por ser
um feriado no início da semana e além de
tudo, um dia frio e chuvoso. Os anti-gripais'
foram, os medicamentos mais procurados,
A temperatura mínima registrada ontem

foi 6.5, às 5h30min, e a máxima, 17 graus,
às 13 horas. Segundo o meteorologista A.
Seixas Netto, essa frente fria, procedente
dos Andes, começou domingo e. vai ter-

miriar amanhã. Para hoje, a meteorologia
prevê tempo bom, com nevoeiro no pla
nalto, e, no litoral, bom durante o dia, com'
instabilidades esparsas em trechos à noite.
A temperatura, na máxima ínsolaçâo vai

atingir hoje 37.6, com uma mínima �de
11.8.
No centro da cidade, os frequentadores

de bares, sem muitas opções,
contentaram-se com os aperitivos. Os ôni
bus urbanos cumpriram horário de do
mingo, com índice de passageiros inferior
a esses dias. Os mais prejudicados pelas
chuvas e baixa temperatura foram os moto
ristas de táxi.Na Praça XV de Novembro,
por exemplo onde estão registrados 35

veículos, os·25 que compareceram ontem,
estiveram parados, por longos períodos.

E� S. Joaq'uim pode nevar
Sâo [oaqu im (Sucursalde Lages) � Até

o final da tarde de ontem a população de
São Joaquim estava aguardando uma ne

vasca para à noite e que deverá continuar
no dia de hoje,.se a temperatura continuar
baixando; Ontem choveu ininterrupta
mente na cidade e a temperatura mínima
regisb'ada foi de 3 graus centigrados.

Apesar da intensa Queda de temperatura
que vem sendo registrada em São joa-

quim desde o último sábado, poucos turis
tas tem acorrido à cidade. O hotel'Maris
tela-para80hóspedes e-um dos 2 únicos
existentes - somente completou sua lota
ção durante o mês de julho. Como não foi
registrado nenhuma queda de neve, o mo-

.

virnento tem sido mínimo. Entretanto, os
proprietários do estabelecimento estão
aguardando visitantes para hoje, uma vez

que é feriado municipal na cidade: dia de
São Joaquim, o padroeiro local.

Nas loias, um
bom movimento

ltajaí (Sucursal)- Uma forte tempes
tade com chuva de granizomarcou o início
da onde fria em todo o Vale do Itajaí. Com
a mínima registrada pelo .Serviço de Con
trole de Vôo do aeroporto de Navegantes
deâ graus positivos, ontem pela manhã o

- comércio registrou um aumento de 80%
nas vendas de artigos de inverno, princi
palmente cobertores e casacos.

As vitrines começaram o. dia 'com novos

matizes em seu interior; já que os comer

ciantes, que estavam com seus produtos
estocados desde o começo do inverno

(ainda não havia dado frio) aproveitaram a

baixa de temperatura para expor os artigos
'. quentes. Os bares e farmácias, a exemplo
de Florianópolis, registraram um bom mo

vimento, com grande procura por "cafezi-
nhos" e anti-gripais. \

.

AGRICULTURA
Por sua vez, a secretaria d� meio rural da

prefeitura de Itajaí informou que a forte,

tempestade que se registrou na noite do
último sábado nâo chegou a causar prejuí
zos elevados a agricultura da região. So
mente na colonia dos japoneses, situada
próxima a BR-10l, foram registrados al

guns prejuízos, com a destruição de algu
mas hortaliças, porém, sem grandes pro

porções.
Em Balneário Camboriú, no final de

semana, ·0 Governador Konder Reis não

pode inaugurar a linha elétrica da Erusc,
porque na hora dos discursos atempestade
se abateu, obrigando as autoridades a se

refugiarem no interior de uma residência
situada nas proximidades. O palanque
ruiu e as solenidades de inauguração tive
ram prosseguimento, no interior da casa,
de forma improvisada.

Santa Catarina .- 9

Apresentamosa você o jornal brasil�iro quemereceu \
.

., prêmioTopdeMárketing conferido pela ADVB: ZERO HORA.
Para conquistar a posição que o

jornal Zero Hora tem hoje, no
Rio Grande do Sul, foram
necessários seis anos de

planejamento e trabalho da
Rede Brasil Sul de
Comunicações. Nesse tempo,
houve a reestruturação de sua

filosofia, orientação editorial,
·

comercialização e circulação, o
que resultou na formação de

sua nova imagem junto a

leitores e anunciantes e

consaqrou-o como o jornal de
maior venda avulsa do Estado.
Analisado pela Associação dos

Dirigentes de Vendas do
Brasil/São Paulo, seu sucesso

foi reconhecido com o prêmio
Top de Marketing 1976.

Portanto, além de ocupar o

primeiro lugar de segunda a

sábado na preferência dos
leitores porto-aleqrenses
(Marplan/1976) e,

conseqüentemente, do Estado,
· agora vê seus méritos
reafirmados no Brasil inteiro,

, E para' você tirar partido de tudo

isso, basta anunciar em Zero'

Hora, o jornal do ano.

\ único jornal gaúcho filiado ao
,
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um veículo da
·

R�DE BRASIL SUL
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Os táxis ficaram parados e as ruas da capital quase
desertas. Poucos sairam para compras, ao contrário do
interior do estado, onde o comércio registrou grande
procura por roupas de inverno. Em São Joaquim, a
esperança dos hoteleiros é que neve, pois os

hotéis ainda estão vazios. Por outro lado, as farmácias
venderam muitas "aspirinas". A mudança brusca
de temperatura pegou muitos desprevenidos. A chuva
fina caiu durante todo o dia de ontem.

Caminhão
Detroit Diesel.

Uma forca
na luta pela

economia.

---===--4itJjD
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Uma grande potência, aliada a uma grande economia, são as.

características básicas do Caminhão Chevrolet equipado com o

revolucionário motor Detroit Diesel. Todos os modelos do
Cami�hão Chevrolet, você encontra no Hoepcke Veículos S/A.
O Hoepcke Veículos S/A presta também a mais perfeita
assistência técnica, com mecânicos treinados na própria fábrica.
O seu Caminhão Chevrolet está no Hoepcke Veículos S/A.

VEíCULOS S.A. - Av. Ivo Silveira, 999

ESCAVADEIRAS/GUINDASTES
.:

E DEMAIS .MÁQUINAS
PA'RÁ CONSTRUÇÃO PESADA.

Aluga-se por horas, dias ou meses.
.

Superlift S/A. (011) 262-6844 e 262-6155 - Rua CerroCorá, 139 - São
Paulo.

.'

vende
FIAMBRERIA

Excelente ponto comercial na Av. Mauro Ramos,
com estoque completo, balcão frigorífico, cliéntela
forma:da, alta renda diária. Parte I'� entrada.o saldo
a combinar.

Praça Pereira Oliveira Ed. Vísc. de Ouro Preto

Sobrelojás 16,17 e 18 Sede própria - Fone 22-3958

,.;

PROGRAMAÇAO
,

FM GUARUJA
PARA GRAVAR

TERÇA FEIRA· 16.08.77
12.30 • 13.30

NOVIDADES - PHILlPS - POLYDOR - PHONOGRAM

MÚSICA POPULAR BRASILEIRA
_

ROMARIA/Elis Regina.
A DAMA DO APOCALIPSE/Idem.
O BARBA AZUL/Chico da Silva.
SERÁ QUE TEM/Idem.'

.

ALHOS E BUGALHOS/AlmondegaS'.
FEITíCEIRAildem. .

.\."'\I\f'lI'Il..:lfV 1:.1 IS Regi na..
COLAGEM/Idem.
BELO AMANHECER/Chico da Silva. •

VOLTA AO MUNDO EM TRINTA SEGUNDOS/Idem.
EM PALPOS DE �RANHA/Almondegas.
NO MEU CORAÇAO/ldem.
MORRO VELHO/Elis Regina.
QUALQUER DIA/Idem.
Ó TEMPO PASSOU/Chico da Silva.
NO TERREIRO DE OSSANHA/ldem ..

C�NÇÃO AMAERICANA/Almondegas. ,- .!
,

HA UM POUCO DO ,MEU CORAÇAO. EM PORTUGAL/Idem.
SENTIMENTAL EU FICO/Élis Regina.
TF1ANSVt:RSAL DO TEMPO/Idem.
SO O SAMBA ME DOMINA/C�ico da Silva.

FM GUARUJÁ das 8 às 24 horas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dia 19, Joinville a

da

em

estréia nacional

peça "Vem Contudo"
[aincill« - A peça "Vem Contudo", de Enio Gonçalves, es

treará nacionalmente em Joinville (SC) no próximo dia 19, <is
20h:lOm. A peça - que será apresentada na sociedade Harmonia
Lyra - entrará em cartaz a partir do dia 5 de sctem bro no Teatro
Ruth Escobar, cm São Paulo.
A peça em dois atos é representada por Maria Isabel de Lizandra

c pelo autor, com direção de Kiko Iaezz , cenografia de Abelardo
Alves Neto (wupo Ephemeryde); música de Celso, Uzório e

Bento e filmes em super-H de Valter Quagli:l.
VI�M CONTUDO

Para o autor Enio Gonçalves, "Vem Contudo" fala de São Paulo,
"aqui c agora, mostrando o relacionamento que se c stabe lece
entre um jornalista sem importância e uma balconista de loja.
'Aparentemente - continua - ele sabe coisas de mais c ela de

menos. Daí surge o conflito, que contém uma certa dose de humor,
um pouco de desencanto, algumas pitadas de amor e outras de
desamor".

.

Os principais trabalhos de Mariu Isabel de Lizundra no teatro
foram "As fúrias" de Alberti (Direção de Antônio Ahujamra); "Ú
que delícia de guerra" (Direçúo de Ademar Guerra); "jo rgi nho
Machão", de Leilah Axsurnpçúo (direção de Clóvis Bueno);
Quarto de Empregada", de Roberto Freire (direção de Silnei

Siqueira); "O Duelo", de Bernardo Santareno (Direção de.Ro
herto Vignati ) e "Adios GemIda" de Mah Lulli (Direção Odavlas
Petti). .

No cinema, trabalhou cm "Vereda da Salvação", de Anselmo.
DDuarte e "Belâ e Corrompida" de Fauzi Vl unsu r, este último
ainda inédito.

Os principais trabalhos de Enio Gonçalves, o autor de "Vem

Contudo'.', foram "Toda nudez será castiguda" de Nelson Rodri

gues (Direção de Ziemhisnki);"Antigona" de Sofocles (Direção
de João das Neves);, "O cordão umbilical" de Mário Prata (-Dire
ção de José Rubens Siqueira); "A Viagem" baseado em Camões

(Direção de Antunes Filho) "Reveillon" de Flávio Márcio (Dire
ção de Paulo José). No cinema, Enio Gonçalves participou de "O
menino c o vento" de Christensen, "juventude e Ternura" de
Aureli Teixeira; "Brasil ano 2000" de Valter Lima jr. e "Eu dou o

que ela gosta" de Braz Chediak. Dentre as j)eças que escreveu,
"Dia torto" foi premiada no concurso de tclepeças da TV Cultura,
em 72 c "Dois ou trés buracos no fundo do meu quintal" premiado
no concurso Anchieta da Secretaria de Cultura e Turismo de São

Paulo, tamhém em 72. Ambas as peças foram montadas pelo Teco
- Teatro Contemporúneo.

O diretor Kiko Jaezz foi assistente-de direção de Flávio Rangel
em "Abclardli c Heloisa" e "A capital federal". Sua primeira
direcão profissional ocorreu em "Sonho de uma noite de verão",_
de Shakespeare, seguida de "Um bonde chamado desejo", de
Tenessee Williams. Atualmente, Kiko jaezz dirige para o movi-
mento zero hora, a peça "O visitante" de Jlilda Hilst.

_

Dois pequenos filmes de super-H são projetados em "Vem
Contudo". Estes filmes foram real izados por Valter Guaglia, real i
zador de "Tango" e autor do livro infantil "Viagem ao faz-de
conta".

SUíNOS

Compramos suínos tipo carne, pagamos à

vista. Tratar; Ind. e Com. de Carnes Darfrigo
Ltda.
Av. Monteiro Lobato, 1607 Guarulhos Est. de S.

Paulo. Telefones: 2094851 - 209-1553 - 209-

4922 - 209-4510- CGC 49.069.198/0001-59-
Insc. 336004.694.

CHEGOU A
SUAVEZDE
FIGURAR NO
QUADRO DE
CORRETORES

DA

EN,TREVISTAS
NA AV. RIO
BRANCO,112
DAS17 as 18 h

Professores municipais
recebem aumento de 30%

Além do aumento, os professores terão 110ü{/s contagens.
a ascençào por níveis salariais, de acordo com a caiiacitação

e desempenho e os acunçosvou tnquenais automáticos

l t ajcn (Sucursal) - "Com o objetivo de alargar oS's

horiz'ontes profis s ionui-, dos professores municipais de

Itujui". a Sc crct.niu da Ed ucaçáo, Exportes c Cultura da

Prcfe iruru e luboruu um projeto para proporcionar um
aumcnto de :lO por cento nos vcnc ime ntns do professo
rado. Com a sua aprovuçáo, a lei número 1..'5.'5.'5 de 2,5 de

julho de 1!:i77 possi.hilitou três vantagc nx para que o

profisxionul , que agora tcru oito mvcisu percorrer em

sua curre iru asccncionul.
A inlorrnuçuo Foi prestada pelo secretário Edson

D'Aviln da Secretaria da Educa�'üo, Esportes e Cultura
da Prefc itu ru Vlun ieipul de ltujuí e segundo de "a cria

c;úo desta lei n�1O \ ixo u contrariar qualquer adm in istra

çào anterior. A nova medida é para estahelecer uma

justa remuncrucúo e dar possihilidades de progresso aos

.professores regidos pela CLT c mesmo estatu túri os ".
Para Edson D'Avila "a "a carreira de professormunicipal
pruticamcntc nào existia. O profexsor ingressava no ma

gistério municipal, passava a receber um deter.minado
nível, correspondente a um vencimento e daí, as melho
rias viriam somente caso ele deixasse de ser professor
para tornar-se diretor ou xupcrvisor com uma nomea- .

çúo".
- Os aumentos de vencimentos do professorado

eram upcnux dentro dos índices normais por ano. Eram
nive is estúticos. Se náo fosse nomeado náo mudava a

náo ser as COlTl'C;ÔeS anuais. A nnvu lei 1..'5,5,'5 de 25/7/77
estabelece que o professor, utruvés de méritos próprios
corno eficiência, assiduidade e pontualmente (por es

Forço próprio), pode ser aumentado.
Um outro tipo de possibilidades de asccn çâo é expli

cada "pelas qualidades profissionais que o professor vai
adqu irindo através de cursos de cspeciulizuçào.
Exemplo: o normalista quando licenciado em cursos de
filosofia, mesmo estando, regcndo classe de primário,
terú lima promo<,'úo :J.I).tllln,ítica J)ara um nível'acima: o

prul cxvor titulado licenciado ".
O terce iro c último tipo de vuntagcm qu e agora tem o

professor. silo o� - anlJ)c;o� qu inqu c naix - COITespon
dcntc-, a um uumcnto de cinco por cento nos vcnc imcn
tos por cada cinco anos de serviços pub licos prestados.
De acordo com o Sccrctário da Eclucaçào. Esportes e

Cultura é utrihurda automaticamente. sem a ncccss i

duele de qualquer trám ite hu rucr.itico.

OS SALÁRIOS

De acordo com anexo a lei, o gráfico dos veucirncntos
determina que a professora n ào titulada e a de educac;üo
para (l lar passe a receber mcnxulmcntc, Cr� 1.:300,00.
podendo atingir até CI:S L.960,OO. Anteriormeun- elas

I,c;anhariam apenas c-s H70,00. O Auxiliar Admjn is
trati vo (I) e a profcssora titulada' que antes recebia
Cr$ 1.0 I, agora p o d e rào ganhar até
Cr$ 1,,'5,'50,00, chegando, de acordo
com os ní veis de asccnçâo, a Cr$ 2.:3:30,00. O encarre

gado de turma, Auxiliar Administrutivo (II), professora
licenciada e o fiscal tiveram suas rcivindicaçôe , atendi
das pela Prcfe itura e agora passaram a receber um ini
c ial de Cr$ 1.960,00 podendo alcançar até um salúrio de
Cr$ 2.940,00.
O Auxiliar Adrn inixtrutivo (III) e o supervisor pcda

gógico rcccberào primeiramente Cr$ 2.470,00 c che
gando a Cr$ :3.720,00. O Auxil iar Admin istrati vo (1\') e (l

coordenador de ensino agora podcráo receber Cr$
:3. L20,OO de inicial. atingindo Cr$ -t.6�)0,00 e para o

Tesoureiro. Assistente Admin istrativo (I) inicial de Cr$ .

:3.!:i40,OO até Cr$ ,'5.929,00. ror fim, (l Ass istcnte Admi
nistrati\o (II) receberú inicialménte Cr$ -t.940,OOpn
denc!o chegar nÍ\ eis ati- Cr$ 7 AHO,OO ..

o tratamento das doenças dermatológicas, empregando o

uso da bioquímica, foi um dos assuntos mais importantes tra
tado na 7a Reunião dos Dermatologistas 'da Linha Sul, que
compreende Rio Grande do Sul, Paraná e Santa Catarina, reali
zado nesta Capital, no último final de semana. O emprego da
bioquímica nos tratamentos dermatológicos, é resultado de
,estudos recentes, e seu emprego vem'se dando de forma grada
tiva. Conforme explicou o dermatologista Jorge Souza. promo
tor da reunião, "as doenças dermatológicas originam-sc,na
maioria das vezes por problemas químicos no ml;!tabolismo, e
portanto, nada melhor que a bioquímica� para tratar o mal.
Na reunião, foram aprésentados os resultados dos estudos

de tratamentos que vem sendo realizados utilizando-se o sul
fato de zinco para o diagnóstico da acrodermatite
enteropática, com bastante sucesso.

O principal objetivo da reunião, segundo Souza, foi a troca
de informaçües entre os especialistas no assunto, da região sul,
já que os três estados apresentam características bastante se

melhantes. Embora algurpas doenças sejam exceções, como as

doenças hereditárias, (Santa Catarina, ma.ntém o mais elevado
índice do país) a causa para isso segundo explicou Souza, "foi o
isolamento humano.em que tanto tempo permaneceu o estado.
A'latta de iÀligraçãó:e;mesmo migraç�o, f�z �?m que muitos

Dermatologistas encerram Encontro

LAJE PRÉ - MOLDADA 1il"PÚIA

�NTOS
'

PARA FORRO E PISO Consultem-nos

Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482) 22-6500
• imediata Oualquer qua'ntidade .Atendemos todo o

22-6290estado com assistência técnica

REG. CREA. N.' 5.17Ci, 10,'.Regiáo
VENDAS: A_ua Emilio Blum. ';.'7 - FlorianópQ!is - se

22-4235

22-4002

CfNTRO DE ESTUDOS AVANÇADOS LTDA.

LUCKY LICENSE NUMBERS

The following car license numbers
have won free. tuitions. lf your license
l1umber is one of the following, contact our
office Te!. 22-6194.

.

Chevette •••••••••••••••• AB 6952 ,

Opala •••••••••••••••••••• AC 1094
VW •••••••••••••••••• II •••• 1..1 11"12.
Chevette •••••••••••••••• AC 1 546
Chevette •••••••••••••••• AA 2040

casamentos consanguíneos fossem realizados

DIFICU LDADES

As principais dificuldades no combate as doenças dermato
lógicas, na opinião geral dos participantes da reunião, é a

carência de recursos econümicos da população. O professor
Becheller, que durante 10 anos dirigiu o Departamento da

ONU, que tratava da erradicação da lepra, em palestra que

proferiu sobre o assunto, foi bastante pessimista, dizendo que
dificilmente o quadro atual desta doença poderá ser alterado,
porque o seu principal agravante, é justamente o baixo nível
sócio-econümico da população. E terminou enfatizando que o

aumento desta doença só será evitado com uma participação
ativa dos estudantes de medicina, especialistas e clínicos em

geral, no sentido de encaminhar o paciente o mais rápido
possível para clínicas especializadas, e orientá-lo do perigo da
enfermidad e.

Outra observação apontada no Encon.tro foi a incidência do
câncer derma'tológico em Santa Catarina, tal vez o maior índice
no Brasil. A explicação para o fenümeno, está nas colonizações
alemã e italiana, pcssoas que tem a pele muito clara, o que

(:propicia mais facilmente, a contração da doença.

PORTO BELO

PRAIA DE MARISCAL
Entre a praia' de Mariscai e Baía de Canto
Grande-Zimbros. LOTES FINANCIADOS EM
ATÉ 40 MESES. Empreendimento: DAL:PAS
QUALE E CIA LTOA .

Informações: R. J. Rodolfo Sullivan 46 - Fone
44-2544
IMOBiLIÁRIA INGLESA FONE 444374.

Bandeirantes
comemoram

Jubileu_ com
campanha

contra poluentes

EDITAL
Elídio Gomes, Oficial do Cartório do Registro de Imóveis e

jo 2° Ofício e Protestos de Títulos Cambiários da Comarca
de Tubarão, Estado de Santa Catarina

FAZ público que nesta data foram apresentados a este

Registro, para efeitos de retificação parcial e nova inscri-
, ção do loteamento de propriedade de Sant'Ana e Cia" sito
na localidade Guarda, em Tubarão, inscrito em 21 (vinte e

um) de fevereiro de 1946, sob o na 1 (um), do livro auxiliar
nO 8, fls. 1, com a área total de 36.497,75 metros quadr.ados
(trinta e seis mil quatrocentos e noventa e sete metros e

setenta e cinco centímetros quadrados) compreendida
entre as seguintes confrontações: Frente, com a estrada

geral de Tubarão a Pedras Grandes; Fundos com a rua

projetada, extrema'ndo de um lado com a rua Porto Alegre
e própriedades'de outros, e, de outro lado com os herdei
ros de Durval Antunes da Rocha, Tudo na conformidadedo
Decreto nO 3079 de 15 de setembro de 1938, Decorrido o

prazo legal, e, não havendo i mpugnação, será efetuada a

nova inscrição do loteamento.

Registro de Imóveis da Comarca de Tubarão, em dez de

'1gosto de mi I novecentos e setenta e sete (1..977),

Elidia Gomes
Oficial dó Registro de Imóveis

ltaja i (Sucursal) - As 40 bandeirantes do distrito de São José da
FBB (Federação das Bandeirantes do Brasil), de -l.tajaí que irricia,
ram suas campanhas no dia seis de agosto de 1976, esta semana

desencadearão o "projeto natureza". O tema visa principalmente
o combate ao uso de inseticidas, detergentes e outros agentes que
sáo extremamente poluentes com o excesso de seu uso. Os objeti
vos são os de chamar a atenção da população para a defesa e

conservação do meio ambiente; atentando para os perigosà saúde
e desequ ilibrios ecológicos. '

A movimentação está sendo feita em caráter nacional com a

participação de todas as bandeirantes do Brasil e a campanha terá a

duração de dois anos (1977/1978). Pretende-se

atingir os objetiv� através da educação.
extra-escolar; para que todos indiscriminadamente possam parti
cipar dos dois anos de conscientização .. Ao levantar tais proble
mas a FBB pretende também uma atuação no sentido de modificar
a realidade atual.

-

Segundo o projeto que já foi distribuído de Brasília e-e- DF, para
todos os distritos do Brasil, das bandeirantes, o DDT (DieJórodi
feniltricloroetano), um inseticida poderoso usado principalmente
para as lavouras, é tomado como base nas campanhas. O DDT, que
surgiu em virtude das necessidades de uma maior produção agrí
cola para satisfazer índices apontados pela FAO (Organização
Mundial da Alimentação), com relação a explosão demográfica.
'''0 advento do DDT foi saudado com entusiasmo. Ele extermi�-

nava de uma só vez,todos os insetos e passou a ser aplicado indis
criminadamente nas lavouras de todo o mundo e mesmo nas habi-

tações com a "dedetizaçâo". \\
O procedimento precipitado teve uma consequência n�ativa.

juntamente com os nocivos,morrern tambémos inofensivos,.e isto
já tem ocasionado desequ ilíbrios .ecológ icos, levando justa-ta
mente uma maior proliferação de/pragas, e pelo extermtnio dos
agentes naturais que as controlavllm. Além disso, o DDT é nocivo
ao homem que consome os aJiBJentos pulverizados e apareceram
novas famílias de insetos resisqmtes a este inseticida, obrigando
se o uso de outros mais fortes � venenosos.

PROGRAMAÇÃO

O Distrito São José (Anexo ao CÓlégio São José de Itajaí), lançou
no último dia 13, uma gincana denominada "Gincaland". Houve
também umamissa com a participação de todas as bandeirantes da

região e que foi rezada pelo P.adre José Edgard de Oliveira. On

tem, equipes de bandeirantes fizeram visitas a órgãos de im

prensa, além de uma jornada através de locais da zona rural da
cidade. Hoje elas farão um passeio de bicicleta até a praia de

Cabeçudas. Através da televisão será feita uma apresentação dos

objetivos das bandeirantes em todo o Brasil. A tarde, u'ma visita a

Colônia dos japoneses próximo a BR-lOl e, Bairro da Fazenda., I
Dia 19, a partir das 9,00'horas haverá uma plantação de árvores e /

flores nos jardins públicos centrais. As 20,00 horas acenderão o

"Fogo' de Conselho". No dia 20 e 21, as bandeirantes farão um

acampamento em ,Brusque. Antes porém, definirão uma palestra
para a qual foi convidado o engenheiro' agrônomo Percy Artur

Ullrieh, secretário do meio rural da PrefeituraMunicipal de Itajaí.
Toda a programação é paralelamente alusiva a semana das bandei
rantes. Festejam-se os 58 anos de bandeirantismo no Brasil � o

"jubile.u de ouro da� bandeirantes".

Florianópolis, 14 de agosto de 1977,

"AEROCLUBE DE
SANTA CATARINA"

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O presiqente do Aeroclube de Santa Catarina, convoca

seus assodados para Assembléia Geral Extraordinária a

,realizar-se dia 16 do corrente mês, no Aeródromo Nereu
Ramos à Avenida Presidente Kennedy, em Campinas São

José, às 19:00 noras em primeira convocação e às 20:00
horas em segunda convocação para tratar a seguinte
ordem do dia:

- Ratificação do Termo Aditivo do Contrato de Permuta,
referente ao patrimônio imóvel da entidade.

José João Harqer

ESTADO DE SANTA CATARIN,A
SECRETARIA DA ADMINiSTRAÇÃO E TRABALHO

Coordenação de Serviços Gerais
TOMADA DE PREçoS

Edital nO 01/77
A Secretaria de Estado da Admi nistraçãQ e Trabalho,

atrÇlvés da Coordenação de Serviços Gerais, comunica
que se acha aberta, em sua sede, à Rua Tenente Si Iveira nO
32 - Edifício das Diretorias, 4° andar, na cidade de Floria�

nópolis, Estado de Santa Catarina, até o <:lia 24 de agosto
do ano· em curso, Tomada de Preços para execução dos

serviços de manutenção e conservação de nove (9) eleva-_
dores, instalados em imóveis de propriedade do Estado.

.

Os interessados poderão obter o Edital e demais infor

mações diariamente, das 08,00 às 11,30 horas e das 13,00
às 18,30 horas, na Coordenação de Serviços Gerais, no

endereço acima,

Florianópolis, 11 de agosto de 1977

Plínio JA Bueno

SECRETÁRIO

. Onildp Costa
COORDENADOR

A única diferença-entre o aluguel e a prestação da casa

própria -é que o aluguel vai embora. A· casa fica.'
Status

Construções e Serviços Ltda.

RUA PEDRO DEMORO No. 1783

FONE 44-3880

ESTREITO - FlORIANOPOLlS

,__,

Fica eternamente,
Sabemos quanto custa o aluguel de hoje,
Aplique este dinheiro na construção de sua casa própria.
Basta ter o terreno e a STATUS fará o resto; cuidaremos
do financiamento, do' projeto, da administração
da obra e entregaremos a casa prontinha.
Como você idealizou,

Ligue para 44-3880 e nosso representante terá prazer
em dar todas informações necessárias,s.c.

STATUS - 5 anos de bons �erviços prestados
a gente de Florianópolis

STATUS· INCORPORAÇÕES

CONSTRUÇÕES

REFORMAS

FINANCIAMENTOS
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BEGIN DÁ MAIS UM PASSO PARA. .

ANEXAR OS TERRITÓRIOS ÁRABES

Porto Príncipe - O embaixador Andrew
Younq se pronunciou ontem contra as viola

ções dos direitos humanos cometidas no

,Haiti e o governo haitiano -respondeu que o

presidente vitalício Jean-Claude Duvalier
trata "de fazer algo pelos direitos humanos".
O embaixador norte-americano ante as Na
'ções Unidas teve seu rnais difícil encontro no

gi ro por 10 nações do Caribe quando se reu

niu com os dirigentes desta paupérrima
naçáo do hemisfério ocidental. Numa recep
çãó oferecida pelo ernbalxador . norte
americano no Haiti, William B. Jones, oSecre
tário Geral do Departamento do Interior hai

ti,ano, Jacques André, disse que o presidente

DIREITOS HUMANOS

fazem pedidos a ·Todman.
Buenos Aires - O Secretário de Estado Ad

junto para Assuntos lnteramericanos dos Es
tados Unidos, Terence Todman, se reuniu
ontem com o presidente Jorge Videla, en

quanto um grupo de manifestantes recla
mava o desaparecimento de familiares. A
reunião foi realizada na casa dó governo, em
frente à praça de Maio, onde-se concentrou
uma multidão. em sua maioria de mulheres,
que saudou a 'chegada de Todman com len

ços na mão.
Nada se soube sobre a reunião de uma

hora, mas afirmou-se que Todman expôs com
detalhes a política do presidente norte
americano Jimmy Carter sobre direitos hu
manos. Foram feitas denúncias de violaçáo
dos direitos humanos contra a Argentina. O
governo as recusou, embora tenha reconhe-.
cido que houve alguns casos em consequên-

cia da luta que os militares travam contra

guerrilheiros de esquerda. Milhares de de
núncias sobre desaparecidos foram apresen
tadas ante a justiça.
Todman parte hoje para o Paraguai e de lá

viaja para Montevidéu. Enquanto estava reu

nido com o presidente Videla, os manifestan
tes permaneceram na rua e'T) frente à casa do

governo, onde policiais recebiam dramáticas
advertências de familiares dos presentes, que
pediam uma audiência com Todman. Houve

.

um incidente quando um policial tentou deter
Sally Chardy, de 25 anos., correspondente da
cadeia noticiosa NBC, com sede nos Estados
Unidos. Chardy entrevistava álgumas mulhe
res quando o policial pediu seu passaporte e

quis levá-Ia até uma 'delegacia. As mulheres

avançaram sobre o policlal e resgataram o

passaporte.

"

,

Young faz criticas ao regime
,

chefiado por "Baby-Doc'
(de 26 anos) atraiu muitos jovens téc
nicos para o governo e que trata "de fazer
algo pelos direitos humanos". André acres

centou: "(Duvalier) trata de compreender o

problema verdadeiro de nossos pobres. Deus
nos deu um jovem presidente que é verdadei
ramente um homem inteligente. Agora termi
naram os dias de pessoas como os Ton-Ton
Macoutes e está sendo feito o possível para
rnudara imagem doque havia aqui antes, e o
presidente Carter compreenderá nossa boa
vontade". O jovem governante haitiano her
dou a presidência por ordem de seu pai, o

falecido presidente François Duvalier, o

"Papa,-Doc" .

Anistia Internacional quer,

ínvestígação naNicarágua
Nova Iorque - A anistia internacional Kurt Madlener, da Alemanha Ocidental, di-

pediu ontem ao governo da Nicarágua que retor do Departamento de Direito Penal
levante o Estado de Sftlo em vigor desde 74.e Hispano-Americano, e Michael Mcclintok, da
que permita uma investigação internacional Grã-Bretanha, investigador do Departamento
de denúncias de prisões, torturas e assassi- Latino-Americano da organização, estíveram
natosde centenas de pessoas. Doisfuncioná- na Nicarágua entre os dias 10 e 15 de maio do

.

rios dá orqanlzaçâo, que viajaram à Nicará- ano passado. "A guarda nacional nicara

gua, disseram ter comprovado numerosas guense está comprometida em numerosos,
violações à Constituiçáo e a outras leis do casos de sequestros, torturas e assassinatos

país por. parte do governo do presidente de camponeses e há informações de que teria
Anastásio Somoza, cuja família tem gover- participado no extermínio de aldeias intei-
nado por mais de 40 anos. réis", diz uma parte de seu relatório.

.

O informe Madlener-Mcclintock inclui do-
'A anistia internacional, com sede em Lon- curnentos com listas de nomes, idades e luga

dres e COm representações em 78 países, é res de origem de 303 camponeses detidos
um organismo particular, consultor aas Na- entre maio de 75 e janeiro de 77, cujo para
ções Unidas e de cutras entidades interna- deiro é desconhecido Acresêentam que seus
cionais. Tem denunciado yiolações do di- pedidos para conversar com prisioneiros, v;
reitos humanos na União Soviética, Brasil, sitar as prisões e'entrevistar funcionários do
Chile e outros países. Seu informe de 75 pá-

.

governo não foram atendidos. Só puderam
,ginas sobre a Nicarágua tem apenas cinco entrevistar-se com o Ministro do Interior, que
páginas a menos do que outro apresentado lhes declarou não poder discutir casos de
sobre o Chile. prisioneiros sob regime militar.

Rosalyn Carter internada
Washington - A prirneira dama dos Es

tados Unidos, Rosalyn Carter, que na

quinta-feira próxima completa 50 anos,

. estava internada ontem no hospital naval
'de Bethesda para "�.""" inecoló

gico de rotina", segundo informou sua

secretária de 'imprensa: A senhora Carter
era esperada ontem' no centro médico

para ser submetida a uma intervenção ci- ,

rúrqica; acrescentou a porta-voz, Mary
Holt. A intervenção será .praticada pelo
doutor Douglas Knab, Chefe do Serviço
de Obstetrícia do hospital suburbano de

Maryland. Durante muitos anos, este tra

tamento tem sido, usado para tratar i rreg lJ
laridades menores no aparelho genital da
mulher.

-Tel-Aviv - O primeiro
ministro israelense Menahem
Begin defendeu ontem como
um "passo moral" à decisão
de estender os serviços do go
verno aos ,árabes residentes
nos territórios ocupado.s, mas
forças da oposição criticaram
a medida, argumentando que
ela visa conseguir a anexação
dessas áreas. A' resolução
também

.

causou protestos
entre os árabes, incluindo de
núncias de 'que constitui uma

violação dos direitos palesti
nos.

Begin declarou numa entre
vista coletiva que a medida
visa "fazer bem ao povo", e

acrescentou:":o que há de mal
em fazer o bem? todos deve
riam elogiar uma, ação des
sas". Begin disse que não es-

pera receber críticas dos Es
tados Unidos pela decisão
adotada. O jornal local Yediot
Aharonot, porém, informou
num despacho procedente de
Washington que a Casa
Branca está irritada com a me

dida, considerando-a uma

"provocação" .

Os líderes israelenses insis
tiram em afirmar que não há

intenções políticas por trás da
decisão. "Não é o começo de
uma anexação", esclareceu

Begin: A medida parece
ajustar-se sobretudo à velha

convicção do Ministro do Ex-.
terior Moshe Dayan de que Isr
ael só poderáviver em paz sem
renunciar a partes da margem
ocidental do Rio. Jordão e à

faixa de _çlaza concedendo
iqualdade de direitos ao mi
lhão de árabes que vive nesses

territórios.

A resolução adotada, pelo
gabinete deu poderes a um

comitê ministerial para
estudar, 'medidas ten-
dentes a melhorar si-
tuação r dos árabes na mar

ge!T' ocidental e faixa de Gaza.

Como exemplos, um porta-voz
do governo assinalou a possi-

bi lidade de se abolir o trabalho
infantil, incrementar os servi
ços sanitários e estender aos
árabes os mesmos serviços
que recebem os israelenses
em matéria de seguros e assis
tência médica.

o partido trabalhista, de

oposição, pediu um debate
parlamentar sobre o que des
creveu como. "movimento
sub-reptício de anexação", e o

ex-ministro das relações exte
riores, Vigal Allon, condenou a

medida, afirmando que prova
velmentre "despertará suspei
tas entre as pessoas que esto
rnos procurando ajudar a na

comunidade internacional".

As .reações árabes foram
hostis. Fahed Qawashmen,
Prefeito de Hebron, localidade
na margem ocidental doJÓr-.
dão, disse que à decisão só
seria acertada "se se baseasse

.

em considerações humanitá-
rias", mas acrescentou: "se
sua finalidade é a anexação,
então a rejeitamos". O Prefeito
de Gaza, Rashid IA-Schwawa,
afirmou, de sua parte, que a

medida "ignora os legítimos
direitos do povo palestino". Os
jornais de língua árabe foram

igualmente críticos. A liga
Arabe enviou um telegrama de

protesto às Nações Unidas.

Dayan acha que os árabes
da margem ocidental e faixa de
Gaza optarão por continuar
sob a autoridade de Israel,
quando chegar o momento de

negociar o destino. dessas
.áreas, se for reconhecida a

igualdade de direitos com os

israelenses, Ele sustenta que
. Israel 'pode

.

ganhar o apoio
desse setor como obteve a

lealdade dos 200 mil árabes
que,.em 1948, preferiram viver
em Israel, em «ez de juntar-se
ao êxodo dos refugiados pa
lestinos. Atualmente chegam a

quase 500 mil os árabes que
vivem �m Israel, e muitos deles
consideram esse estado como

sua pátria,

De 'Paris
o p�u comendo

Antes de iniciarsuasférias "cinco estre
las", como as tem qualificado a oposição,
o Premiei Raymond Bárre vem à TV e fala
sobre inflação, aumento do custo de vida

(0,8% no mêsde julho, grandemarca) e
política. Neste último tema ele se demora,
sublinhando a necessidade, da união da.
maioria, para.fazerfrente às esquerdas. "A
maioria não perderá o seu bom senso", diz
ele, naturalmente de olho nos votos de

Jacques Chirac, indispensáveis a qual
quer sonho político do centro. Barre não
tem o "phisique-du-role". É bochechudo,
pesadão, severo, não possuindo essa bo
notnie- e mansidão que faz dos -qordos
pessoas naturalmente simpáticas. O
mesmo não se diga de sua oratória, clara,
lógica, e·creio que convincente.

Tanto que no dia seguinte Mitterrand
vem para diante das câmaras (atenção, a
TV na França, três canais, é do Estado) e
com esta tendência para o melodramático
que as esquerdas' cultivam, diz que
"longe de melhorar, éÍ situação da França
se agrava". Eclético, Mitterrand dá a sua

opinião sobre o programa atômico fran
cês, sobre o combate à inflação, sobre a

baixa do poder aquisitivo e sobre a estra

tégia política do governo. "Há'muito
tempo eu afirmei que Monsieur Barre não
era um grande economista, era sim um

bom político. Agora ele se revela. comà o

último recurso de Monsieur Giscard D'Es
taing para resistir a MoneieutCt» rac". Mit�
terrand ainda aproveita para fazer..uma in
triga: "O resumo do pronunciamento de.M.
Barre é o seguinte: vejam como seria pior
se o Ministro da Economia fosse Jacques
Çhirac e não eu". A tática está correta,
Mitterrand se expressa de uma maneira'
quase brilhante; penso que deve ser um

grande orador de massas. Na TV fica pre
judicado pelos "closes", pois seus cani-

nos, muito destacados, lhe dão um per
manente ar de Drécuie,

Georges Marchais, o Secretário Geral
do Partido Comunista, ao contrário, é sim-

.

pático, fotografa bem, apesar da já even
çada careca. É de uma praia na Córsega
que ele mete sua colher no debate, fa
lando à mesma TV estatal, d:bermudas e

"t-shitt", Basicamente, diz o mesmo que
Mitterrand no' capítulo do ceceie no go
verno, mas dele diverge frontalmente

quanto à sugestão de um plebiscito para
deliberar sobre a escalada atômica fran

cesa, O argumento de Marchais não é
fraco: na verdade o PC francês foi o único
a se posici.onarcontra a adesão da França
à defesa atômica, na Conferência de Es
tocolmo. Agora, Marchais não quer par
ceiros. O resto da 'entrevista é o velho tee

lejo: "nós somos o partido da paz, nós
somos' o partido da coexistência pacífica,
nós somos o partido do desarmamento".
Em todo caso, o que fica bem claro é que.
as esquerdas estão divididas entre duas

lideranças extremamente viris, circuns
tância que poderá novamente dar a vitória
ao governo, nas próximas eleições legis
lativas.

E Jacques Chirac, nisso tudo? Dança.
Na sexta-feira, a seu convite, mais de mil'
"vieux perisiehs", isto é, sexagenários
para cima, tomaram um bateau-mouche,
r:Jesembarcaram no "Hotel de Vil/e" onde
os esperava um alentado bufet e, ao som

de uma orquestre, valsaram como nos ve

lhos tempos, O Prefeito comandou tudo,
apertou todas as· mãos, dançou, fez um

discurso a respeito da "humanização" de
Paris e prometeu novas "promenades"
para sábado, domingo e todos os fins de
semana de agosto.

.

Guardem bem este nome.

.

Paulo da Costa Ramos

COHAB/SC
COMPANHIA DE HABITAÇÃO DO ESTADO DE SANTA CATARINA

COMUNICAÇÃO

INSCRlçóES PARA COMPRA QE CASA PRÓPRIA NA COHAB/SC

A COHAB/SC comunica, aos interessad.o� na compra de casa própria, que a partir
fas 8:00 (oito) horas do dia 18/08/77, na Rua Almirante Lamego nO 7, estará recebendo
Inscrições para o Conjunto Bela Vista III em Barreiros - Município de São José.

Os interessados na Inscrição deverão apresentar os seguintes documentos.
1 � Fotocópia da Carteira de Identidade

, 2 - CIC (CPFf
.

3 - Carteira Profissional
4 - Declaração de rendimentos (fami liar)
5 - Certidão de Casamento (se casado) ou Nascimento
Somente poderão se inscrever os interessados que:

.

- tenham Uma renda pessoal ou familiar compreendida entre 1 e 5 salários-mínimo
mensal e

- que não sejam proprietários de imóveis em Florianópolis e São José.

Florianópolis, 12 de agosto de 1977.

A DIRETORIA

Este é o novo endereço
.'

HOEPC E
em Curitiba

Hoepcke do Comércio S.A.,
está entreqando ao Paraná as

novas instalações da sua Filiat.

São amplas emodernas insta
lações, na n�a Marechal Floriano
Peixoto (Vila Hauer), em Curitiba.

Anova lojaHoepcke tem uma

área construída de 3.000 m2, em·
terreno de 10.000 m2, com amplo
estacionamento, para mel hor
atender o público cliente de fer
ragens, máquinas e ferramentas.

Na Argentina, manifestantes-

Hoepcke do Comércio S.A.
120 a.,os de tradição em Máquinas e Ferramentas

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�'*orisa
Uma empresa lnteqrante do Sistema Sul Brasileiro

Santos Saraiva. 554 - Estreito

Florianópolis Veiculos S. A.

CORCEL - Luxo, , . , ,
1976

CORCEL - GT 1975

DODGE - POLARA - 1800 1976
DODGE DART 1973

BRASíLIA - Branco 1976
VOLKS -1300 ; 197.6
OPALA - 2 Portas - 4 marchas ·· ··· .1974

MAVERICK - equipado c/ar condic. e 'aros de magné-
sio 1975

"

I RUi! Gaspar'DU::'
Estreito ;- Foolis
Fone: 44·0527

Ii!l'

A •

III VI 111110.11011 1\II101llZI\IH'�
Modelo
Passat
Passat
Passat

. Brasília
Brasília
Brasílía
Variant
Variant
Variant
1300 L
1300
1300
1300
.1500
1600
Kombi
Kombi
Kombi
Kombi

Ano
1976
1975
1975
1976
1975
1975
1976
1974
1974
1'976
1975

.

1976
1975
1975
1975
1976

.

1975
1974
1975

Cor
branco
bege
laranja
azul
branca
branca
marrom

marrom

azul
amarelo'
amarelo
marrom

vermelho

laranja
amarelo
branca
amarela
amarela
branca

Possuímos também toda a linha VW OK. para pronta en->

trega financiamento próprio em até 24 meses, com crédito
na hora,

__

.

'-.

Corcel Cupê 1972 - Turquesa água
.Opala Sedan 1974 - Branco

Rural 1971 - Verde c/b ranco

Jeep 1962 - Verde
F-100 1973 - Laranja c/branco

Volks-1600 1976 - Marrom

Endereço. Fcl ipe Schmidt, 60 - Fones: 22-:3:l21 e 22-2197

Florianúpolis - Santa Catarina

MURrLO AUTOMÓVELS
Rua Coronel Pedro Demoro,

1966 - Fo!:K' 44·1945
Puma GTE, GTS, GTB várias cores .....•... , .. , , , . , .OK
Corcel cupê luxo várias cores, . , ' " ,." , .. , .. "OK

Chevette S, luxo várias cores ., , .. " OK

Fiat Branco, .. , : , ' . ,
' , . , . , , .. ' , .OK

Corcel areia casablanca luxo, . ' , ,. ' , , . , .. ,1977

.Chevette azul S.L, ", : 197�
Dõdge luxo 1800 " ', ' ",' 1970
Corcel GT branco , .. '"

'
' , ,1975

Passat LS branco, .. ,., ",
" " .1974

Chevette vermelho luxo .. , ' , , " , .1974

Dodge cupê luxo azul com vinil preto , 1973

Dodge cupê ouro metálico 197;3
TL azul jóia ,

1971

BARBADA DA SEMANA

Dodgecupêazulan01971 em ótimo estado Cr$10.000,00,
\... .___./'

PHIPASA
IIl1liJO
Automóveis s.a.

Avenida Ivo Silveira, 1.401 - Estreito

Telefone 44·3937

CEF 88000 - Florianópolis • Santa Catarina
,

, ,

Concessionária Í)EPARTAMENTO
DE CARROS USADOS

Volks 1300 - 76 - vermelho
Corcel 74 - luxo - vermelho
Corcel 73 - luxo - marrom

.Jeep 74 - azul.
Volks 1500 - 74 amarelo

GATÃO AUTOMOVEIS
FRANCISCO TOLENTINO, 13 - FONE:

22.2980
.

PASSAT BRANCO LOTUS
'

: 74

CORCEL GT VERDE CLARO 76

CORCEL BELlNA AMARELA 75

CHEVETTE AMARELO OURO _ 76

. '.".,

[(� BJEJIRA MAR J]
COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlas E REPRESENTAÇÕES lTOA

- ... -""""""-

1 quarto, living, BWC social, cozinha, área de

serviço. Tratar REGIS IMOVEIS, Felipe
Schmidt, 27 - Sobre-Loja Sala 16, Fone: 22-
3537; Creci 58.

'Estamos admitindo um com prática, salário a combinar.

Entrevista das 11 .às 12 horas. ·Av. José Di Bernar.di, 23

(Campinas) São José.
Passat LS 2 portas bege saara 'OK 1977
Corcel cupê STD OK (preço éspecial) 1977
Pick-UP F-75 Ford 4 cilindros : 1976
Brasília amarela 1975

Dodge 1800 , 1974
Belina verde - jóia 1973
Corcel cupê luxo azul , 1971

Volkswagen 1300 e 1500 1972/73/74

COMPRA - VENDE - TROCA - FINANCIA

APARTAMENTO CENTRAL

APARTAMENTO·CENTRO
Vende-se no Ed. Jaime Linhares apto. 904, Vida!' Ramos,
58, com 2 quartos, dependência completa de empregada e

.çás central. Preço Cr$ 440.000,00. Tratar pelo fone 22-
3774.

..
-

TÉCNICO EM CONS"lRUÇÃO CIVIL

VENDE·SE

Apartamento novo no Jardim Atlântico, com 3 quartos e

demais dependências.' Cr$ 36.000,00 de entrada, saldo fi
nanciado. Tratar com Sr. Ivo - Fone 44-0789 ou 44-3912.

ACADÊMICO DE DIREITO

MARTINS AUTOMÓVEIS
RUA JOÃO MOTA ESPEZIM, 329 - fone'33-0677

Volks 1600 branco 1977
Volks 1500 1973

Dodge1800 1975
Corcel Cupê ' 1973

Atende diariamente inclusive aos sábados e domingos.

ALUGA·SE PRÉDIO NO CENTRO

Aluga-se prédio de 3 pavimentos, com divisórias e porteiro
eletrônico. Situado. à Rua Anita Garibaldi. Tratar direta
mente com o proprietário no fone 22-3524.

Precisa·se de 1 Acadêmico de Direito que esteja
cursando entre a 68 e a 98 fase, com disponibili.
dade de horário integral. Salário compatível com a

função. Tratar à rua José Cândido da Silva, 721,
com Sr. ALDE,fty • Estreito.

VENDE·SE

Um Dodge Dart, ano 71, com 4 portas, toca-fitas e FM,
estado de novo.

Tratar à Rua Des. Pedro Si Iva, 112 apto 8 - próximo ao

Tritão.

SALA COMERCIAL
TÉRREA - ALUGA·SE

Sita à Av. Mauro Ramos, 77 - Centro - com 2 portas e área
de 89m2. Tratar: diretamente com o proprietário, no local
1 ° andar, no horário, de 12:30 às 14 :00 horas.

,--------------------------------------------�

DESPACHANTE AMERICANO
(Credenciado Detran 006)

,':

Vende-se VOLKS - ano 1970 (1300) - branco lotus, em

perfeito estado de conservação.
Tratar com NILTON ROMEU DIA� na Rua Felipe Schmidt
rio 21, Edifício Aderbal Ramos da Si Iva, 11 ° andar, FON ES:

22-8337 e 22-8237 ou Rua Major Costa, Trav. Amazonas na

, 34 (Residência).

Emplacamentos - Transferências - Seguros
CHAME: 22- 9848

Providencia documentação p/Empréstimo Habitacional
.

- Serviços em Repartições na Gránde Florlanópolis e inte-."
rior do Esfado c/ correspondentes.
Rua Tte. Silveira, 21 - Centro Comercial - Florianópolis
Sobreloja, 01.

BARBADA

FERROS MECANICÓS
EM GERAL

PERFIS DE FERRO
P/SERRALH_ERIA

:�3 AnORE mAYKOT& (IA. LTDA

Rua Dr. Fúlvio Aducci, 1157
88000 . Estreito - Florianópolis - se

FONE: 44-1788

Aluga-se uma garagem sita à Rua Hermann Blumenau, 7
•

próximo ao Colégio Coração de Jesus - podendo servi r
como depósito.
Tratar - telefone 22-2148.

ALUGA·SE

Quartos para moças que trabalhem fora. Rua Santos Du
mont 14 fundos falar com Srta. Terezinha aos domingos
ou d� segunda � quarta-fel ra após as .19:00 horas.

GARAGEM

ANDAR INTEIRO· ED. ATLAS
CENTRO (TEN. SILVEIRA X DEODORO)

ALUGA·SE: 460 m2
Todo acarpetado - vidros fumê, ar condicio
nado (esperas) - Elevadores Atlas. Esquadrias
de alumínio - acabamentoCêlSê, Com gara

gem - seis toilletes.

Tratar: Sr. Alberto Müller - Fone 22-7017 .

Casa nova, confortável, ar cond icionado, garagem, em
terreno de 15 X 90, pomar com muitas frutas, tudo perto,
asfalto, condução na porta. Otima oportunidade, Cr$
390.000,00, ver e tratar à rua João Born 428 - Biguaçu.

.' GALLUF
ÓT,ICA E JOALHERIA

"A SEGURANÇA DOS SEUS OLHOS"
"

LIMPEZA DE FOSSA
E D,ESENTUPIMENTO EM GERAL

Tratar Rua Max Schramm - antigo Posto 5 - Estreito -

Florianópolis ,- fone 444140.
'

CASA. CHÁCARA. VENDE·SE

.Fi I ()"'t I �I ! ,

CASA PA6A A�UGAR
Localizada em praça à BAíA NORTE, com uma suite

(quarto, saleta, closed e banheiro), quarto amplo,
banheiro-lavabo, sala de estar-jantar, copa-cozi nha, ampla
área de serviços, instalações completas para empregada;
todas dependências com armários embutidos; amplo jar
dim, 'quintal, etc. Fone 224534.

VENDE·SE

Um lote com 4 casas de madeiras, 11 rua Eugenio Portela,
87 e outra na rua Manoel Loureiro, 102 - Barreiros - Tratar
Rua ManOel l.çureiro, 102.

TERRENO EM COQUEIROS

Vende-se 2,. (dois) lotes na Rua Paschoal Si

mone, ao lado do n? 211. Tratar pelo fone 44-

0999.

,

Com uma tradição de mais de 50 anos, 'oferece aos seus

'clientes é amigos, óculos, jóias e artigos para presentes,
agora também pelo sistema de crediário.
Rua Felipe Schmidt, 21 - Fone 22-0160

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREçoS N0 0598/77

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna
. público, para conhecimento dos interessados que rece

berá propostas de firmas habilitadas preliminarmente nos

termos daLei na 5.089 de 30-04-75, até as 15 horas do dia

29 de agosto de 1977, para o fornecimento de"MÁQUINAS
GRÁFICAS".�

O Edital encontra-se afixado na sede do Departa
mento Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos na'

212, emFlorianópolis, Estado de Santa Catarina, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e forne

cidas cópias de Edital.

Florianópolis em 11 de agosto de 1977.

JOÃO JORGE DE LIMA
, Secretário Executivo

VE",DE.SE
, Terreno com 4.970m2,em Cacupé, com maravilhosa
vista panorâmica, com limite final ao Centro do SESC.
Tratar fones 22-3182 - 22-0660

CONSULTÓRIO DE TRATAMENTO
DE PROBLEMAS PSICO.SOCIAIS

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREÇOS N° 0599/77

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna

público,' para conhecimento dos interessados que rece

berá propostas de firmas habilitadas preliminarmente nos

termos da Lei na 5.089 de 30-04-75, até as 15 horas do dia
29 de agosto de 1977, para o fornecimento de" MÁQUINAS.
DE ESCREVER E CALCULAR".

O Edital encontra-se afixado na sede do Departa
mento Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos na
212, em Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde
serão prestados os esclarecimentos necessárlos e forne

cidas cópias de Edital.

Florianópolis em 11 de agosto de 1977.

JOÃO JORGE DE LIMA
,
Secretário Executivo

VENDE·SE

Terreno de 10,001l) x 30,00m à Rua Manoel Loureiro, Es
treito. Cr$ 85.000,00 - fones 22-3054, 22-3389 e 223899.
ESTtJDA-SE proposta - CRECI na 161.

Desarmonia conjuqal, fadiga, educação de filhos, funcio
nários problemas, tensão, angústia, dificuldade nos estu

dos, depressão, insônia, preparação tratamento médico,
orientação casamento, distúrbio de conduta, problemas
da velhice, dificuldade de relacionamento.

Rua Saldanha Marinho, Ed. Olga Boabaid, 1,20 andar, saléIJ
11, fone 22-0269, atendimento das 13:00 às 22:00 horas.

·
'

Florianópolis, 13 de agosto de 1977

JARDIM SANTO ANTONIO

Vendo lote com 360m2 Rua"A", Jardim Santo Antonio,
próximo a excelentes residências. Preço Cr$ 85.000,00 -

Tratar pelo fone 44-2544 c/Aquiles.

, .

Dr� JARBAS JOSÉ ÁVILA
-

GERIATRIA

Clíníca de idósos - arteriosclerose - diabete - hipertensão-
reabilitação.
'MEDICINA PREVENTIVA
Ed. Hércules -'Rua Tenente Silveira,.5ttConj. 505/.506'-
fone 22-5520. m'

Atende com hora marcada. .\
.. ,

-

CLíNICA ODONTOLÓGICA
DO

PROF.SAMUELFONSECA
,

RUÇl .JerônimoCoelho, 16 -10 andar - fone
22-4824. Residência fone 22-2225. Cre-
denciado pelo IPESC.

" -
.-

.-.-,

·

..

DECLARAÇÃO
\

.

ANTONIO EDSON DE BRIDA declara que foram rou bados
talões de cheques na 259.011 a 259.020 do Banco do Es

tado de Santa Catarina, assinados.

DECLAftAÇÃO .

COMERCIAL ELÉTRICA PASQUALI LTDA, declara que ex
traviou o Certificado de Propriedade de s/camionete
marca Chevrolet, Pick up, ano/1975, motor a gasolina
chassis na C144DB46067B, placas ZA-0699.
Araranguá - SC, 11/08/77

VENDE-SE

Uma Pan ificadora e Fiambreria, préd io de dois pavimentos
e uma casa, sito à Rua LAURO LlNHARES, na 207 - TRIN

DADE - Florlariópolis. Tratar pelo telefones 33-1 097 � 33-

0791.

CLíNICA MÉDICA

DOCUMENTOS ÉXTRA� lADOS

'Foram perdidos osdocumentosdo caminhão FNM 180-N3,
cor azul, placas DH 0138, chassi 1215008681 - ano 76 -

certlfieado 00126332 pertencente ao Sr. João David Frige
rin :,

DR. CASUO ISHIMINE
CLíNICA GERAL E REUMATOLOGIA

CONSULTAS
08:0.0 às 12:00 e 14:00 às 20:00 horas

Atende à domicílio
Rua Aracy Vaz Callado, 40 - Estreito

Fone: 44-2368

, I DOCUMENTOS PERDIDOS

COMPRAMOS· À VISTA
.

Móveis, utensílios, eletrodomésticos ou qualquer objeto
usado.

.

�

Disque para 44-2525 - falar c/José ou Ped roo

·
.

,

'"'-
•
l
,

O Sr. Ugo Dichlnuber perdeu diversos documentos, entre
os quais um talão de chequesdo Uniãode Bancos Brasi lei
ros (Unibanco) e,um cheque em seu favor da Caixa Eco
nômica do Estado do Rio Grande do Sul.

1

CUNICA RADIO LOGICA DR.CARLOS CORREA
Dr. Antônio Modesto Primo' Dr. Marcelo Haberbeck Modesto i
Dr. Vanildo José Ozelame Dr. Constantino Kosmos Komninos I

Dr. Orlei de Luca
"-'

Av. Hercilio Luz - Matemidade Carlos Corrêa
Telefones, 22-6326 e 22,3683

)
CONVÊNIOS

Radiologia Geral

, Radiologia Ginecológica
Mantém Convênios com: IPASE,IPESC.
TELESC, MEDSAN, PATRONAL

, Radiologia Pediátrica INPS, BANCO DO BRASIL, INCRA e CRL IMamografia - Ductografia
,

" ATE'NDII'o'IENTO DAS 7_ÀS 22 HORAS ITomografia,
.�'

VIDRAÇARIA

Representações Netuno Ltda. Colocação de
vidros em Obras. Espelho e Molduras em Geral.
Parabrisas - Vidros Verdes PI Autos. Orça- I
mentos sem compromisso.
Rua Fulvio Aducci nO 930 - Estreito
Florianópolis - Fone 44-4488.

"

• CLlNlCA DE UõENCAS
OSTEOARTICUlARES

.

OSTEOCLINICA ,Rua Presidente Coutinho;85

'REUMATOLOGIA
fones: 22-7666 e 22- 7116

ORTO TRAUMATOLOGIA
fISIOTERAPIA

{Dr.
Jaime Baião

REUMATOLOGIA '

,

Dr, Údson- Piazza

{Dr.
Luiz Fernando De Vicenzi

ORTOPEDIA E
'

Dr. Paulo de Tarso da Luz Fontes Jr.
TRAUMATOLOGIA '

.

Dr. Carlos Alberto Pierri
CONSULTAS com hora marcada.

URGÊNCIÀS TRAUMATOLÓGICAS: redução de fratu
ras, imobilizações.
SERVIÇO de RX.
LABORATÓRIO (convênios com Ipesc, pátronal, INCRA,
Medsan. Banco do Brasil, SASSE; Ipase, etc.).
SERVIÇO DE FI,SIOTERAPIA: ondas curtas, ultra-som,
forno de Bier, corrente gplvânica e farádica, turbilhão,
parafina, infra-vermelho, tração cervical e lombar, massa
gem, ginástica médica.
SAPATARIA ORTOPÉ,DICA:
a cargo do Sr. Laudelino J. Rios
CONVÊNIO globàl da clínica com o INCRA e MEDSAN
ATENDIMENTO: 2" a sexta-feira das 8às 20 horas.

.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o 'ESTADO, 16 de agosto de 1977 -IJ
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VENDEMOS _. .,!

',' �

- LANÇAMENTO ' �\ t
GÓCIO SEM ANTE

�NAO INICIE QUALQUER OUTRO NE- ,) f·

EM METR
STER OTAMANHO E O MENOR PREÇO:' i

ÓTIMOS A����D�ADO QUE LHES OFERECEMOS NOS '1'R G
. ENTOS DE 1 e 2 QUARTOS COM GA-

SI�AE�P����OS 'A FACULDADE DE EDUÇAÇÃO Fí- ••.
PRESTAÇÕES B��OS. ENTR�DA PEQUENISSIM� E

QU
' SU�VES. E O MELHOR NEGOCIO

N
E JA LHE SE,RVIU ATE HOJE. PRÓPRIO PARA CASAIS

COVOS E FAMILlA MEDIA SOLICITE A VISITA DE UMORRETOR.
.

- COQUEIROS DEFRO' , ,

2
-, NTE A PRAIA- Apartamentoscom 9uartos, sala grande com sacada BWC social co-

zinha are d'
"

dim'
a e servlçoc BWC de empregada, garagem, jar-

, salas de recreaçao, etc. Entrada a combinar. Preçoem metro quadrado o mais barato. Solicite a visita do
corretor,' .

- APARTAMENTO NO CENTRO - Com 1 quarto sala
I

grande, cozinha e BWC. PRÓXIMO AO NOVO TERMINAL
DE ONIBUS. (aceita-se imóvel no negócio) .

- APARTAME�TPNOVO NO CENTRO- Com 1 quarto e
dernaís dependenclas por apenas Cr$ 272.660,00. Parte de
entrada e saldo financiado.

.

- BARBADA- Apartamento na Rua Felipe Schmidt, com2 quartos e demais dependências por Cr$ 423.000,00. En-
trada a combinar e financiam�nto garantido.

I

-ITAGUAÇU- COM SOL O DIA TODO-Apartamento de
3 quart�s, sala com tábua corrida, BWC social, cozinha,
dependencl� de empre�ada, área de serviço e garagem.
(POSSl!1 armanos embutidos, carpet e gás centralizado. ,

- CHACARA DE ESPANHA-Apartamento com 3 quartos, !
�ala,. BWC social, cozinha, dependência de empregada,
area de serviço e garag.em. Cr$ 600.000;00
- �y. ,�ERCILlO �UZ - Apartamento com 2 quartos, sala
em L, B�C social, copa-cozinha, dependência de em
pregada e area de serviço. Poupança a combinar e trans
fere financiamento.
- BARBADA- TERRENO NAAGRONOMICA C/ÁREA DE
424 1}12. COM VISTA PARA O MAR; EXCELENTE LOCALI-'
,ZAÇAO. Cr$ 180.00000.

.

.

-J\OSSÁBADOSAT'ENDEMOSATÉ ÀS 17:30e DOMINGO"
ATE 12:00 Hs'. . ;

" 'PREDIBENS
2 Ipcorporadora, construtora e imobiliária

Av. Aio Bl'Wlco, 104 - CAECI 131
"

Fones - 22-6()gg a 22-8768

"

ALUGA
Ed , Dona Izabel - apto com (1) quarto, sala, banheiro, área
de serviço, Preço Cr$ 3.300,00,
Kitinete - Ed. Gov. Felipe Schmidt Preço Cr$ 3.000,00.
Apto no Centro com (3) quartos, dependênc1a de empre
gada e garagem. Preço Cr$ 6.000,00.

VENDE
Ed. Portinari - apto coni (2) quartos living,\copa cozinha,
área de serviço, dependência de empregada, gar.agem,
carpetado. Cr$ 550.000,00.
Ed. Jaime Unhares - Apto com dois quartos, BWÇ,cqPiOl
cozinha, living. Preço Cr$ 470.000,00. ," '" .'

Kiti:nete .aearpetadaôô.m2 EEk .G011.. .Eelipe ..Schmidt., t-. ,..

·Ed. A.Coelho - com dois quartos, living, dependência-de"
empregada, área de serviço, BWC. Preço Cr$ 500.000,00.
Fina Residência - 230 m2Trindade, 4 quartos, suite, living,
c/dois ambientes, BWC, copa e cozinha, lavabo, terraço,
dependência de empregada, garagem, carpê.
Terreno Jardim Itaguaçu, 16x29. Preço Cr$ 300.000,00.

INFORMAÇÔES E VENDAS: � Imobiliária

Navegânte Ltda. Rua Santos Saraiva, 1975 �

Fone 44-2704 � Estreito � Creci 132. .

VENDE-SE
APARTAMENTOS - Com 2 quartos, living,
cozinha, hall, área de serviço, garagem e área
de recreação. '

APARTAMENTOS,- Com 1 quarto, living em

L, cozinha; área de serviço, garagem e área de

recreação.
NOTA: As cozinhas, área de serviço e WC, com
azulejos decorados até o teto, conjuntos sani- ,

tários coloridos, e lixeiras individuais.
RUA SÃO JOAQUIM, Com linda vista pano
râmica da cidade e baía NORTE - CONSTRU-

'çÃQ PRÓPRIA - .edifício de 3 pavimentos
REC{M CONSTRUíDO. Vendas com pequena
entrada e saldo financiado.
APARTAMENTOS, Com 2 quartos, living, co
zinha, área de serviços, garagem - Rua José

, Candido da Sllvano ESTREITO- Construção'
nova em fase de acabamento.

'

_

em
I'

.

.

.ALLIANCA
,.

VENDEM-SE
I�------------------------------�------��
11- _

CASA'S - Prontas para morar. Bom Abrigo. Uving, <3 dor

mitórios (suíte), sala jantar, cozinha, dependência com

pleta de empregada, terraço, área de serviço, duas gara

.qens. Área total 226,34m2 com Telefone - Cr$ 787.000,00
ED. ITAITUBA: Defronte praça N.S. Fátima, apartamento
com 3 dormitórios (suíte), sacada, living, copa-cozinha,
dependência de empregada, garagem opcional. Pronto
para morar. Financiamento CEF. .

ED.ITÁLlA: Praia de Itaguaçu - Coqueiros- 01 - Apartamen
tos com três dormitórios (surte), living, sacada, banheiro
social, cozinha-copa, área de serviço, dependêncía de

empregada completa, e garagem para um carro: area
total: 165, 3014m2 - Cr$ 650.800,00

'

02 - Apartamentos com dois dormitórios, liv.i�g, área de

serviço, banheiro social e banheiros de empregaaa, e ga

ragem para um carro. Area total 114, 6720m2 - Cr$
488.200,00 '. "

03 - Apartamentos com três dormitórios (suite), living, sala
jantar, banheiro social, cozinha-copa, área de serviço, de
pendência de empregada completa e garagem para um

carro área total 193, 6187 - Cr$ 698.000,QO.

\.

'ESTAMOS DE PLANTÃO NO LOCAL

Disque o telefone 444878 (Plantão)
,

CRECI - 169

•

VENDE.-SE: .

APARTAMENTO

NO CENTRO -OP 0043 - Ed. Andréia, 1 quarto, sala, área de
serviço com poupança Cr$ 90.000,00 saldo financ ..

NO CENTRO - OP 0013 - Ed. Portinari com 2 quartos, dep.
empregada, garagem, com área de 104,52m2 preço total

. Cr$ 590.000,00
NO CENTRO - OP 0048 - Ed. Gemini, sito à AVe Beira-Mar

Norte com 2 quartos, BWC social, garagem, dep. empre-
gada, 1 suite.

'

BOM ABRIGO - OP 0012 - Ed. Karimã com 3 quartos, dep.
empregada, garagem com preço Cr$ 700.000,00 a ser fi
nanc.

TRINDADE - OP 0033 - Ed. Cristiane Vi lIage com 3 quartos,
dep. empregada, garagem, entrada Cr$ 100.000,00 saldo
financ.

'

TRINDADE - OP 0004 - Sito à rua Lauro Unhares com 3

quartos, garagem entrada Cr$ 80.000,00 saldo financ.

CASAS - VENDEM·SE
CAMPINAS - OP 0044 - recém-construída com 2 quartos, 1

suite, dependência de empregada, garagem, Cr$
550.000,00 já financ.
COQUEIROS - OP 0006 - em construção com 4 quartos,
dep. empregada, garagem para- 2 carros com área cons

truída 242m2.
TRINDADE - OP 0054 - residência no loteamento Sul Brasil,
com 2 quartos, 1 suite, escritório, dep. emp,regada, área
construída de200m2 com terreno de 756m2 com 28x26,50
ESTREITO - OP 008 - ótimo estado com 2 quartos, 1 suite,
.dep, empregada, garagem Cr$ 620.000,00 financ.
PANTANAL - OP 0009 - recém-construída com 2 quartos,
,suite, dep. empregada, com ar condicionado Cr$
;700.000,00

.

:CÓRREGO GRANDE - OP 004Q_ - recém-construída com 2

,quartos,1 suite, lavabo, dep. empregada, lliIragem e chur

rasquei ra preço de Cr$ 900.000,00

TERRENOS - VENDEM·SE
RATONES - OP 0001 - área total 60.000m2 Cr$ 100.000,00
RATONES - OP 0016 - área total1 000,00m2 Cr$ 800.000,00
RATONES - OP 0025 - área total 234,OOm2 Cr$ 60.000,00
RATONES - OP 0029 - área total 19.000m2·Cr$ 40.000,00
STO. ANTÓNIO - OP 0036 - área 13.000m2 Cr$ 600.000,00
STO. ANTÓNI0 - OP 0035 - área 25.000m2 Cr$ 880.000,00
.TREVO DE INGLESES - OP 0037 - área 12.000m2 Cr$
165.000,00
SAMBAQUI - OP 0038 - área 64.000m2 Cr$ 2.200.000,00
SÃO JOSÉ - OP 0023 - lote 550m2 Cr$ 40.000,00

IMÓVEIS PI ALUGÁR .

L - 89 - Prédio situado no Estreito com 860,00 rnz. - Cr$
20.000,00 mensais.

.
L - 90 - APTO. ED. ANA TEREZIA - Centro: CONTENDO:
suite, 2 quartos, living, lavabo, BWC, copa-cozinha, área
de serviço, dependência de empregada, garagem e tele- .

fone. - Cr$ 6.000,00.
L - 92 - APTO. ED. MOZART - Centro: CONTENDO: living, 2
quartos, BWC, área de serviço, cozinha e dependência de

ernpreqada. c. CJ$.4.000,00. ,

•

,.r.: L - 98 - LOJA elTj,.9,9q:y�ir\ls: coQ'l �,5.;PO}T)2 .. � Cr$ 6.500,00.
L - 99 - LOJA no Centr

•

- E'd. Jaql1éline: com 92,00 m2. - Cr$
8.000,00. "

, L -100 - APTO. ED. DNA. CONCEIÇAO - Centro: contendo:

'! ,3 quartos, living, copa-cozinha, BWC, área de serviço e

dependência de empregada - Cr$ 4.000,00.
IMÓVEIS À VENDA ,

A - 153 - ED. DANIELA - Centro: com living, 2 quartos,'.
. dependência de empregada, área de serviço, BWC, co
zi nha e garagem. Cr$ 600.000,00 a combinar.
A, 156 - ED. PORTINARI - Centro: com living, 3 quartos':
cozinha, área de serviço,' dependência de empregada,
BWC, lavabo, garagem, armários embutidos, cortinas, ar' !

condicionado e carpet. - Cr$ 760.000,00 a combinar. �
A - 157 - ED. ANTARES - Centro: c/ living, copa-cozlnha.t
dependência de empregada, 3 quartos, BWC, área de ser- :
viço, e garagem. .

C ,286 - Casa no Estreito: c/living, sala de jantar, 3 quartos,

I'; cozinha, BWC, área de. serviço e garagem -r Cr$ 385.000,00
a combinar

.

-, • "', , ') ',' _'A

FONES: 22-3069 - 22-2160 ' .

.

,: " "

\ ""'\
I

l_

,
ALUGA-SE

ED. HÉRCULES - salacarpetada c/BWC. Cr$ 3.000,00.
ED. JOANA DE GUSMAO - conj. comercial com 2 salas
BWC, copa. Cr$ 3.000,00.

,� ,

ED. pONAIZABEL-sala nasobrelojac/BWCe copa. c-s
2.000,00, ,

VENDE·SE ,

, ED. A�LAS - sala carpetada c/BWC. Cr$ 373:000,00.
ED. HERCULES - conj. comercial c/68 m2, BWC, carpet,
2 portas entrada. Cr$ 495.000,00.

'

ED. JAIME UNHARES - apto. c/3 quartos, dependência
de empregada, área. de serviço, gás central. Cr$
650.000,00.
PRAIA DO MEIO - casa de esquina, próp ria.
p/restaurante. Frente p/o mar. Cr$ 500.000,00.
PRAIA DO SANTINHO - belíssima área própria para lo
teamento, com ,57.000 m2, sendo 107 m de frente para a

praia, Cr$ 800.000,00.

"
,

.

. IMÓVEIS JUCEL LTDA • VENDE"
-

, "

Fone 44,4168, Rua Santos.Saraiva. 752, CRECI 764'

CAPOEIRAS - Linda residência, com 3 dormitórios, suite,
dependo empr., BWC social, living, sala de jantar, área de

serviço. garagem - Cr$ 600.000,00.
.

BARBADA - Canasvieiras ' ótimo lote de 12mx42.50m '

510m2 - por apenas Cr$ 150.000,00.
.

PONTA DE BAIXO� ótimos lotes de 18mx19m - 342m2, por
Cr$ 98.000,00 - faci litado até 36 vezes.

PALHOÇA - lotes de varias tamanhos, a partir de Cr$ .

20.000,00.
. ABRÃO -' pertinho da praia do Bom Abrigo - Casa de
133m2, com suite, 3 quartos. sala de jantar, sala de visita,
BWC social, cozinha. garagem e um porão aproveitável -

Cr$ ,500.000,00' .

,

BARREI ROS - casa com 3 quartos, sala, cozinha, BWC com

68m2 - por Cr$ 260000.00
CENTRO - ED. JAIME LlNHARES ,3 quartos, sala, cozinha,
dep. empreg., BWC social, por Cr$ 650.000,00.

ALuGAMOS
'

Um galpãode 250m2 à rua Santos Saraiva (ótimo ponto),

I
'

VENDE-SE

Uma Casa de Alvenaria com 136m2 em ter
reno de 800 m2 na rua Antonio Carlos Fer

reira, 88 - Agronômica - Tratar pelo fone
33-1768.

SOCIAL
SOCo CORRETORA DE IMÓVEIS LTDA.

Rua Tenente Silveira 46· ED 'ATLAS sala 101
Fone 22.8100 • CRECI � 783

. FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA

APARTAMENTOS - VENDE-SE
NO CENTRO - ED. ANDREA, 1 quarto, área de serviço,
frente p/rua José Jacques, entro Cr$ 36.484,70 mais Cr$
80.000,00 a combinar, saldo financ. CEF até 15 anos pres

tações igual ao aluguel.
NO CENTRO - ED. PRESIDENTE, com 3 quartos, depen
dênc.ia de empregada e garagem, Cr$ 630.000,00 em con-

dições.
.

.

EM ITAPEM,<\-ED. TIGIPIO, área de 100m2,.coni 3 dormi,
tórios, dependência de empregada e garagem, próximo a

100 metros da praia (M�IA PRAIA) - Cr$ 300.000,00 com

entrada de Cr$ 60.000,00 e saldo financiado SFH.
NO CENTRO - ED. SOLAR DAS ALAMANDAS, com 2 quar
tos na rua Dib Mussi, área de 88,36m2 ' Cr$ 36.000,00 -

entrada de Cr$ 56.000,00' saldo a combinar.
CASAS· VENDE.SE:

TRIN{>ADE: área de 156m2 com 2 quartos, uma suite,
sala de TV, churrasqueira, dependência de empregada,
garagem para 2 çarros, sito em rua calçada, excelente
local de residência. "

TRINDApE - em construção, 3 quartos, 2 banheiros, ex
COelente local, Cr$ 380.000,00 em condições.
BARREIROS - recém construída, com 2 quartos, suites
banheiro social, amplo living, garagem,' lavanderia, .de
pendência de empregada, área de 120m2 em terreno de
380m2 murado - Cr$ 500.000,00 em coridições.

.

ESTREITO - de madeira e alvenaria, com 2 quartos, gara
gem, terreno d,e 540m2 - Cr$ 370.000,00 a combinar.

JARDIM ATLANTICO - recém construída, 3 quartos, 2

banheiros, dependência de empregada: e lavanderia,
amplo living, copa e cozinha, - Cr$ 600.000,00 parte em

dinheiro, parte financiada, aceita-se terrenono negócio.
CANASVIEIRAS -em construção, 3 quartos, z-banhelros,
abrigo p/.carro, terreno de 455m2 próximo a 300 metros dá

. praia - Cr$ 400.000,00 a combinar.
CAMBORIÚ - 3 quartos, 2 banheiros, 'dependência de

empreçada, garagem, sito à rua 1001 - Cr$ 680.000,00.
'

TERRENOS· VENDE·SE:
JARDIM ATLÂNTICO - rua Elisbão P. da Luz, de esq.
excelente local, plano, sem defeito - Cr$ 250 mil.

COQUEIROS - 412m2, plano, sem defeito, próximo do

mar, rua calçada, ITAGUAÇU - Cr$ 270.000,00 a combinar.
.

NO CENTRO - Av. Mauro Ramos, 575m2 esquina com a

rua Ferreira Lima, próprio para ed. de apartamentos, ou
repartição pública - Cr$ na imobiliária.
NO CENTRO - Hua Jeronimo Coelho, área de 720m2 com

18 de frente, interessados manter contatos na imobiliária
_ pessoalmente e/ou porcarta.
BALNEARIO DANIELA - próximo do mar, com calça
mento, excelente local, Cr$ 90.000,00 a Cr$ 150.000,00 em
condições, parte em dinheiro, parte financiado.

'ALUGA·SE: ,

APTO. ED. SOLIMAR -3 quartos, 2 banheiros, garagem,
telefone armários, dependência de empregada, aluquel
Cr$ 5.200,00.

APARTAMENTO COQUEIROS

, ,

,

Vende-se na melhor localidade de Coqueiros um aparta
mento, primeiro andar; contendo: auarto de casal com

carpet, armário embutido de 1 a (primeira) qualidade e

ar condicionado; quarto solteiro com carpet e 'armário
embutido de P (primeira) qualidade; BWC social com pia
de mármore, box de acrílico e duchas; hall de circulação.
carpetado com porta d'e correr separando a parte íntima da
social. Uving com carpet, copa-cozinha com armário em

butido de fórmica suspenso de fórmica e pía com 2 cubas.
Área de serviço e BWC de empregada. Garagem fechada
para 2 carros. 'Aqúecimento'central a gás, massa corrida,
.azu I ejôs'fa:té '6 tEltÓ. 'Cr$ 42d.d60:óo�TràMi''REG 1s.J�ifó.NEI'S
LTDA., Felipe Schrnidt. 27 - Sobre-Loja Sala 16, Fone:

.

22-3537; Creci 58.
.

VENDE·SE

1 casa de alvenaria, recém-construída, a rua CeI. Américo
com 3 quartos, sala, cozinha e banheiro.
1 casa de alvenaria recém-construída a Rua Passo Filho
com 3 quartos, sala, 'cozinha e banheiro. Cr$ 150.000,00
cada uma.
1 lote com 248,00m2 àrua Cei Américo - Cr$ 100.000,00
1 lote com 891,00m2 à rua Moura - Cr$ 260.000,00

'

Tratar com Dr. Mauricio - Fone 44-3405 ou 22-8970.

.ALUGA-SE
- CASAS NO CENTRO - Com 10 e 15 cômodos. Próprias
para clínicas, Repartições públicas: etc.
- Kitlnete à Rua Anita Garibaldi. Cr$ 2.300,00.
- APARTAMENTO NO CENTRO - Com 3 quartos (1 suite) e
demais dependências. Cr$ 5,500,00.

- AV. TROMPOWSKI - Apartamento com 3 quartos, sala,
BWC, cozinha, área de serviço, dependência de empre
gada e garagem. Cr$ 5.000,00.
- CASA NA AGRONÓMICA - Com 3 quartos e demais de

pendências. Possui dois pavimentos. (E composta de ar

mários embutidos, cisterna, chu rrasqueira, etc.) Cr$
5,000,00.
PREDIBENS - CRECI131 AV. RIO BRANCO, 104 FONES:
22-2804.

ALUGA-SE PRÉDIO
CENTRO •

NOVO NO

Com área de420 m2, equipado com armários,
divisórias modernas, porteiro eletrônico, car
pet, cabos telefônicos para instalação PABX,
sem condomínio e de propriedade particular.
Chaves na:

PREDISENS- CRECI131 Av. Rio Branco, 104
Fones: 22-2804 ou 22-6099

RUA JOÃO PINTO -- COMÉRCIO

Vende-se uni terreno com 9;00 metros de frente por 18,00

metros de fundos. Já possuimos viabilidade de constru

ção. Cr$ 770.000,00 à vista.
"

Tratar diretamente na:

PREDIBENS - CRECI 131 Av. Rio Branco, 104 Fones:

22-6099 ou 22-6756

ABASTEÇA .SEU

CARRO NO

,POS'TO

AVENIDA
Rua Delminda Silveira, 191

Agronomica

FONE: 22-3520
Joinville - Santa Catarina

w.
ELPIDIO MACHADO
REPRESE�TAÇÕES

E COMERCIO

CÀLDEIRAS - COMBUSTORES - FILTROS
ELETRO BOMBAS - ELETRO VENTILADORES

COMPRESSORES-VÁLVULAS-AQUECEDORES
UNIDADE DE CONTROLE DE TEMPERATURA

TANQUES

Rua do Príncipe, 330 - 30 C/303
.

"

�,,<>-.' ��" •• ;;{,,* j,.�iFGf'lJE.,.22-459,6 .' zr-: ..,...

, �Rüa"Alexandre Dohler, 300

RESTAURANTE CORUJÃO LAGOA

À BEIRA DA ENCANTADA
LAGOA DA CONCEiÇÃO

Experimente o nosso "corrido de frutos do
mar". Por. apenas Cr$ 66,00, você come:

Couvert
Molho Tártaro
Marisco ao vinagrete
Caldo de camarão'
Siri recheado
Camarão frito
Camarão ao bafo
Camarão à milaneza
Peixe ao molho de camarão
Maionese de camarão
Arroz

REFÚGIO
E·xecutive's Bar

Ambiente aristocrático

Música ao vivo
com Mirandinha ao piano.

A partir das 17:00 horas
no Centro Comercial ARS

. (via Cons. Mafra)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Procedente de São Paulo em

companhia de sua elegante
mulher, chegou a nossa ci
dade na última semana, o

ex-gooerruulor Aderbal
Ramos da Silva.

Sábado em seu apartamento
o casal Mariazinha e Nereu
Ramos Filho, recebeu um

grupo muito íntimo para um

jantar.
xxx

Em sua residência o sI;. e Sra.
Sebastião dá Silva Porto, re
ceberam convidados para um
jantar, Entre os que lá esta

vam; destacou-se' a presença
do Secretário Plinto Bueno.

Viagem
Viajou para Bahia onde par
ticipará de um congresso na

cional de vereadores, Zanu S.
Leite,

xxx

Senap, Empresa dePesquisa
e Opinião Pública, com sede
em Silo Paulo, provavelmente
eni outubro promoverá uma

grande festa em nossa GÍ
dade, para entrega de diplo-

.

mas à: personalidades de
Santa Catarina e Paraná.
Tudo indica, será no salã�
dourado do Floph, a comen

tada noite de gala.
xxx

Dra. Blanca Peres Alonzo as

sistente dos produtos Alge
marim, está em nossa cidade
participando do curso de
Dermatologia.,

xxx

Arte
Joel Figueira amanhã às

20,30 horas, à rua Deodoro
J6, recebe Convidados para a

abertura da exposição de sua

arte.
'

xxx

O Ministro EveLndro Lins e

Silva, em nossa cidade, visi
tou a Ordem dos Advogados
do Brasil, �ecção de Santa
Catarirw. O ministro foi sau
dado, pelo Dr. Harru Egon

,

Krieger.'

xxx

Teatro
Sexta-feira às 21 horas na So
ciedade Harmonia Lyra de
Joinville, acontecera a estréia
nacional da peça "Vem Con
tudo", apresentada pelos
aplaudidos artistas, Maria
Isabel de Lizandra e Enio

. Gonçalves.xxx

Jantar xxx

É um di� em que deverá ganhar bom dinheiro atra
vés de transações imobiliárias.ino comércio de adu-'
bos, produtos para a lavoura e pecuária. Contudo,

,
evite atritos no lar e no trabalho. Bom às viagens.

Dia em q:�' terá mu{to sucesso tratar com autorida
des civis e na solução de seusproblemas profissio
nais', [inünceiros e sociais. Fará poucas amizades
mas será bem sucedido. Êxi to no amor e em oiagens .

Excele;lte aspecto astral para inici�r negocias e em

preendimento ete vulto e para tratar de questões
jurídicas que estão em pendência. Positivo às via

gens, à vida religiosa' e ao amor. Boas 'no tic ias .

"

Dia em que deverá dar o melhor de si para obter a
promoção social e pessoal de que está necessi�ando,
para eleoar se crédito.e para solucionar os seus mais
difíceis problemas, melhora sensível da saúde, mas
não descuide,

(j Le ào

Diupouco /Jropício para tratar de assu nios juridicos
e financeiros e para pôr el1i prática novas idéias em

seu cúmliO profissional. Outrossim, tudo que se diz
ser novo (negociosremnresas, etc.), deve ser.postode
lado.

�.�� Virgem

É um dia dos mais jaooráoeis às ciagens e aos àssun
tos relacionadosconi o seu lar. Musr quanto aos seus
negócios, deverá deixar para uma ocasião mais pro
missora. Aguarde, Ilot;as e propícias amizades,

�Lib"
,

Neste dia, que lhe será de todo [acorát.el, hucern
muita produção nrofissionul e muita facilidade de
arranjar. enuiréstimn de dinlieirb para a soluçao de
suas dificlIldades [inunceiras, Excelente ao amor e

'Excelellte [luxo astral às experiências psiqu icus, (/(J
alimento e à e(;oluçúo de sua inteligência e conheci
mentos. A salíde será bastante boa li que lhe dará
/JIaio;!'s cou diçocs de sucessO geral. Pa':, íntima =e

® Saqitário

Deverá 'to1i!ar cuidado �lO 'dirigir veículos auto
motores em estradas, ao entrar el/! contato com IIlIí

quinas, fogo e elctricidude e tudo que possa
prcjudicú-lojisicumente. Êxi to em.assuntos oculto«.

Ntio é u m dia indicado às coisas /lOúas, mas qu c lhe
nromete, Sllcesso 110.1' asslllltos i1!ic.iad(J.� 'allterior
mente, E III/UI boa jas« para tratar de seu ca,I'(pllenlo
!' d(�s qucstóes ccJllcernÍ!lites ao seu coraçâo:

(fi;\
QJ Aquário

b dia é incliClldor de �xi to elll l/lwst()e/j;;I/IIlCeiras e

elll tudo !f li e est« rclacionadn 'como sei( progresso de
lIlII modo geral, Pod<: solicitar a coloboraçüo alheia,
(/IIC será prolltalllei,!te atendido. Exilo IIIJlOrOSO e

boa saüde .

Dia (/'Ie lhe será flll;úrlÍt;e!, até mesmo IIOS )!egcícii,s
IIlIIis arriscado,� ,e }lO setor profissiollal. COlltudo�
;1110 se deixe illfluellciar, CO/li.!' é de selJ l'OSflllll<'.
Ilelas coisas irreais. yida familiare 't/l/lOros,a trall-

l/ii ila.
'

�,
�peixes

CRAVOS, ESPINHAS, FUR�NCULOSES e outras anormalidades da pele, já náo sáo
mais problemas, Agora existe no Brasil ACNESPIM comprimidos, ACNESPIM - com

primidos - foi testado rias melt.lOres Glínicas especializadas da Europa durante 9 anos co'm
resultados sensacionais, ACNESPIM - comprimidos - rias farmácias e drogarias.

Lindos brotos que vão fazer seu "debüt" sábado no Criciúma Clube

xxx

o Delegado Estadual do
IBDF, em Santa Catarina,
engenheiro Gilberto P.

Schaefer, recebeu convida
dos para o etiquetei de inau

guração da sede própria, do
Instituto Brasileiro de De
senvolvimento Florestal,
sexta-feira às 9 horas na Av.
Mauro Ramos.

'

xxx

Convite
Dos 'casais Djalma Araújo e

Huirton Blanco Osório, es-

,tamos recebendo convite
, 'para a cerimônia do casa

mento de seus filhos, Silvia e

Armando, dia 3 às 19,30 ho
ras, à rua Almirante Lamego,
76.

'

xr x

Procedente de Porto Alegre
está chegando a nossa C'Í
dade, a advogada Ignez Soa,
res Pinto de Moraes, para .os

últimos contatos com a im
prensa, para a relização de
leilão de' arte, promoção da
0ficinll de Arte de Porto

Alegre. 'x x x

Sábado, a sociedade do sul do'
Estado estará reunida no

salão de festa do Criciúma
Clube, para a grande noite de
gala. Debutantes serão o

nonto alto da noite, que con

tará também com a presença·
de Márcia Di Windsor, 'e o

atar Flávio Gaivão.
xxx

Os elegantes casais da Socie
dade de Ltajai, Claudete e

Renato Pegorini, Maria He
lena e Félix Foes, passaram. o
fim de semana aqui na ilha,
hóspedes do Florianópolis
Palace Hotel.

xxx

Na Cantina
O deputado Nelson Pedrini e
Sra. e o Sr. Victor Konder
.Reis e Sra, domingo, foram
vistos jantandO nalmov'imen
iada "Cantina Di Carla".

xxx

Camilli, um manequim de invejável categoria

xxx

Nelson Frausleben, em seu

apartamento no Rio de [a
'neiro, domingo recebeu ami

gos para um almoço, ocasião
,

em que era comemorado seu

aniversário.
xxx

Ernesto Augusto Ferreira do
Banco do Desenooloimento '

doEstado de SantaCatarina,
está chegando de uma via

gem ao Rio de Janeiro.

Uva, benéfico à puiençe fí
sica e mental das gerações
que se pretende venham ,a

.constituit a perpetuidade
das tradições de nobreza
duma grande e rica Nação.
A inata, generosidade

peculiar à gente btesiteite
facilitará, inquestionavel-,

.

mente, esse' comporta
mento aos jovens esportis
tas brasileiros, bem guia
dos pelos exemplos vivos
dos quejhes dirijam as ati.
vidades nos campos de

competições esportivas e,
que, por sua vez, situem
também em nível de in
fluência educativa os pré
lias normais.

Tanto quanto se man

tenha em,tal altitude a prá
tica do esporte, se lhe afe
rirá maior e melhor feito

positivo na construção de

cara,ctere,s e no robusteci
mento físico dos que nela
se r;;xercitem"para mais
atuante posição na Vida,
Não lhes parece?

Esporte e Educação

xxx

Martinho
Na Galeria Trevo no Rio 'de
janeiro, Martinho de Haro
ontem, deu início a exposição
de sua tão comentada arte.

xxx

Em cerimônia presidida pelo
Secretario da Casa Civil, Sa
lemão Antonio Ribas Júnior,
.a diretoria da SIDERSUL re

cebeu as propostas para 'os
trabalhos de atualização de
estudo de viabilidade e enge
nharia hâsica da Siderurgica
Sul Catarinense. Estes traba
lhos deverão estar concluídos
até o final de 1978.

É fora de dúvida a in
fluência que os esportes
exercem na formação fí
sica e mental da juventude ..
E igualmente fora de dú

vid? é que, no Brasil, o fu
tebol representa a mociali
dade esportiva que con

quistou maior populari
dade, sendo o que desfruta
a preferênCia de tcae a

gente, sem distinção de

leite. ceita - não serão assim
O desenvojvimento fí- Iouvéveis as competições

sico estaria entre as mais quando, violando um dos
evidentes. l'vlas nem epe- principais intuitos da prá
nas e para o corpo trazia o tica esoortiv« como fator
futebol efeitos benéficos, educativo, escapem a essa

uenêo ainda para a disci- finalidade e degeneram
plina do crescimento men-' em motivo de paixão, ao

tal e atémesmo de expres- invés de elemento de

sêo.étice. Além dos estímu- 'compreensão e exaltação
los à solitieiiedede de do espírito de soüdetle
grupo, fortalecendo a co- dade e congraçamento. ,

munidade da competição Inevitável que isso
no melhor sentido, des-' possa parecer, não o seria

perta nos competidores, talvez sob uma iniense

individualmente, o espírito continuada preparação
de bom entervdirriento psicológica dos competi-
comum no interesse com-, dores, que os subordi

petitivo, ao mesmo tempo nasse aos reais e elevàdos

que adestra as faculdades objetivos de educação,
de iniciativa e decisão nos atribuído:s ao esporte.
lances que sobretudo não Sadia GOmo o será em si

ff3 comportam hesitação,' a prática do futebol, nunca

� Outras conseqüêncial se lhe concederá caráter

� estimáveis numa competi- , je.'elemento formador de

13 ção futebolística podem caracteres enquanto exor-

.Ll.J mencionar-se, em abono bitar das regras de espon-

� •
dum esporte que tem em- tânea disciplina, que lhe

a: polgado a nossa juven- asseguram racionalmente
O tude, Todavia - e aqui a condição de fator educa-
�,
<:( i convém que nos ponha- ------------------

\ c�fY I mos em guarda contra as Gustavo Neves
� generalizações de con-

classe ou idade,
A propósito do futebol

como fator educativo,
lembro-me sempre duma

página escrita por um edu

cedor.vo qual apontava os

benetlcios que aquele gê
nero de jogo de bola, intro
duzido tão vitoriosamente
em o nosso País, implica
riam para a formação inte

grai da mocidade btesi-

A alegria do amor e diamantes M. Rosenmann.
Um casamento perfeito.

"

\

o
DIAmAnTE 'm ROSEnmAnn· ,

Rua Felipe Schmidt, 37
Fone: 22-8766

Floph Palace Hotel
Fone: 22-9633

f'
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O maior acontecimento social do Estado,

o Baile que começou às

11,45 horas de sábado, dia
l.Sçtermiaou ns 6,30'horas
da manhã e foi, animado
'pelas Orquestras de ED
MACIELE STAGIUM 10.
O 1050 Baile Branco é

realmente um marco de,
luxo e beleza, reunindo a

mais alta' sociedade cata

rinense, que faz dos salões
do Clube Doze de Agosto
o seu ponto de encontro
anual.
Intensa programação,

incluindo recepções, pas
seios e viagens" um cui
dado curso de etiqueta,

além de ensaios, com

põem os dois meses e meio
de Atioidades das Debu
tantes. O Baile foi aberto
com a apresentação da
nova Soberana do Clube,
VANIA MARIA CAR

RIÇO DE OLIVEIRA"
que, dentro de uma longa
linha de tradição e beleza,
recebeu, a faixa de Cun
thia Silveira de Souza Ga
rofallis.
Homenageada pelo
Clube, foi Madrinha' das
Meninas-Moças a" Se

nhoraJorge (Déa Barreto)
Bornhausen.

\. '

'"

-15

o CLUBE DOZE
DE AGOSTO, '

ao -completar seu 1050
. /.

anioersario

de fundação,
apresentou,
perante três mil
e quinhentas pessoas,
com, transmissão
à cores da'
TV-Cultura,
oitenta
e quatro Debutantes.
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o Estreito apresenta
suas reivindicações
ao Prefeito
Um pedido de informa

ções exigindo uma defini
ção sobre o projeto da rede
de esgotos do Estreito será
feito à Prefeitura e Casan
nesta semana pela Socie
dade pró Desenvolvimento
do Estreito (SODE), que
quer saber se o projeto da
rede, dentro do projeto
Cura, se enquadra no pro
jeto geral que está pronto há
3 anos e em estudo há 15

anos, que pretende levar o
esgoto do subdistrito e do
centro da cidade até o Rio
Tavares numa primeira
etapa e numa segunda até
um terminal oceânico 'no
leste da Ilha.
Além desse pedido, que

lidera os vários itens de rei

vindicações, a Sociedade
pró Desenvolvimento do
Estreito continuará a argu
mentar e querer para o

subsdistrito a nova rodoviá
ria da Capital (apesar de in
clusive já está defin.ida a

cabeceira «la ponte Co
lombo .Salles como o local),
um novo instituto estadual
de educação, uma nova

sede social e melhorias ge
rais no sistema de transpor
tes, com a avenida beiramar
norte-Estreito.
Estes pedidos se justifi

cam - argumenta Angelo
Ribeiro, novo presidente
empossado na semana pas
sada - porque na sede do
subdistrito do Estreito e nos

bairros satélites como Co
queiros, Capoeiras; Balneá-
rio e outros residem 80 mil
habitantes (a metade da po
pulação da Capital) que
também contribui, segura
mente, com 50 por cento da
arrecadação do município.
ROL DE PROBLEMAS
A nova direção da SODE

Tendo como limites os bair
ros do, Abrão, Campinas e Es

treito, Capoeiras é um bairro
que vem enfrentando além de
problemas de infra-estrutura,
sérias dificuldades na área so

cial. A maior reclamação dos
moradores é contra a delin
quência juvenil Que tem como

ponto de irradiação, a Praça de
Capoeiras, confinada junto a

Escola Básica Edith CamaRa
mos.

- O que mais Capoeiras
precisa, é de um posto policial.
Creio que se a Segurança aten
desse a nosso! reivindicação, a

comunidade se uniria para
pagar este serviço, disse o pro
prietário da Central de Calça
dos e Confecções, localizada na
ruaDib Cherem, proximidades
da Igreja Matriz. "Eles não se

contentam em perturbar o sos

sego noturno, mas também
quebram os vidros das casas e

estabelecimentos comerciais e

transformam as paredes do
Clube 12 de Setembro em mic

tório, não levando em conside
ração que o mesmo recebeu
pintura nova há pouco tempo".

Os moradores de Capoeiras
revelam certo receio quantô a

atitude dos deHnquentes,
"pois se a gente disser alguma
coisa, notadamente pelo jornal,
pode esperar a represália que
vem em forma de destruição",
disse um morador que prefertu
não se identificar. "A polícia já
tem prendido alguns rapazes
"'I e ficam fazendo arruaças na

1. a, mas depois tem que

solta-los, porque em sua maio
ria são menores"

FAVELAS
A Ação Social Arquidioce

sana de Capoeiras" fez recen

temente uma pesquisa no

bairro e detectou três favelas: a
do Flamengo, onde vivem 52
famílias - aproximadamente
300 pessoas - e onde apenas
uma torneira abastece de água
a população. A Favela do Cas
sol tem aproximadamente 100
famílias e a do Alfredo, amenor
de todas, abriga cerca de 20 a 30
famílias. Segundo fonte da en

tidade, "o que nós estamos fa
zendo por essas famílias, é en

caminhar as mães para o Clube
de Mães e Gestantes, onde elas
aprendem a cuidar melhor do
lar e dos, filhos".

::.... Em geral - prosseguiu a

mesma fonte - as entidades
.que' deveriam cuidar do pro
blema social da cidade, só apa
recem aqui com objetivo de
fazer pesquisa. Elas usam essas

pessoas como cobaias e é por
isso, que os favelados nunca

deixam essa condição.
-

Até
agora, nada de prático foi feito
em benefício dessas famílias e

Bote seu ,lixo, na rua um pouco antes do caminhão passar.
,

\ '

Seguramente mais de 50% da arrecadação do-município tem origem no Estreito, afirma a Sode.

irá cobrar neste ar:o todas
as promessas feitas nos úl
timos tempos, que não são

poucas. A prioridade está na
"rede de esgotos, estudada
há 15 anos, com projeto
pronto há 3 anos e nenhuma
definição oficial. Ângelo
Ribeiro, que mora no bairro
há 28 anos, ,garante que o

desenvolvimento continen
tal foi sempre perturbado,
inclusive na estrutura ur

bana, por falta de esgotos.
"Ninguém pode construir
prédios com mais de quatro
pavimentos porque não há
rede de esgotos. Além
disso, o grav,e problema está
no despejo de esgotos dire
tamente na rede pluvial,
que o conduz às praias, hoje
fétidas e inacessíveis a ba
nhistas".
Na educação,' o bairro

concentra o maior número
de estudantes que não
estão em escolas por duas
razões: falta de vagas nas

escolas oficiais e a impossi-'
bilidade de. pagar o ensino
particular. Só no Instituto
Estadual de Educação
houve mais de 1.500 exce
.dentes este ano, número
quase idêntico aos da Es
cola Técnica Federal, sem
inserir os de outros estabe
lecimentos menores. Em
vista da situação, a SODE
cobrará logo uma promessa
feita pelo atual governador,

'

no sentido de implantar no
bairro uma escola nos' mes

mos moldes do IEE. O local
está escolhido: atrás do 620
BI, entre a avenida Ivo Sil
veira e a rua Santos Saraiva.
A SODE quer que se inicie
a construção ainda este ano.

A construção da avenida
beira mar norte-Estreito
constitui uma parte do
plano de ação da SODE'
para que, com ela, acabem
os bolsões de trânsito e os

engarrafamentos no Jad�
norte do bairro até o trevo
da BR-IOl, em Barreiros. O
DER/SC deverá concluir
este mês o estudo de viabi
lidade do projeto.

Quanto à nova rodoviária
da cidade, a SODE e seu

presidente não entendem
"como se pode construir um
terminal na cabeceira da
ponte quando, além de ser

um local pouco indicado,
todas as empresas de ôni
bus interestaduais mantêm
suas garagens e subagên
cias no Estreito". Atual
mente, diz Ribeiro; os õni-

bus trafegam semi-vazios
para a cidade,' gastando
combustível quando, se a

rodoviária fosse construída
e!TI áreas acessíveis, como o

bairro Abrão, não teriam
problemas. Com a nova es

tação, não se pode acarretar
um movimento grande na

cabeceira da ponte, onde se

diz que vai ser construída".
Não só preocupada com

problemas da comunidade,
a SODE se preocupará
neste -ano 'com sua própria
sede. A pequenacasa da rua
Afonso Pena, ao lado da
Igreja de Fátima, pertence
à Mitra Arquidiocesana. Há
um terreno escolhido pará a

nova sede, mas não há defi
nição de recursos para a

construção, ainda, apesar
de haver promessa do atual
prefeito.

'

ass.ustado.

o território livre das favelas prospera com desenvoltura

nada foi propiciado pala que
elas tenham condições de dei
xar a vida dê favelados.

PRAÇA
Os moradores pedem à Pre

feitura a construção de praças
para área de lazer, já que ii que
existe está praticamente des
truída. A Praça situada junto a

Escola Básica Edith Gama Ra
mos, quando da sua construção,
tinha até um parque infantil,
cujos brinquedos foram com

pletamente destruídos. Hoje
não possuí maís iluminação e

os jardins estão completa
mente esquecidos.
- Do jeito que a Praça está,

às escuras à noite, só serve
-

mesmo é de antro de malan
dragem. Não há mínimas con-

Não existem áreas de lazer para as críanças

dições das mães levarem as

crianças para brincar, pois tudo
foi destruído. Capoeiras pre
cisa que essa praça seja refor
mada e também que outras

sejam construídas, disse Maria
Helena Soares que mora nas

proximidades.
Outra reclamação dos mora

dores, é quanto a \itilização do
Ginásio de Esportes de Ca
poeiras _;_ o popular Capoeirão
- "que somente serve para
que órgãos e empresas do
centro da cidade possam ali
praticar esportes," enquanto
que os jovens do bairro são

obrigados a organizar times
para jogar na praça ou em ter
renos baldios. Em vista disso,
surge a dúvida, sobre a utili
dade da praça de esportes para

,

,
o bairro", reclamou um jovem
de 17 anos, acrescentando que
"nós também queremos jogar
lá dentrç ClI) Capoeírão".

COLÉGIOS
Dois colégios estão localiza

dos no Bairro, o Polivalente -

nas proximidades da Avenida
Ivo Silveira e a Escola Básica
Edith Gama Ramos, na ruaDib
Cherem. "O Polivalente é des
tinado aos filhos dos moradores
de classe média, enquanto que
na Escola Básica estudam' as
crianças mais pobres. St)'cá que
é por isso que esta última está
praticamente inabiáável?" per
gunta uma moradora do local.
- A Escola Básica Edith

Gama Ramos '-- afirmou - é
uma vergonha, os banheiros

são imundos e entupidos. Os
professores são obrigados a dar
as aulas em mesas que chegam
até ter um buraco no centro ta

pado com um plástico. As car

teiras estão em péssimo estado
e em algumas salas são em nú
mero insuficiente para que
todos os alunos possam sentar.
Por que o governo não dá maís
atenção ao colégio, já que o

-mesmo lh� yertence?

SERViçoS
Em Capoeiras não existe um

supermercado, apenas peque
nos armazéns, sendo que a po
pulação faz as compras ou no

Estreito ou em Campinas. Não
existe nenhuma agência bancá
ria e nem uma clínica ou

pronto-socorro, sendo que fun
cionam alguns consultórios -de
dentistas.
'Os moradores agradecem a

atenção' da Prefeitura que vem
, fazendo a pavimentação de
quase todas as ruas _;,__ com lajo
tas - e segundo os mesmos, '

"somente umas dez ruas ainda
não foram pavimentadas,
sendo que algumas já têm pro
jeto e estáo para ter os serviços
iniciados".

,

Não há também reclamações
quanto aos transportes coleti
vos, que na opinião dos usuá
rios vêm trabalhando a con

tento. Os ônibus têm obede
cido os horários, só que às
vezes acontece a superlotação,
mas - indulgentes, acrescen
tam que "isso é normal nas'
horas de maior 'movimento",
lembram alguns.
O caminhão de lixo passa às

segundas, quartas e sextas
feiras com regularidade, mas

mesmo assim existem alguns
terrenos baldios transformados
em lixeiro, notadamente nas

áreas de morro. "Olha, o cami
nhão passa sempre aqui, mas

tem muita gente que tem pre
guiça de colocar o latão na

frente da casa e depois acaba
levando o lixo para o terreno
baldio".
ÁGUA
Como na maíoria dos bairros

da cidade, em Capoeiras a água
é tida como artigo de luxo, às
vezes tem e na maioria das
vezes não.
- Eles têm que dar um jeito

de regularizar o abastecimento
de água, pois toda a semana

falta. Tem dias que vem dir,eito
e no dia seguinte não. Isso se

arrasta por todo o mês. Quando
oClube 12 de Setembro realiza
bailes, é comum, a Casan man

dar um carro pipa para encher o
reservatório. E nós os morado
res, como é que ficamos, a

Casan também vem abastecer
as nossas caixas ou nós só de
vemos pagar a conta?

As praias do bairro têm servido mais aos despejos de esgotos do que à recreação

A proposta deste

estranho exército:

favores divinos

a preços módicos.

Quem ';ncontra Waldomiro
Yzidro dos Santos na rua pensa
tratar-se apenas de um soldado do
Exército da Salvação, ou quem
sabe algum discípulo fervoroso
do ainda não extinto Alziro Zarur.

Uma farda bordô, a camisa mais

clara, de mangas curtas, com a es

tilização de um livro aberta bor
dada no ombro e no quepe azul
escuro, cabelos e bigodes fartos e

pretos, Waldorriiro está em Flo
rianópolis há quatro meses para
fundar aqui um exército chamado
"Os Carteiros de Deus Interna
cionais". Em todos os impressos,
além do nome de Waldomiro (que
aparece várias vezes em cada um

deles), está a localização da sede:
nada mais, nada menos que a lon
gínqua Cochabamba, na Bolívia.
Na verdade Waldomiro Yzidro

dos Santos denomina-se não ape
nas fundador de exércitos evangé
licos, mas um eclético bacharel
em teologia, professor de línguas,
jornalista, pastor e enviado pes
soal de um anjo, cuja visão ele
'teve, de uma forma pouco escla
recedora, em terras da República
Argentina, E juntamente com

"Los Carteros de Dios Interna
cionales" (conforme a denomina
ção original), Waldomiro lidera
uma outra organização chamada
DIOS (Departamento Interna
cional de Oração pelos Servos),
que mediante uma colaboração
dos "corações bondosos",
compromete-se a jejuar e orar em
nome do interessado, conse

guindo para ele os favores divi
nos. Diz o impresso que "o seu

pedido chegará até nós e será dia
riamente molhado com lágrimas
até que rapidamente você tenha
vitória em nome de Jesus", Asede
deste organismo, como o outro,
está em Cochabamba. Embora
Waldomiro, que se afirma o fun
dador diga que as organizações
uma vez fundadas em diferentes
países não mantêm vínculo entre
si. Assim, ele está viajando há
cinco anos pela América Latina,
Lança as raízes de suas organiza
ções em um país" entrega-as a

pessoas locais e parte para outro

pais. Segundo ele faltava apenaso
Brasil.
A 'escolha de Florianópolis

como a sede brasileira das duas
organizações que segundo ele já
atingem toda a América do Sul e
todas as cidades da Bolívia,
deu-se por motivos menos reli
giosos e mais terrenos: o .born
clima" a generosidade (de cora

ção) das pessoas. Aqui ele chegou
com Cr$ 60,00 no bolso e sobrevi
veu nos primeiros dias graças à
hospedagem dada por um pastor
chamado José Peres, de uma das
igrejas evangélicas da capital.
AgoraWaldomiro já tem sua loja,

..................................................................................................,�PasseFlorianópolisa limpo

Capoeiras: um bairro

Ninguém constrói em�ases sujas

Santos
recorre

a ajuda de

"corações
bondosos"

para
divulgar

a exótica
seita que
fundou

na rua Max Schramm na 247,onde
dá aulas de inglês e datilografia
para subsistir.
A loja, aliás, à primeira vista pa

rece muito mais um curso de in
glês e datilografia do que a sede
de um exército que pretende
montar quartéis com 50 homens
em cada cidade .. E local de tra
balho de um capitão. Porque
Waldomiro, no seu próprio exér
cito tem essa patente, a qual de
clina com orgulho indisfarçado
enquanto conta suas histórias com
sotaque levemente nortista e a

prática de quem repete os mes

mos acontecimentos em cada
local de parada,

A VISÃO
Sem dúvida o que deve causar

maior espanto e admiração nos

que se aproximam das organiza
ções sediadas em Cochabamba
(cujo endereço para correspon
dência, curiosamente, é a caixa
postal 314, de Florianópolis,
Santa Catarina), é a rcvelação de
que o polivalente Waldomiro viu
pessoalmente um anjo e ouviu
dele suas palavras de ordem. Ele
conta que estava dormindo na ro

doviária de Tucuman, sem di
nheiro para seguir viagem,
quando apareceu-lhe uma visão
de um anjo todo vestido de

branco, dizendo: «Meu servo,
continua tua obra que eu te man

dei fazer, formando meu exército
na América Latina, pois muitas
almas eu tenho para serem ganhas
enchendo as minhas Igrejas,
Sendo a última colheita de almas
antes da minha vinda. Tens per
dido muitas coisas pela minha
obra, como teu salário, tua esposa
e tua filha, Estas perdas comigo
serão ga�,ho para ti. Anima-te e faz
tua obra,
A esposa e a filha ele não perdeu
em alguma perseguição religiosa
ou tragédia de qualquer tipo:
apenas elas decidiram não sezuí
lo e ficaram em Cochabamba. Ele
diz que é brasileiro, mas naturali
zado boliviano. E aqueles incau
tos que se admiram com o cartão
de cobrança de contribuições
mensais espontâneas, deveriam
prestar atenção e notar que "Los
Carteros de Dios Internaciona
les" exercem atividades eminen
temente intermediárias, Em lin

guagem chula de alguns infiéis
poderiam ser comparados a "atra

vessadores", do tipo quê há no

comércio' de hortífrutigranjeiros.
Eles, dois a dois, fardados, vão de
porta em porta levando mensa

gens evangélicas destinadas a

converter ou reconverter fiéis das
igrejas "periféricas", ou seja,
aquelas que não são nem católicas
nem protestantes nem espíritas,
especificamente, mas "evangéli
cas", igrejas messiânicas, pente
costais, com pastores que curam

enfermidades físicas, com serm-

ões que anunciam a chegada do
Salvador paramais alguns anos, E

principalmente com atuação em

áreas habitadas pelas parcelas
mais pobres da população, Os
"Carteiros de Deus" fazem então
o trabalho de intermediários,
A quem pense que o trabalho

de intermediação exige sacrifí
cios sem recompensas, convém
lembrar que a organização che
fiada por Waldomiro Yzidro dos
Santos oferece cursos gratuitos
por correspondência àqueles que
se comprometerem a dar uma

"contribuição mensal espontâ
nea". Essa contribuição é feita
através de uma pequena cader
neta onde há- locais para carimbar
os "recebidos" e tem no verso o

seguinte texto: "Meu santo com-

promisso - Diante de Deus
'comprometo-me a ajudar aos

"Carteiros de Deus" a evangeli
zar, 'de porta em porta e na distri
buição de folhetos, Tenho direito
aos cursos por correspondência
de Inglês, jornalismo, Português,
Espanhol, curso bíblico grátis
(sic) por correspondência, Minha
oferta mensal é de ...

"

Os cursos, a distribuição de fo
lhetos e a "caridade, com a distri-

buições aos pobres de doações que
nos sejam feitas", são as ativida
des qu e o exército desempenha.
Atualmente o capitão tem apenas
'um soldado. Mas 10 homens
foram-lhe prometidos pelo pastor
José Peres.

Quando terminar seu trabalho
no Brasil, Waldomiro pretende ir
ao Uruguai revitalizar sua obra
naquele país, Aos que tenham es

tranhado - entre os cursos por
correspondência - um de jorna
lismo, ele esclarece que "é um

curso apenas com valor culturi
zante, para aumentar a bagagem
cultural, sem valor didático". Es
tava se referindo ao fato de qu e

jornalismo por correspondência
não tem qualquer valor, Apenas
dá a ilusão a quem o cumpre nos

quase 12 meses em que dura,o
curso, de que possa, um dia exer

cer a profissão. Não poderá, com
esse curso. ,E ilusões parecem ser,
na realidade, o conteúdo princi
pal das ações das duas entidades
chefiadas pelo capitão, pastor,
teólogo e vidente. Porque de fato,
com os pés no chão, retirando
todos os contornos místicos, cabe
aos "Carteros lntemacionales" o
difícil papel de concorrer com as

empresas postais dos paises onde
eles existem. Segundo Waldo
miro, todos os países da América
Latina. Mas aí; corno nos demais
,ingredientes das suas histórias, há
apenas como ponto de apoio a pa
lavra dele acompanhanda de far
tos folhetos de propaganda onde
as oalavras "Deus", "oração",
"senhor'Y'Jesus " sensibilizam os

corações generosos dos despre
venidos,
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